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 --------- Aos 21 dias do mês de dezembro do ano de 2021, pelas quinze horas, no Pavilhão 

Municipal de Montemor-o-Velho, reuniu em sessão ordinária a Assembleia Municipal de 

Montemor-o-Velho, com a seguinte ordem de trabalhos: --------------------------------------------------  

1. Período de Antes da Ordem do Dia. --------------------------------------------------------------------------  

2. Apreciação da informação escrita do Senhor Presidente da Câmara, nos termos da alínea c), 

nº 2, do art.º 25º do Anexo I, da Lei nº 75/2013 de 12 de setembro, na sua atual redação.  

3. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a Proposta de Imposto Municipal sobre 

Imóveis, a cobrar em 2022 referente ao ano de 2021. -------------------------------------------------  

4. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a Proposta de Derrama a lançar no ano 2022 

referente ao exercício de 2021. -------------------------------------------------------------------------------  

5. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a Proposta de Participação no IRS (imposto 

sobre rendimento das pessoas singulares) referente aos rendimentos de 2022. ---------------  

6. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a Proposta de Taxa Municipal de Direitos de 

Passagem (TMDP) a aplicar em 2022. -----------------------------------------------------------------------  

7. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a Proposta de Orçamento para 2022 e 

Grandes Opções do Plano 2022-2026. ----------------------------------------------------------------------  

8. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a Proposta de Redefinição da Estrutura 

Organizacional do Município de Montemor-o-Velho. --------------------------------------------------  

9. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a Proposta de Conformação do Mapa de 

Pessoal à Redefinição da Estrutura Organizacional do Município de Montemor-o-Velho. --  

10. Tomada de conhecimento, sob proposta do Executivo Municipal, da conformação da 

estrutura organizacional e do respetivo regulamento. -------------------------------------------------  

11. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a Proposta de Regulamento de Cartão 

Jovem Municipal. -------------------------------------------------------------------------------------------------  

12. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, Lei n.º 50/2018 de 16 de agosto - Lei-

quadro da transferência do exercício de competências para autarquias locais e para as 

entidades intermunicipais; Diploma de âmbito setorial Decreto-Lei nº 55/2020, de 12 de 

agosto – concretiza a transferência do exercício de competências para os órgãos municipais 

e para as entidades intermunicipais no domínio da ação social; Despacho n.º 9817-A/2021, 

de 8 de outubro - Mapa com os encargos anuais com as competências descentralizadas no 

âmbito da ação social - proposta de não-aceitação da transferência do exercício de 

competências no domínio da ação social, para o ano de 2021. --------------------------------------  
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13. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a desafetação de área pertencente ao 

Domínio público dos prédios 15160 e 15161 da freguesia de Arazede. ---------------------------  

14. Autorizar, sob proposta do Executivo Municipal, o início de procedimento - Aquisição em 

regime de locação financeira de 4 (quatro) viaturas elétricas, em LOTES, ao abrigo das 

candidaturas aprovadas pelo Fundo Ambiental. ---------------------------------------------------------  

15. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a Minuta do Contrato de Delegação de 

Competências da Câmara Municipal no Diretor do Agrupamento de Escolas de Montemor-

o-Velho – Ano civil de 2022. -----------------------------------------------------------------------------------  

16. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao 

abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2021/162. -----------------------------------------  

17. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao 

abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2021/156. -----------------------------------------  

18. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao 

abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2021/157. -----------------------------------------  

19. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao 

abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2021/185. -----------------------------------------  

20. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao 

abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2021/111. -----------------------------------------  

21. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao 

abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2021/237. -----------------------------------------  

22. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao 

abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2021/271. -----------------------------------------  

23. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao 

abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2021/283. -----------------------------------------  

24. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao 

abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2020/100. -----------------------------------------  

25. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao 

abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2021/248. -----------------------------------------  

26. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao 

abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2021/279. -----------------------------------------  

27. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao 

abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2021/275. -----------------------------------------  

28. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao 
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abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2021/250. -----------------------------------------  

29. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao 

abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2021/277. -----------------------------------------  

30. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao 

abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2021/287. -----------------------------------------  

31. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao 

abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2021/107. -----------------------------------------  

32. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao 

abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2021/281. -----------------------------------------  

33. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao 

abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2021/313. -----------------------------------------  

34. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao 

abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2021/339. -----------------------------------------  

35. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao 

abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2021/323 (1/2) e Processo n.º 

06/2021/321 (1/2). -----------------------------------------------------------------------------------------------  

36. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao 

abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2021/370. -----------------------------------------  

37. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a assunção de compromisso plurianual - 

Reabilitação Urbana em ARU – Reabilitação do Edifício Letra – PARU 2. -------------------------  

38. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a Autorização genérica para efeitos do 

disposto no n.º 2 do art.º 16 da Lei n.º 73/2013, de 3 de setembro, na redação atual - 

Isenções e Reduções de Taxas, para o ano 2022. --------------------------------------------------------  

39. Tomada de conhecimento, sob proposta do Executivo Municipal, Lei 50/2012, de 31 de 

agosto – Deveres de informação das empresas locais - Relatórios trimestrais ABMG, E.I.M, 

S.A.  -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

40. Tomada de conhecimento, sob proposta do Executivo Municipal, da autorização genérica 

para dispensa de autorização prévia da Assembleia Municipal para Isenções e/ou reduções 

de taxas – Listagem de Isenções e/ou reduções de taxas concedidas entre 01/09/2021 e 

30/11/2021. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

41. Tomada de conhecimento, sob proposta do Executivo Municipal, da autorização genérica 

para dispensa de autorização prévia da Assembleia Municipal para Compromissos 

Plurianuais – Listagem de compromissos plurianuais assumidos entre 01/09/2021 e 
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30/11/2021. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Procedeu-se à verificação da existência de quórum, registando-se as seguintes 

presenças: ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Mesa: Fernando Jorge dos Ramos, Telma Margarida Neves Simões e Patrícia Isabel Rama 

Rocha.  -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Membros: Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge, José António Pecegueiro Ferreira 

Serrano, Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte, Dulce Maria Melo Ferreira, Fernando 

Pereira Nunes Curto, Carolina Ferreira Aires, Liliana Isabel Batista Duarte, Bruno Miguel Nunes 

Ferrão, Luís António Girão da Fonseca, António Augusto dos Santos Torres, Cláudia Margarida 

Faria Gaspar, Joaquim António Graça Rainho, Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo, João Carlos 

Silva de Carvalho Rama, Sandra Paula Cardoso Strecht Ferreira Alves, Marcelo Gustavo da Silva 

Ferreira, em substituição de Ana Cristina da Silva Jorge, Ana Maria Batista Vaz Valente, em 

substituição de António Afonso Ávila de Melo Galvão Lucas e Tiago Dinis Santos Silva, em 

substituição de Tânia Sofia de Jesus Monteiro. ----------------------------------------------------------------  

 --------- Presidentes de Junta: Arazede, Carapinheira, Ereira, Liceia, Meãs, Pereira, Santo Varão, 

Seixo de Gatões, Tentúgal, União das Freguesias de Abrunheira, Verride e Vila Nova da Barca e 

União de Freguesias de Montemor-o-Velho e Gatões. ------------------------------------------------------  

 --------- Executivo: Emílio Augusto Ferreira Torrão, Maria João Batista Sobreiro, José Jacírio 

Teixeira Veríssimo, Diana Filipa Alves Andrade, Carlos Manuel da Silva Rodrigues, Décio António 

Tinoco Matias e André Eduardo da Silva Parente. ------------------------------------------------------------  

 --------- Faltas Justificadas: Ana Cristina da Silva Jorge, António Afonso Ávila de Melo Galvão 

Lucas e Tânia Sofia de Jesus Monteiro. --------------------------------------------------------------------------  

 --------- O PMAM, Fernando Jorge dos Ramos, deu início à sessão quando eram 15h15m, saudou 

os presentes e disse: “Temos quórum, vamos dar início à nossa reunião ordinária de hoje da 

Assembleia Municipal de Montemor-o-Velho. -----------------------------------------------------------------  

 --------- Como é hábito, as inscrições são feitas por braço no ar, anotadas pelo secretariado para 

dar a palavra. No momento do uso da palavra, dirigem-se ao púlpito, fazem a sua intervenção 

para que o Staff que nos apoia, entre cada intervenção, desinfete o púlpito e o microfone. 

Agradeço também que permaneçam nos vossos lugares, evitem de facto circular e, se 

necessitarem de entregar algum documento à mesa, para além dos que já foram entregues, 

façam o favor de, no momento em que eu interromper os trabalhos, e/ou a D. Célia ou a D. Elisa 

circularem, levantem o braço e elas recolherão os documentos que quiserem entregar à mesa. 

 --------- Deveria ter começado por vos cumprimentar a todos e a todas mas, faço-o agora, para 
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além das cautelas que temos de ter com a reunião. ---------------------------------------------------------  

 --------- Vamos dar início aos nossos trabalhos e a questão inicial tem a ver com a própria Ordem 

de Trabalhos que, tal como vos anunciei, e não havendo oposição de ninguém, vou aditar o 

ponto 42. - Eleição de um presidente da junta de freguesia para representação das freguesias 

do Município - Conselho Municipal de Saúde - Lei nº 50/2018 de 16 de agosto - Lei-quadro da 

transferência do exercício de competências para as autarquias locais e para as comunidades 

intermunicipais, diploma de âmbito setorial, Decreto-Lei nº 23/2019 de 30 de janeiro e 

Despacho nº 6541-B/2019 de 19 de julho e Decreto-Lei nº 56/2020, de 12 de agosto. -------------  

 --------- Relativamente ao ponto 14. Onde figura: “Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, 

o início do procedimento…”, deverá figurar “Autorizar, sob proposta do Executivo Municipal, o 

início do procedimento…”. ------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Não havendo oposição da AM, foi aprovada por unanimidade a seguinte Ordem de 

Trabalhos: ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

1. Período de Antes da Ordem do Dia. ---------------------------------------------------------------------------  

2. Apreciação da informação escrita do Senhor Presidente da Câmara, nos termos da alínea c), 

nº 2, do art.º 25º do Anexo I, da Lei nº 75/2013 de 12 de setembro, na sua atual redação.---  

3. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a Proposta de Imposto Municipal sobre 

Imóveis, a cobrar em 2022 referente ao ano de 2021. --------------------------------------------------  

4. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a Proposta de Derrama a lançar no ano 2022 

referente ao exercício de 2021. -------------------------------------------------------------------------------  

5. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a Proposta de Participação no IRS (imposto 

sobre rendimento das pessoas singulares) referente aos rendimentos de 2022. -----------------  

6. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a Proposta de Taxa Municipal de Direitos de 

Passagem (TMDP) a aplicar em 2022. ------------------------------------------------------------------------  

7. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a Proposta de Orçamento para 2022 e Grandes 

Opções do Plano 2022-2026. -----------------------------------------------------------------------------------  

8. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a Proposta de Redefinição da Estrutura 

Organizacional do Município de Montemor-o-Velho. ----------------------------------------------------  

9. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a Proposta de Conformação do Mapa de 

Pessoal à Redefinição da Estrutura Organizacional do Município de Montemor-o-Velho. -----  

10. Tomada de conhecimento, sob proposta do Executivo Municipal, da conformação da 

estrutura organizacional e do respetivo regulamento. --------------------------------------------------  

11. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a Proposta de Regulamento de Cartão Jovem 
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Municipal. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

12. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, Lei n.º 50/2018 de 16 de agosto - Lei-quadro 

da transferência do exercício de competências para autarquias locais e para as entidades 

intermunicipais; Diploma de âmbito setorial Decreto-Lei nº 55/2020, de 12 de agosto – 

concretiza a transferência do exercício de competências para os órgãos municipais e para as 

entidades intermunicipais no domínio da ação social; Despacho n.º 9817-A/2021, de 8 de 

outubro - Mapa com os encargos anuais com as competências descentralizadas no âmbito 

da ação social - proposta de não-aceitação da transferência do exercício de competências no 

domínio da ação social, para o ano de 2021. ---------------------------------------------------------------  

13. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a desafetação de área pertencente ao 

Domínio público dos prédios 15160 e 15161 da freguesia de Arazede. -----------------------------  

14. Autorizar, sob proposta do Executivo Municipal, o início de procedimento - Aquisição em 

regime de locação financeira de 4 (quatro) viaturas elétricas, em LOTES, ao abrigo das 

candidaturas aprovadas pelo Fundo Ambiental. ----------------------------------------------------------  

15. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a Minuta do Contrato de Delegação de 

Competências da Câmara Municipal no Diretor do Agrupamento de Escolas de Montemor-o-

Velho – Ano civil de 2022. ---------------------------------------------------------------------------------------  

16. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao abrigo 

do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2021/162. ---------------------------------------------------  

17. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao abrigo 

do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2021/156. ---------------------------------------------------  

18. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao abrigo 

do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2021/157. ---------------------------------------------------  

19. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao abrigo 

do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2021/185. ---------------------------------------------------  

20. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao abrigo 

do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2021/111. ---------------------------------------------------  

21. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao abrigo 

do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2021/237. ---------------------------------------------------  

22. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao abrigo 

do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2021/271. ---------------------------------------------------  

23. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao abrigo 

do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2021/283. ---------------------------------------------------  
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24. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao abrigo 

do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2020/100. ---------------------------------------------------  

25. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao abrigo 

do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2021/248. ---------------------------------------------------  

26. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao abrigo 

do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2021/279. ---------------------------------------------------  

27. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao abrigo 

do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2021/275. ---------------------------------------------------  

28. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao abrigo 

do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2021/250. ---------------------------------------------------  

29. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao abrigo 

do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2021/277. ---------------------------------------------------  

30. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao abrigo 

do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2021/287. ---------------------------------------------------  

31. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao abrigo 

do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2021/107. ---------------------------------------------------  

32. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao abrigo 

do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2021/281. ---------------------------------------------------  

33. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao abrigo 

do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2021/313. ---------------------------------------------------  

34. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao abrigo 

do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2021/339. ---------------------------------------------------  

35. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao abrigo 

do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2021/323 (1/2) e Processo n.º 06/2021/321 (1/2).  

36. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao abrigo 

do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2021/370. ---------------------------------------------------  

37. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a assunção de compromisso plurianual - 

Reabilitação Urbana em ARU – Reabilitação do Edifício Letra – PARU 2. ---------------------------  

38. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a Autorização genérica para efeitos do 

disposto no n.º 2 do art.º 16 da Lei n.º 73/2013, de 3 de setembro, na redação atual - Isenções 

e Reduções de Taxas, para o ano 2022.----------------------------------------------------------------------  

39. Tomada de conhecimento, sob proposta do Executivo Municipal, Lei 50/2012, de 31 de 

agosto – Deveres de informação das empresas locais - Relatórios trimestrais ABMG, E.I.M, 



ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE MONTEMOR-O-VELHO 
Sessão ordinária de 2021, dezembro, 21 

 

Fl. 9/111 

S.A.  -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

40. Tomada de conhecimento, sob proposta do Executivo Municipal, da autorização genérica 

para dispensa de autorização prévia da Assembleia Municipal para Isenções e/ou reduções 

de taxas – Listagem de Isenções e/ou reduções de taxas concedidas entre 01/09/2021 e 

30/11/2021. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

41. Tomada de conhecimento, sob proposta do Executivo Municipal, da autorização genérica 

para dispensa de autorização prévia da Assembleia Municipal para Compromissos Plurianuais 

– Listagem de compromissos plurianuais assumidos entre 01/09/2021 e 30/11/2021. --------  

42. Eleição de um presidente da junta de freguesia para representação das freguesias do 

Município - Conselho Municipal de Saúde - Lei nº 50/2018 de 16 de agosto - Lei-quadro da 

transferência do exercício de competências para as autarquias locais e para as comunidades 

intermunicipais, diploma de âmbito setorial Decreto-Lei nº 23/2019 de 30 de janeiro e 

Despacho nº 6541-B/2019 de 19 de julho e Decreto-Lei nº 56/2020, de 12 de agosto. ---------  

 --------- Ponto 1. Período de Antes da Ordem do Dia. ------------------------------------------------------  

 --------- Como é comum, iniciamos com a aprovação das atas das últimas reuniões. Apenas uma 

nota prévia para os que estão aqui pela primeira vez numa reunião ordinária. Na questão das 

atas só vota quem participou nessa reunião. Portanto, quem não participou na reunião, 

evidentemente, não vota. -------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Aprovação da ata n.º 05/2021 referente à sessão ordinária da Assembleia Municipal de 

30 de setembro de 2021. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Não havendo nenhuma alteração, a ata da sessão ordinária de 30 de setembro de 2021 

foi aprovada por unanimidade de acordo com o estipulado no n.º 3 do artigo 34.º do Código do 

Procedimento Administrativo que refere: “Não participam na aprovação da ata os membros que 

não tenham estado presentes na reunião a que elas respeitam”. ----------------------------------------  

 --------- Aprovação da ata da primeira reunião da Assembleia Municipal de Montemor-o-Velho 

de 17 de outubro de 2021. ------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Não havendo nenhuma alteração, a ata da primeira reunião da Assembleia Municipal de 

Montemor-o-Velho de 17 de outubro de 2021 foi aprovada por unanimidade de acordo com o 

estipulado no n.º 3 do artigo 34.º do Código do Procedimento Administrativo que refere: “Não 

participam na aprovação da ata os membros que não tenham estado presentes na reunião a 

que elas respeitam”. --------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Aprovação da ata n.º 06/2021 referente à sessão Extraordinária da Assembleia 

Municipal de 19 de novembro de 2021. -------------------------------------------------------------------------  
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 --------- Não havendo nenhuma alteração, a ata da sessão extraordinária de 19 de novembro de 

2021 foi aprovada por unanimidade de acordo com o estipulado no n.º 3 do artigo 34.º do 

Código do Procedimento Administrativo que refere: “Não participam na aprovação da ata os 

membros que não tenham estado presentes na reunião a que elas respeitam”. ---------------------  

 --------- Temos também a listagem da correspondência recebida e expedida. Também já sabem 

que toda a correspondência que recebemos ou expedimos, se assim o entenderem, pode ser 

consultada ou solicitada no nosso secretariado da Assembleia. ------------------------------------------  

 --------- Usando a nossa habitual sequência da reunião, eu pedia ao nosso secretariado para 

recolher os documentos que os membros da Assembleia tiverem para entregar à mesa neste 

ponto da Ordem de Trabalhos nomeadamente, moções, requerimentos e/ou recomendações.   

 --------- Deram entrada na mesa dois votos, um de pesar e um de louvor, cinco moções e uma 

intervenção.” -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Voto de Pesar apresentado pelo Presidente da Assembleia Municipal, Fernando Ramos 

(PS) – Voto de pesar pelo falecimento de José Manuel Leite, conforme documento anexo à 

presente ata, sob o número 01, e que foi aprovado por unanimidade. ---------------------------------  

 --------- Voto de Louvor apresentado pelo Presidente da Assembleia Municipal, Fernando Ramos 

(PS) – Voto de Louvor à Assistente Técnica, Maria Elisa Simões da Cruz, conforme documento 

anexo à presente ata, sob o número 02, e que foi aprovado por unanimidade e aclamação. -----  

 --------- Moção apresentada pelo PJF de Tentúgal, Ricardo Monteiro – Congratulação à Pastelaria 

Moinho Novo pelo prémio na categoria de melhor Bolo-Rei no 8.º concurso da ACIP, conforme 

documento anexo à presente ata, sob o número 03, e que foi aprovada por unanimidade. ------  

 --------- Moção apresentada pelo membro Patrícia Rocha (PS) – Moção de Congratulação de 

aniversário a diversas associações do concelho, conforme documento anexo à presente ata, sob 

o número 03, e que foi aprovada por unanimidade. ---------------------------------------------------------  

 --------- Moção apresentada pelo membro Dulce Ferreira (Coligação Unir pela Mudança) – 

Reconhecimento e solidariedade com as Instituições Particulares de Solidariedade Social, 

conforme documento anexo à presente ata, sob o número 04, e que foi aprovada por 

unanimidade. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Moção apresentada pelo membro Dulce Ferreira (Coligação Unir pela Mudança) – 

Moção de parabéns à aluna do Agrupamento de Escolas de Montemor-o-Velho, Laura Costa – 

Prémio UC à frente, conforme documento anexo à presente ata, sob o número 05. ----------------  

 --------- Usou da palavra o PMAM que disse: “Eu não vejo na Assembleia nenhum pedido de 

palavra, mas desta vez vou eu falar por duas ordens de razões: descontando o meu conflito de 
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interesses, porque trabalho na Universidade de Coimbra, descontando o facto de ter estado na 

apresentação e na felicitação da Laura no mesmo dia, bem assim como do agrupamento de 

Escolas, queria só reforçar esta moção e, tal e qual como a própria Câmara Municipal já o fez, 

ao tê-la como exemplo na sua página oficial. ------------------------------------------------------------------  

 --------- Julgo que são momentos que nos devem honrar, não só o estudante, mas toda a 

comunidade educativa que contribuiu para esse sucesso.--------------------------------------------------  

 --------- Sabem o quanto eu estimo a educação e a educação pública e, não poderia estar mais 

de acordo com aquilo que disse e com aquilo que foi apresentado.” ------------------------------------  

 --------- A moção foi aprovada por unanimidade. -------------------------------------------------------------  

 --------- Moção apresentada pelo membro Lídia Pagaimo (Coligação Unir pela Mudança) – 

Moção de Congratulação de aniversário a diversas associações do concelho, conforme 

documento anexo à presente ata, sob o número 06, e que foi aprovada por unanimidade. ------  

 --------- Intervenção do PJF de Carapinheira, Victor Monteiro – Mercadinho de Natal organizado 

pela Junta de Freguesia e Presépio comunitário, conforme documento anexo à presente ata, sob 

o número 07. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Pediu a palavra o membro José António Serrano (PS) que disse: “Boa tarde a todos! 

Sendo esta a primeira intervenção que irei fazer nesta Assembleia, em meu nome pessoal e em 

nome da Bancada do Partido Socialista, queria desejar a todos os membros da Assembleia e 

mesa, um feliz Natal e um ótimo Ano Novo. -------------------------------------------------------------------  

 --------- Também desejar que este próximo período de quatro anos de várias oportunidades que 

iremos ter para nos concentrar aqui para ter sessões da Assembleia Municipal, que as mesmas 

sejam desenvolvidas e desenroladas em bom-tom, apresentando as nossas discórdias, como é 

óbvio, do ponto de vista político, mas que as mesmas sejam profícuas e que cheguem ao bom 

termo e que prestem contributos para o desenvolvimento do nosso Concelho. ---------------------  

 --------- Posto isto, queria agora passar a um outro tema. Senhor Presidente da Câmara, em meu 

nome pessoal e em nome da Bancada do Partido Socialista da Assembleia Municipal, queria-lhe 

endereçar os parabéns pela sua eleição para Presidente da CIM-Região de Coimbra. Foi uma 

eleição obtida por unanimidade de todos os Presidentes de Câmara da região. Isto veio 

demonstrar que não é por acaso que as unanimidades aparecem, são fruto do reconhecimento 

do trabalho que o senhor e a sua equipa têm desenvolvido em prol do Concelho de Montemor-

o-Velho. Bem sei que serão quatro anos de duplo trabalho, pois estar à frente de um organismo 

regional tem o seu quê de importante e de trabalhoso, concomitantemente com o desempenho 

de Presidente da Câmara de Montemor, terá certamente capacidade e resiliência para levar a 
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bom porto estas duas prestações de serviço em prol da comunidade e dos munícipes de 

Montemor-o-Velho. --------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Posto isto, quero mais uma vez, dar-lhe os parabéns, desejar-lhe felicidades pelo 

desempenho da sua nova missão e que no final destes quatro anos consiga ter a consciência de 

“consegui fazer aquilo que inicialmente previ para a região”. ---------------------------------------------  

 --------- Bem-haja.” ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Pediu a palavra o membro Carolina Aires (CDU) que disse: “Muito boa tarde! Senhor 

Presidente da Mesa da Assembleia, Professor Fernando Ramos, permita-me cumprimentar 

todos os presentes. Desejo que seja uma tarde de trabalho proveitosa nesta primeira reunião 

ordinária da Assembleia e a última deste ano. -----------------------------------------------------------------  

 --------- Corroboro as palavras do membro José António Serrano. Desejo também que estes 

próximos quatro anos, tragam muita discussão, que seja eficaz e proveitosa, sempre com o 

máximo de respeito uns pelos outros, ainda que seja quase em forma de despedida, mas 

aproveito para desejar a todos umas festas felizes, em segurança e com saúde. ---------------------  

 --------- Para começar este período antes da Ordem do Dia, do ponto 1 de 42 desta reunião, 

queria felicitar e, confesso até com um bocadinho de inveja, todos os presentes que 

conseguiram uma leitura de qualidade, os quase 15 centímetros de altura de resma de papel 

que recebemos, uma grande parte recebida há 96 horas atrás. São 3 quilos de papel!-------------  

 --------- Já não é a primeira vez que uma situação destas acontece, muitos até dirão que noutras 

Assembleias também acontece o mesmo, mas eu não conseguia ficar tranquila, se não 

manifestasse a minha total discordância com esta Ordem de Trabalhos tao extensa, sobretudo 

porque tem assuntos tão importantes como o orçamento e receber o material tão em cima da 

hora. --  -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Senhor Presidente, permita-me que lhe enderece estas palavras um bocadinho menos 

simpáticas, mas no nosso Regimento, no artigo 34º do ponto 3, está redigido que a informação 

deve ser entregue até pelo menos, dois dias úteis sobre a data do início da reunião. O dia útil 

começa no dia seguinte à receção, não no próprio dia. Portanto a entrega destas informações 

que mereciam mais cuidado e atenção, a meu parecer ocorreu fora de tempo.  ---------------------  

 --------- Eu recebi a documentação na sua totalidade durante a tarde de sexta-feira, ou seja, o 

primeiro dia útil foi ontem, esta reunião teria que acontecer no mínimo, só amanhã.  ------------  

 --------- Isto acontece repetidamente, não é a primeira vez e, dá quase a sensação de 

intencionalidade, porque há pouco tempo para preparar a reunião, o que dificulta uma 

qualidade argumentativa e elevação dos seus conteúdos e, ao ser tão extensa esta reunião, 
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acaba por cansar e desmotivar um bocadinho os intervenientes e os presentes.  -------------------  

 --------- Eu não quero acreditar que é de propósito ou com intenção de aligeirar a discussão ou, 

para deixar passar alguns pontos importantes ou, até mesmo para desgastar os prestigiados 

membros que compõem esta Assembleia, mas fica marcada, no entender da CDU, uma clara 

falta de respeito, não só por nós, membros da Assembleia, mas sobretudo por este órgão 

deliberativo, que é a Assembleia, estou certa que esta primeira reunião merecia mais. -----------  

 --------- Em relação à Piscina, a CDU gostava de saber se está prevista alguma data para a 

reabertura em pleno funcionamento da Piscina Municipal. Encontra-se fechada há praticamente 

dois anos e não é só pelos desafios causados pela pandemia.  --------------------------------------------  

 --------- A piscina e a oferta que dá e representa, é uma infraestrutura importantíssima para o 

desporto, mas também se reveste de uma importância social e de saúde afetando as crianças, 

mas também a população idosa. ----------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Esta população, por se manterem encerradas as portas da piscina, ficou privada de uma 

parte social importante, viu prejudicado convívio e bem-estar mental. Prejudicou a mobilidade 

e agravou patologias crónicas que melhoravam com as aulas de natação e de hidroginástica, 

portanto, gostávamos de saber se há alguma informação para quando é que a população 

Montemorense pode usufruir novamente da Piscina Municipal. -----------------------------------------  

 --------- Em relação ao projeto Sit Flexi, que visava aproximar a população à sede do concelho, a 

CDU gostava de saber se existe alguma informação relativa a quantos transportes foram 

realizados e quantos cidadãos usufruíram deste serviço. ---------------------------------------------------  

 --------- Quanto à Ponte da Lavariz, os agricultores propuseram uma passagem pela Ponte da 

Lavariz para acesso aos seus terrenos, e já nem falo de todos os que pretendem passar por ali, 

todos os dias. Tardiamente, mas o Município decidiu alugar uma infraestrutura provisória que 

ultrapassa os dois mil euros por mês de encargo.  ------------------------------------------------------------  

 --------- A CDU gostava de saber se já existe algum projeto para a construção da ponte e para 

quando está prevista o início da obra. ---------------------------------------------------------------------------  

 --------- Sabemos que a APA é responsável, tem a última palavra, por isso entendemos que esta 

questão deve ser operacionalizada entre as duas entidades, a Câmara Municipal e a APA, e daí 

gostarmos de saber qual os esforços que têm sido feitos para acelerar este processo, isto porque 

não gostaríamos de ver que este esforço mensal que estamos a fazer, a título provisório, fosse 

sendo encarado progressivamente como uma estratégia de longo prazo. -----------------------------  

 --------- Agora mudando de assunto, um bocadinho mais natalício, felicito o Senhor Presidente 

da Câmara por ter apostado mais um ano no Castelo Mágico. Sem dúvida que é uma 
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oportunidade de mostrar o nosso castelo, de cativar crianças e não só, com os seus espetáculos 

e atrações. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------   

 --------- A CDU tem várias coisas a lamentar, como a inatividade das escadas rolantes em vários 

momentos, e a incapacidade de envolvência dos comerciantes e habitantes da Vila, para além 

da falta de pontos de atração para além do próprio Castelo. ----------------------------------------------  

 --------- Temos pouco tempo para gastar nesta Assembleia e, por isso, em relação ao ponto do 

Castelo Mágico, eu quero centrar-me na bilheteira. Os meninos do Agrupamento de Escolas do 

Agrupamento do Concelho de Montemor-o-Velho foram mais uma vez convidados a participar 

nesta festa. Pela alegria que as minhas filhas trouxeram para casa, eu acredito que tenha sido 

um dia bem especial.  ------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Os meninos do concelho que visitaram o Castelo Mágico, no concelho onde os seus pais 

pagam IMI e IRS, tiveram que pagar três euros. Não tendo por bem certas as contas deste evento 

e o seu impacto positivo ou negativo nas contas da Câmara, mas estou certa que isentar as 

crianças do Agrupamento de Escolas do próprio concelho, que dá um valor de cerca de três mil 

euros, não deixaria ficar mal o Município, pelo contrário. --------------------------------------------------  

 --------- O pagamento dos três euros pode pôr em causa a frequência de algumas crianças neste 

dia especial. Estou muito embebida neste espírito natalício, e quero querer que não, e confio 

plenamente num nível mais próximo e íntimo e, estou certa que os professores e educadores 

tiveram o tato suficiente para garantir que nenhum menino tivesse deixado de visitar o Castelo 

Mágico por causa do pagamento dos três euros. Eu, como mãe, tenho essa sensibilidade para 

que nenhum colega das minhas filhas tivesse deixado de ir por causa do pagamento dos três 

euros, mas eu acho que esse cuidado devia ter partido da própria Câmara Municipal. -------------  

 --------- Outra questão prende-se com o facto de o Município ter oferecido o bilhete a uma 

educadora e a uma auxiliar por sala, durante o dia da tal visita ao Castelo Mágico. Todas as 

outras auxiliares que foram, em trabalho, no seu horário de trabalho, pagaram a sua entrada no 

Castelo Mágico, aliás não pagaram porque nós pais, achámos que isso seria um pouco 

insultuoso, o próprio funcionário da Câmara estar a pagar para cumprir o seu trabalho, então 

nós encarregamo-nos deste custo. -------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Um bilhete para grupos escolares custa três euros, se a criança for com os pais paga 

cinco euros. Os adultos pagam seis e os maiores de sessenta e cinco anos pagam como crianças. 

Eu julgo que se perde aqui uma oportunidade para as pessoas da Vila e de todo o Concelho virem 

mais vezes a esta festa de Natal, porque acaba por ser um peso considerável no orçamento 

comprar entradas para mais que uma visita. Eu fico um bocadinho triste por achar que os locais 
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ficam à porta, não podia o Município ter arranjado uma solução mais económica e mais natalícia 

para os próprios montemorenses? Vamos ver quantas entradas gratuitas vão circular por aí e 

quem vai usufruir delas. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Pediu a palavra o membro António Torres (Coligação Unir pela Mudança) que disse: 

“Boa tarde a todos! Muito obrigado Sr. Presidente, em seu nome cumprimento toda a mesa e 

restante Assembleia. -------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ---------  Existem aqui algumas questões que eu gostaria de referir.  ------------------------------------  

 --------- Primeiro, aproveitando as palavras dos membros José António e Carolina, na verdade o 

sentimento é o mesmo, só acrescentando que todas e quaisquer intervenções que eu possa vir 

a fazer, nunca irão ser de questões pessoais, sempre na Ordem do Dia, questões na verdade do 

interesse do Concelho de Montemor-o-Velho e por isso nunca questões pessoais colocarei aqui 

nas minhas intervenções.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- A representatividade da Vila de Pereira mantém-se, neste momento, na mesma 

Assembleia, dar as boas-vindas à Liliana Duarte, que tenhas muito boa sorte e que sejas tão ativa 

como és nas redes sociais, e que na verdade possas colocar aqui em causa, essencialmente os 

interesses de Pereira como colocas tão bem nas tuas redes sociais, por isso boa sorte e seja bem-

vinda. -  

 --------- Sei que está em análise a questão do Regimento e, portanto, gostaria de deixar aqui 

duas sugestões. Lógicamente que estas poderão depois, virem a ser analisadas e aprofundadas. 

 --------- A primeira é poder, eventualmente, haver em vez de cinco Assembleias Municipais, 

haver seis: duas de dois em dois meses. Haver uma Assembleia para poder ser feita a análise 

mais cuidada de toda a documentação que possa estar para ser decidida e que as próprias 

Assembleias, possam reduzir um pouco o tempo de duração. Pode-se pôr a questão do 

orçamento e, a questão que eu sugiro é estas seis Assembleias, mas mantendo o mesmo 

orçamento ou, por outras palavras, o orçamento que está definido ser dividido em vez das cinco,  

ser dividido pelas seis sessões. -------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Por último, a eliminação destas pastas que nós todos, nos finais da Assembleia, 

entregamos ao secretariado. Se ao princípio é feita a chamada e é validada a nossa presença, 

praticamente a formalização deste papel, pode-se tornar desnecessária. -----------------------------  

 --------- Em relação à questão dos quilómetros, estes logo no início são imediatamente pré-

definidos, por exemplo, eu de Pereira até aqui faço sempre os mesmos quilómetros em todas 

as Assembleias, não faço nem mais nem menos um, faço rigorosamente os mesmos e, por isso, 

sugeria que nesse tal Regimento que está a ser analisado, pudesse ser feita a proposta da 
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eliminação destes papéis. É uma forma de se calhar, poder haver o tal processo de digitalização 

e poder estar tudo devidamente informatizado. Isto, são meramente sugestões. -------------------  

 --------- Abordando questões mais concretas.  -----------------------------------------------------------------  

 --------- Em relação à minha Vila de Pereira, nestes últimos tempos houve algumas obras e obras 

bem programadas, mas se calhar, ainda com falta de resolução das mesmas e passo a dar 

indicação acerca da estrada do Traveiro, uma excelente obra para Pereira. ---------------------------  

 --------- Não coloco dúvidas nenhumas em relação a isso, mas na minha opinião ainda não está 

concluída, uma vez que, ainda falta a sinalização da obra e, neste momento, como aquela obra 

está, torna-se um perigo para todos e, inclusive já houve vários acidentes, porque quem circula 

durante a noite, não tem definição das bermas e, uma vez que esta estrada passa sempre entre 

pinhais, seria urgente a eletrificação daquela via. ------------------------------------------------------------  

 --------- Também ainda em relação a esta estrada, verifica-se a falta de informação nos 

respetivos entroncamentos ou cruzamentos e, dou este exemplo: quem vem de Condeixa para 

a Estrada entre Valas existe um cruzamento, e quem por lá passa nem sabe tão pouco que 

aquela estrada é o início de um desvio de uma estrada que está feita há pouco tempo e, com as 

devidas condições para entrar na Vila de Pereira, e vice-versa. Quem vai da Vila de Pereira na 

estrada de Traveiro e quando chega lá abaixo, não sabe se para a direita é para Condeixa e se 

para a esquerda é para Formoselha.  -----------------------------------------------------------------------------  

 --------- Na minha opinião, não custava nada, acho eu, poderem identificar os cruzamentos ou 

entroncamentos, dar indicação das localidades para onde a via possa servir e aí seria muito mais 

fácil os automobilistas circularem nessa via. Eu falo isto por experiência própria e de 

conhecimento. Tenho amigos e conhecidos que querem aproveitar a estrada e, em vez de 

cortarem na estrada que vem de Condeixa para Pereira, vão ter a Formoselha e depois de 

Formoselha é que voltam novamente para Pereira. Eu penso que as entidades são conhecedoras 

dessa situação e, que podem eventualmente resolver esse problema. ---------------------------------  

 --------- Uma outra questão tem a ver com a obra que foi feita e bem-feita da Ponte do Paço, até 

à rotunda da Percampo, vamos assim intitulá-la. Gostava de poder intitulá-la a “rotunda da 

entrada da Vila de Pereira”, mas neste momento é da Percampo. Se há coisas que eu gosto é 

saber da minha identificação e neste momento quem vem do sentido de Coimbra não sabe 

quando é que efetivamente entra em Pereira. ----------------------------------------------------------------  

 --------- Acho que não custava nada ao Sr. Presidente e aos membros da Câmara, colocarem à 

saída da Ponte do Paço, a indicação da Vila de Pereira, uma placa que diga “Sejam bem-vindos 

à Vila de Pereira”, por exemplo. Tenho visto em tantas outras localidades e passo em Pereira e 
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não vejo rigorosamente nada.  -------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- O mesmo se passa no sentido inverso, quem sai de Pereira para outro Concelho. Não 

custava nada a Câmara de Montemor-o-Velho colocar uma placa “Agradecemos a sua visita”, 

por exemplo, aquelas coisas bonitas que a gente vê em todas as outras localidades e que numa 

entrada do Concelho tão importante como é a do lado de Coimbra, não se vê rigorosamente 

nada. Penso que era fácil colocar essa identificação.  --------------------------------------------------------  

 --------- Já aqui referi e torno a referir e tornarei a referir todas as vezes que eu possa, que 

gostaria de ver a rotunda da entrada da Vila de Pereira com um monumento alusivo à mesma 

Vila. A indicação que foi dada informalmente é que já havia um monumento, que já estavam a 

preparar isso. Deixo esta sugestão para que se não está, que façam um monumento alusivo à 

vendedora da queijada de Pereira e ficava muito bem ali naquela rotunda, que é a entrada e 

saída do concelho, a entrada e a saída da minha terra. É essa sugestão que deixo também aqui.  

 --------- Por último, questionar para quando a abertura da estrada da Pista de Remo que é a 

ligação entre a margem esquerda do Mondego, das povoações de Pereira, Santo Varão e 

Formoselha à Sede do Concelho. Penso que a obra se não está concluída, já serviu algum meio 

de transporte e, portanto, gostaria de saber para quando é a conclusão da obra e já agora, deixar 

a sugestão de se poder colocar um nome àquela avenida, por exemplo “Avenida Domingão”. --  

 --------- Quero concluir e desejar as Boas Festas a toda a comunidade e um bem-haja.”-----------  

 --------- Pediu a palavra o membro Bruno Ferrão que disse: “Caro Sr. Presidente da Assembleia 

Municipal de Montemor-o-Velho, Doutor Fernando Ramos, os meus cumprimentos e em si 

cumprimento toda a Assembleia. ---------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Também eu espero que esta legislatura seja tomada da melhor elevação e discussão em 

prol do concelho. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Permita-me que comece esta minha primeira intervenção dirigindo-me a si Sr. 

Presidente e permita-me dando-lhe os parabéns. Parabéns pela eleição como Novo Diretor da 

Faculdade de Farmácia da Universidade de Coimbra durante biénio 2021/2023, reconhecemos-

lhe o mérito, o trabalho e a dedicação. O sucesso de um montemorense é sempre um sucesso 

nosso e é com orgulho que o vemos ocupar tão digno cargo. ---------------------------------------------  

 --------- Caro Sr. Presidente da Câmara Municipal de Montemor-o-Velho, Dr. Emílio Torrão, 

permita-me que o felicite também pela eleição como Presidente da CIM. Da mesma forma, 

também é para os montemorenses um orgulho vê-lo assumir esta posição. Esperemos nós que 

ao ganhar um Presidente da CIM, não tenhamos perdido um Presidente de Câmara, e cá 

estaremos.  --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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 --------- Cara Dr.ª Albertina Jorge, também não podia passar sem lhe dar os parabéns pela 

integração na lista de deputados nas próximas eleições legislativas, esperemos que leve consigo 

os anseios e preocupações do Concelho de Montemor-o-Velho. -----------------------------------------  

 --------- Sobre os trabalhos permita-me Sr. Presidente que o alerte para o tempo, ou falta dele, 

na entrega dos documentos que servem de apoio a esta Assembleia Municipal. A Ordem do Dia 

de hoje em discussão não é compaginável com a antecedência de um dia útil na disponibilização 

da documentação. Como alguém dizia: “Só com boa informação pode haver boa discussão”. ---  

 --------- Ainda dar nota e agradecer aos serviços o envio do requerimento solicitado na última 

Assembleia Extraordinária. ------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Sr. Presidente da Assembleia Municipal de Montemor-o-Velho, está a decorrer o evento 

“Castelo Mágico” no nosso concelho. Reconhecemos que a sua realização, é um importante 

dinamizador das nossas gentes, da nossa cultura, dos nossos monumentos e da nossa 

gastronomia, mas também deixamos presentes as nossas dúvidas em relação às escolhas, às 

escolhas políticas na gestão de fundos públicos e de contratação.  --------------------------------------  

 --------- Permita-me que questione esta Assembleia: Não será o Castelo Mágico dirigido às 

famílias do nosso Concelho?  Não será o Castelo Mágico dirigido às crianças do nosso Concelho? 

Caramba! Porque razão as crianças do nosso Concelho não têm entrada gratuita no Castelo 

Mágico? ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ---------  Há trezentos mil euros para gastar na contratação do evento, mais sabe-se lá quanto 

na publicidade e na dispensa de meios, e não há dinheiro para as crianças do Concelho terem 

uma entrada grátis? Ainda para mais sendo a bilheteira por conta do Município, nunca se 

afigurava um custo, mas no máximo, uma perda de receita.  ----------------------------------------------  

 --------- Se o Castelo Mágico não for para as crianças do Concelho, se o Castelo Mágico não tiver 

uma atenção de equidade e solidariedade social nesta época tão especial, então servirá para 

quem?” -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Pediu a palavra o membro Marcelo Ferreira que disse: “Boa tarde a todos! Quero 

começar por cumprimentar o Sr. Presidente da Assembleia, restante mesa, Sr. Presidente da 

Câmara Municipal, Srs. Vereadores, Srs. Funcionários e Srs. Deputados. Também quero começar 

por dar os parabéns ao Sr. Presidente da Assembleia Municipal pela sua eleição para Diretor da 

Faculdade de Farmácia da Universidade de Coimbra, e também ao Sr. Presidente da Câmara 

Municipal pela sua eleição para Presidente da CIM. É prestigiante para Montemor-o-Velho. ----  

 --------- Vou começar por abordar o sistema de saúde do nosso Concelho, que está doente e 

piora de dia para dia, tema este que tenho vindo a falar ao longo dos últimos meses, dos últimos 
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anos em várias Assembleias. ---------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Sei que estamos a atravessar um período que não é normal com o aparecimento da 

pandemia, mas esta não pode servir de desculpa, porque estes problemas já vêm de trás.  ------  

 --------- Começo pela extensão de saúde de Santo Varão, que foi a primeira a fechar por falta de 

pessoal administrativo, muito antes da pandemia. Foi dito aqui numa Assembleia, há mais de 

um ano, que veio um funcionário em mobilidade, para ocupar essa vaga e que se estava a 

adaptar, mas este nunca chegou, ou se chegou foi desviado para outro lado e, tudo por opções 

políticas deste executivo socialista, pois existem freguesias que são mais importantes que 

outras. Os anos passam, a situação agrava-se e alastra-se a outras extensões de saúde do nosso 

Concelho, como é o caso da extensão de saúde de Meãs do Campo, que obriga as populações a 

irem para Tentúgal. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- O Centro de Saúde de Montemor-o-Velho que devia dar suporte aos doentes que não 

são atendidos nas suas localidades, não os atende porque não estão lá inscritos e o horário de 

funcionamento em vez de alargar ainda foi reduzido. Os médicos reformam-se, não são 

substituídos, a médica da extensão de saúde de Santo Varão reformou-se, ainda não foi 

substituída e sei que vai haver, nos próximos tempos, mais reformas e, portanto, existem cada 

vez mais pessoas sem médico de família no nosso Concelho, estamos a piorar e o tempo passa.  

 --------- O Sr. Presidente da Câmara Municipal fica de braços cruzados porque diz que é difícil 

dialogar com certas entidades. Na reunião de Câmara de oito de novembro foi aprovada por 

unanimidade uma recomendação feita pela Sr.ª Vereadora Diana Andrade à ARS Centro e à ACES 

do Baixo Mondego, a exigir maior transparência e maior clareza na definição dos períodos de 

abertura de todas as extensões de saúde e, muito bem, mas é muito pouco.  ------------------------  

 --------- E porque só agora? Os problemas arrastam-se há anos Sr. Presidente e, estes não se 

resolvem com recomendações nem com moções, é preciso ação. Já passou um mês e está tudo 

na mesma.  --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Sei que na reunião de quinze de dezembro o Sr. Diretor do ACES do Baixo Mondego, 

esteve presente, pelo que, gostaria de saber qual é o ponto da situação.------------------------------  

 --------- Deixando a saúde para falar das estradas. Quero questionar quando está prevista a 

abertura da estrada paralela ao Centro Náutico, que foi asfaltada à pressa antes das eleições 

para passar o autocarro da SIC e, que continua fechada ao trânsito. ------------------------------------  

 --------- O que falta fazer e, para quando é a abertura? -----------------------------------------------------  

 --------- Ainda queria falar noutra questão. Tenho falado em várias Assembleias, sobre uma 

estrada. É de lamentar o mau estado da estrada de Formoselha para a Carapinheira e para as 
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Meãs, a chamada C13, onde a sua manutenção é da responsabilidade da Câmara e não da APA, 

conforme o acordo com a Associação de Beneficiários da Obra Fomento Hidroagrícola do Baixo 

Mondego feito em 2001. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- A estrada de dia para dia está pior porque a pouca manutenção que é feita é insuficiente 

e o volume de trânsito, desde que foi montada a ponte militar tem aumentado de dia para dia, 

inclusive de pesados que ali passam por causa da autorização das sessenta toneladas. -----------  

 --------- No passado, o antigo pontão estava limitado à tonelagem. As populações da margem 

esquerda não têm um acesso em condições à Sede do Concelho e, se quiserem, têm que ir dar 

a volta pelo Concelho vizinho de Soure. Sobre estradas é só. ----------------------------------------------  

 --------- Vou falar também num tema que abrange todo o Concelho, e está a fazer agora dois 

anos, as cheias que provocaram bastantes prejuízos as nossas povoações. O Governo foi célere 

a aprovar em Conselho de Ministros, em três de fevereiro, o Plano de Ação Mondego Mais 

Seguro, mas está quase tudo no papel.  -------------------------------------------------------------------------  

 --------- Este plano que é para ser concretizado até 2023, estamos a chegar ao final de 2021, e 

está tudo atrasado. Só foram feitas algumas obras prioritárias do primeiro eixo desse plano e, o 

segundo eixo que tem obras fundamentais para resolver o problema das cheias, não foi iniciado. 

É urgente as obras dos vales secundários do Baixo Mondego, Arunca, Pranto, Ega e Foja. Foi 

aprovada no início do mês, há poucos dias, a primeira fase da obra de emparcelamento do Vale 

do Pranto, mas é muito pouco e é uma obra que nem está englobada neste plano, já é num 

plano mais antigo. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Sr. Presidente, pergunto se tem reunido com a APA e qual é o ponto da situação e o 

porquê deste atraso. -------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Por fim, recordar uma situação que é várias vezes abordada pela nossa bancada e piora 

de dia para dia. É uma situação existente nas ruínas de uma casa em Gatões, no Largo Dr. José 

Perrié, o prédio foi demolido no seu interior e o entulho está a sair por uma porta para a via 

publica, podendo provocar vários acidentes. ------------------------------------------------------------------  

 --------- Por fim, desejo um bom Natal a todos e umas Boas Festas.” ------------------------------------  

 --------- Pediu a palavra o membro Albertina Jorge dizendo que: “Muito obrigada Sr. Presidente. 

Muito boa tarde a todos! Sendo esta a primeira reunião ordinária deste mandato, endereço as 

minhas boas-vindas essencialmente aos novos membros que estão hoje aqui, 

independentemente da Bancada que representam. Desejo a todos bons trabalhos e que a vossa 

experiência nesta Assembleia, neste fórum político de discussão e que, possivelmente é o maior 

fórum político do Concelho, que seja positivo e que efetivamente possa dignificar o Concelho.-  
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 --------- Relembro também que todos nós que aqui estamos, com exceção dos Srs. Presidentes 

de Junta, que representam as juntas de freguesia, independentemente da freguesia para que 

fomos eleitos, representamos o Concelho.  --------------------------------------------------------------------  

 --------- Tenho muito orgulho em ser das Meãs, como diz a Vereadora Diana Andrade “Somos 

Meãzeiras”, mas eu aqui represento as Meãs e represento todo o Concelho, já que foi para isso 

que eu fui eleita, e por isso defenderei a bandeira de qualquer freguesia, não só da minha. 

Também gostaria de deixar isso bem expresso face a algumas das intervenções que já aqui 

passaram. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Aproveito também para em nome pessoal agradecer efetivamente o trabalho da D. Elisa 

Cruz e também desejar um bom trabalho, que será um bom trabalho de todos à D. Célia, que 

nos vai ficar a assessorar, suponho que neste mandato, desejar-lhe as boas-vindas. ---------------  

 --------- Relativamente àquilo que eu tinha aqui para falar e quando pedi a palavra, de facto já 

muitos falaram, mas quando olhamos para as coisas, onde uns vêm o copo meio vazio eu prefiro 

ver o copo meio cheio. -----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ---------  Quando olho para o Castelo Mágico, um tema já aqui falado várias vezes, eu continuo 

a ter orgulho no Castelo Mágico de Montemor-o-Velho. Pode ter defeitos, se calhar terá para 

alguns, mas por exemplo o membro Carolina Aires falou da alegria das filhas, a alegria das 

crianças e das famílias, tem estado sempre cheio. Tenho conhecimento que esta semana não 

era para abrir as portas todos os dias e a grande afluência, independentemente do preço de 

bilheteira, a grande afluência de pessoas fez com que o Castelo Mágico vá ficar aberto e no Natal 

esteja aberto todos os dias porque foi imperioso, portanto a afluência obrigou a isso. ------------  

 --------- Também é do meu conhecimento, e suponho que depois o Sr. Presidente da Câmara 

poderá explicar isso melhor do que eu, que todas as crianças tiveram acesso ao Castelo Mágico 

independentemente dos meios. Mas porque não se faz alarde das dificuldades de cada um, que 

deve ser recatado, ninguém tem que saber que todas as crianças que não tinham dinheiro, 

tiveram a oportunidade de ir ao castelo de forma gratuita. Só que a Câmara não publicitou, 

porque as crianças não precisam de ser olhadas pelos outros, como sendo diferentes. ------------  

 --------- Portanto, todas as crianças tiveram acesso ao Castelo Mágico. A Câmara teve isso em 

atenção, fez o levantamento e não houve nenhuma criança que não pudesse ir, por não ter 

dinheiro e, gostaria que isso ficasse bem explícito. -----------------------------------------------------------  

 --------- Depois efetivamente tem custos. Já se falou da publicidade, já se falou de muita coisa, 

eu tenho muito orgulho e já o disse aqui muitas vezes, e desta vez foi a duplicar, quando vejo 

em dois programas de televisão, diários, com grande audiência, num sábado e num domingo, o 
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meu Concelho a ser referido e da maneira como foi durante todo o dia, com uma grande 

promoção.  --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- A RTP, até como televisão pública, fez um excelente trabalho de promoção do nosso 

Concelho a todos os níveis. Foi a agricultura, foi o associativismo, foi a parte cultural, foram as 

tradições, quer dizer não houve sítio do concelho, acho eu, foram às freguesias, foram falar com 

as pessoas, nós vimos todas as áreas representadas, de uma forma que promoveu o Concelho 

que eu acho que só nos pode enaltecer.  -----------------------------------------------------------------------  

 --------- Eu tive orgulho de ser do Concelho de Montemor e, ainda hoje, ao almoço, uma colega 

que não é de Montemor comentou: “Teleforam-me que estava Montemor na televisão e até o 

meu marido comentou, o que tinha que fazer na cozinha que não saia de lá, porque era 

Montemor” e não sendo de Montemor, mas trabalhando no concelho de Montemor, também 

teve orgulho e ficou colada a televisão para ver Montemor.  ----------------------------------------------  

 --------- Tivemos isto no sábado e no domingo replicou. Já numa altura falei e hoje não fui ver, 

mas 30 segundos de publicidade em televisão pagam-se muito caro e, nós tivemos o nosso 

Concelho enaltecido a nível nacional e vêm pessoas de todo o lado para vir ao Castelo Mágico 

de Montemor e, ao vir ao Castelo Mágico de Montemor, com tudo aquilo que tem, com toda a 

sua iniciativa, com o Exploratório, com a Exposição “Da Vinci”, com toda a parte cultural, com 

os espetáculos, com a pista de gelo, com os passeios de animais, o mercadinho, portanto, tudo 

isto promove o nosso Concelho e dá um alento ao nosso associativismo, aos nossos 

comerciantes, a tudo o que eu acho que é efetivamente de louvar. Tenho muito orgulho naquilo 

que foi feito, e essencialmente, também volto a repetir, por ser de Montemor.  --------------------  

 --------- Portanto, para mim, o copo está um bocadinho mais do que meio cheio e, portanto, 

quando pedi a palavra foi para dizer isto também. -----------------------------------------------------------  

 --------- Outro assunto para o qual eu pedi a palavra é porque efetivamente nós estamos num 

órgão político e temos responsabilidades políticas e saímos de umas eleições, a última ordinária, 

mas foi da anterior Assembleia, foi no pós-eleições autárquicas e eis que esta é a última antes 

de umas eleições, neste caso as Legislativas. E porque é que estou a falar das eleições? Não foi 

pelo que o Sr. Deputado Bruno Ferrão falou, não tem nada a ver, é que nós somos responsáveis 

políticos, temos responsabilidades acrescidas no Concelho e, nós estamos perante uma 

abstenção ou uma possibilidade de abstenção muito grande. Mesmo nas Autárquicas, a nível 

nacional e até mesmo concelhio, já tivemos uma abstenção que não é normal em Autárquicas, 

as pessoas estão-se a afastar da vida politica, estão-se a afastar e das decisões, deixam-nas para 

outros e nós não podemos deixar as nossas decisões e as decisões de quem nos governa nas 
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mãos de outros, portanto cabe a cada um de nós que está aqui, independentemente da força 

politica que representa, votar e levar os outros a votar e incentivar ao voto, porque só assim é 

que a Democracia se faz. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- A pandemia tornou tudo isto, toda a governação autárquica, a governação nacional 

muito mais difícil. Não se aproximam, infelizmente melhores tempos, pelo menos para já, com 

isto tudo, agora com a nova variante tudo leva a crer que as coisas ainda vão piorar, se calhar é 

mais fácil, é mais cómodo deixar tudo na mão dos outros e ficarmos sossegados. Não podemos! 

Temos que ir votar. Mas temos responsabilidades e temos que chamar os outros a irem votar e, 

portanto, também pedi a palavra para chamar a atenção disso, porque cada um de nós que está 

aqui tem efetivamente responsabilidades acrescidas. -------------------------------------------------------  

 --------- Tirando isso, também não queria deixar de e já o tinha feito pessoalmente, dar os meus 

parabéns ao Sr. Presidente da Câmara pelo facto de ter sido eleito Presidente da CIM, todos os 

montemorenses deviam estar também orgulhosos deste facto. Claro que é mérito do Sr. 

Presidente da Câmara, que foi reconhecido unânimamente pelos pares como tendo 

competência pelo trabalho desenvolvido neste Concelho e é exatamente por causa do trabalho 

deste Concelho que, eu acho que também devíamos estar orgulhosos e, não ser só da boca para 

fora e, acredito que vá continuar a ser o Presidente da Câmara que Montemor sempre teve, que 

ganhou as eleições e que vai continuar a ganhar, respeitando o voto popular em outubro. Muito 

obrigada! ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Pediu a palavra o membro António Pardal Bispo que disse: “Boa tarde Sr. Presidente da 

Assembleia, Sr. Presidente da Câmara Municipal, Srs. e Sr.as desta Assembleia Municipal.  ------  

 --------- Venho aqui falar sobre duas ou três coisas que na realidade me traz um bocado nervoso. 

Eu não sabia que efetivamente se iria falar sobre o Castelo Mágico. E, eu tinha aqui quando 

cheguei, ligeiramente atrasado e peço imensa desculpa por isso Sr. Presidente, o Sr. é muito 

rigoroso também no horário, e de maneira que eu não deixaria passar em branco o meu 

testemunho em relação ao Castelo Mágico.  -------------------------------------------------------------------  

 --------- Na realidade, enquanto cidadão desta freguesia, enquanto Presidente desta União de 

Freguesias, consegui constatar o número de pessoas que nos visitaram, foram muitas as pessoas 

que vieram, é natural que existem coisas que têm que ser corrigidas e o Sr. Presidente da Câmara 

vai ali tomando as suas notas, e se todos os meus antecessores falaram nalgumas coisas menos 

bem, garantidamente para o ano vamos ver se elas não se vão repetir. Garantidamente todos 

nós vamos contribuir e também eu quero contribuir para isso.  ------------------------------------------  

 --------- Gostaria de dar os parabéns ao Sr. Presidente, à Câmara Municipal e a todos nós por 
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esta iniciativa do Castelo Mágico, porque na realidade como disse a Dr.ª Albertina e todos os 

que me antecederam nesta intervenção do Castelo Mágico, nós olharmos para a Figueira da Foz, 

onde já trabalho há quarenta e três anos, e ouvirmos as pessoas a dizerem que a nossa terra 

tem um evento em grande, isso para mim, enquanto montemorense é um orgulho.  --------------  

 --------- Se pensarmos que se gastou muito dinheiro, mas não há nada que se faça nesta terra 

sem dinheiro. Vamos melhorar? Com certeza, vamos fazer melhor com menos dinheiro? Com 

certeza, para isso é que existem homens e mulheres nesta Assembleia, nesta Câmara Municipal, 

para todos em conjunto darmos as nossas dicas, para que efetivamente isso aconteça. Muito 

obrigado, Sr. Presidente, pela iniciativa que vem já de alguns anos. -------------------------------------  

 --------- Este ano, até o tempo tem ajudado, e ainda bem, porque há um ano atrás choveu e 

andávamos todos chateados porque gastámos o dinheiro e não tivemos proveito. Em relação às 

crianças pagarem ou não bilhetes, eu já sabia, em conversa com o Sr. Presidente, que havia 

meninos que iam graciosamente ver este evento e sabia porque sou um privilegiado, no sentido 

que sou Presidente de Junta, só por isso e nada mais.-------------------------------------------------------  

 --------- Também queria vir falar aqui aos meus novos colegas, Presidentes de Junta, dizer-lhes 

que não haja medo, não há medo, porque neste novo desafio vai ser duro, mas vamos ter que 

dar um passo em frente, vamos todos conseguir os nossos objetivos, garantidamente. Não vão 

ser só “rosas”, também vamos ter “espinhos” ao longo do caminho, mas vamos conseguir os 

nossos objetivos. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- As eleições já passaram e estamos aqui, mais para os Presidentes de Junta, para nos 

ajudar mutuamente. Da minha parte não podem esperar outra coisa senão a minha ajuda, para 

qualquer um, porque como eu referi há pouco as eleições, já passaram. Agora estamos todos no 

mesmo, a querer o bem, cada um na sua freguesia, por isso eu estou disponível. -------------------  

 --------- Queria também aqui falar de outra coisa, continuamos no nosso concelho com vários 

assaltos, há falta de fiscalização ambiental. Como é possível no final de 2021 acontecerem estas 

coisas, depositarem frigoríficos, televisões, baterias nas nossas matas e nós, Presidentes de 

Junta que andamos dia a dia por aí, e poderia ser qualquer um dos meus colegas a falar neste 

assunto, como é possível isto acontecer. ------------------------------------------------------------------------  

 ---------  Os maus-tratos a animais continuam diariamente, já para não falar dos maus-tratos a 

pessoas, mas isso já é outro assunto, sentimos falta de segurança. Bem sei que isto não é só em 

Montemor, mas o que nos toca é a nós.  ------------------------------------------------------------------------  

 --------- Na GNR, como todos nós sabemos, os efetivos são insuficientes para dar a volta a todo 

o Concelho, por isso, eu atrever-me-ia a falar, porque não, conseguirmos algum tempo daqui 
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para a frente, a pensar numa Polícia Municipal, para nos ajudar a colmatar estas situações. Vale 

a pena pensarmos nisto. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Por último, e não me querendo alongar muito mais, Sr. Presidente desta Assembleia, foi 

com enorme orgulho que recebi de Sua Excelência a centésima convocatória para esta 

Assembleia Ordinária.  -----------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Pediu a palavra o membro Patrício Duarte, dizendo: “Boa tarde a todos, sem exceção. A 

Bancada da coligação Unir pela Mudança tem uma sugestão e um alerta para fazer a todos os 

presentes. Como todos sabem, estamos em pandemia, e esta situação vai piorar, se tudo correr 

como expectável, nos próximos dois meses. Nesta altura é essencial a testagem, é 

importantíssimo que todos tenham acesso a essa mesma testagem de forma gratuita se 

possível, e principalmente mais junto das populações.  -----------------------------------------------------  

 --------- Eu, como profissional de saúde, contacto com muitos utentes e ainda existem pessoas 

que têm que se deslocar alguns quilómetros para poderem fazer testagens e acho que todos, 

sem exceção, temos que nos próximos dois meses mostrar a diferença no concelho de 

Montemor. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- A testagem é, neste momento, a arma mais eficaz que nós temos, a par da vacina. Temos 

que mostrar às populações que é importante a testagem, garantir que as mesmas tenham 

acesso à mesma de forma gratuita, rápida e de preferência mais próxima do local onde vivem. 

Se uma pessoa estiver infetada e tiver que se deslocar, sabe-se que essas deslocações são 

perigosas. Nos próximos dois meses todas as doenças respiratórias têm este comportamento. 

No final de dezembro, janeiro e início de fevereiro, a luta vai ser muito grande, muito importante 

e como todas as medidas que tomemos agora, só daqui a duas ou três semanas é que se vai ver 

o seu efeito, é fundamental neste momento, antes do Natal e depois do Natal começarmos a 

garantir que a população do concelho de Montemor, sem exceção, tenha acesso às testagens.  

 --------- Muito obrigado a todos e bom Natal.------------------------------------------------------------------  

 --------- Pediu a palavra o membro Dulce Ferreira (Coligação Unir pela Mudança) que disse o 

seguinte: “Sr. Presidente, queria só deixar duas questões para o Sr. Presidente da Câmara, bem 

como deixar dois alertas. Já falo neste assunto há algum tempo, mas continuam a existir uma 

série de lacunas nestes dois aspetos que vou voltar a referir.  --------------------------------------------  

 --------- Em relação à Ex - Estrada Nacional 111, já partilho com o Sr. Vereador Décio algumas 

questões acerca desta estrada, com o Sr. Presidente de Câmara também.  ---------------------------  

 --------- A estrada continua em muito mau estado, a degradar-se continuamente. Antes do Sr. 

Vereador Décio ter suspendido das suas funções de Vereador para desemprenhar a função de 
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Diretor da ABMG, tivemos uma reunião onde foi abordado este assunto e nessa altura já tinha 

sido feito um levantamento pelo Vereador Décio e estava a ser desenvolvido, penso eu, já um 

projeto para a requalificação da estrada.  -----------------------------------------------------------------------  

 --------- A verdade é que a degradação em alguns troços é acentuada, claramente onde as águas 

pluviais não são desviadas e entram na plataforma, nas duas faixas de rodagem e por isso há 

sítios com alguma água, pelos lençóis que se criam tornando insegura a circulação de veículos, 

e por isso queria deixar aqui um pedido de reforço e de urgência para o desenvolvimento desse 

projeto e implementação da obra. --------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Queria também falar de um assunto que é transversal a algumas zonas mais afastadas 

das sedes de freguesia, às zonas mais periféricas e noutras freguesias também nas zonas mais 

centrais, que é a questão da falha de iluminação pública. --------------------------------------------------  

 ---------  Contei numa das ruas pela qual passei numa deslocação noturna, seis postes seguidos 

sem iluminação, sem estarem ligados. Algumas ruas são, poste sim, poste não, até parece 

propositado. Pode ser por uma questão de contenção de custos e se forem sítios onde 

efetivamente não seja necessário, nada a opor, mas há alguns sítios, nomeadamente 

cruzamentos, por exemplo, e a Dra Albertina que me desculpe, mas vou ter que dizer onde é, e 

é na minha freguesia. O cruzamento da Ex- Estrada Nacional 111 com a rua do Pinheiro, não está 

iluminado. É um cruzamento utilizado por muitas pessoas. Durante o meu desempenho de 

funções de vereação, o Sr. Presidente ouviu e fez a iluminação da frente até ao Hotel Garça Real, 

também na minha freguesia, mas o cruzamento em particular é muito perigoso porque 

confunde-se a entrada com o primeiro poste que foi colocado e a mim já me aconteceu, fazer 

ali algumas manobras perigosas.  ---------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Gostaria por isso de pedir a vossa atenção para esse cruzamento em particular, mas no 

geral para todo o concelho para as zonas mais periféricas das freguesias. Nas Meãs não é nas 

zonas mais periféricas, o Largo da Igreja está sem iluminação pública, a não ser que tenha sido 

ligada ontem, e que pode acontecer, uma vez que temos contactos privilegiados na EDP e pode 

acontecer.  --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Sei que o novo executivo fez um levantamento de tudo isto que estou aqui a dizer, já 

estava feito pelo anterior executivo, o Paulo Rama fez contactos com a Sra Eng.ª Isabel Quinteiro 

por diversas vezes, o atual executivo penso que também já os fez, mas isto é realmente uma 

necessidade.  -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Existe uma rua nas Meãs, a “Rua da Sertã”, não sei se é este o nome de toponímia 

correto, que há cerca de nove meses que, não tem iluminação consecutivamente. Não é arranjar 
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e ficar arranjado, simplesmente não tem. Também vivem lá pessoas, também pagam os seus 

impostos e pedia por isso a vossa atenção, em particular a do Sr. Presidente, que depois pode 

dar indicações, a quem tem que obedecer às suas indicações.  -------------------------------------------  

 --------- Não posso deixar de aproveitar a oportunidade, para endereçar os votos de feliz Natal 

a todos e um bom Ano Novo e um voto de parabéns ao Sr. Presidente de Câmara, uma vez que, 

não o fiz nem pessoalmente, nem aqui, pela sua nomeação, mas já sabe que da minha parte 

tudo o que seja para melhorar, para falar, para levar longe o nome de Montemor, é à priori logo 

bem aceite, e sempre de parabenizar. Muito obrigada. -----------------------------------------------------  

 --------- O PMAM tomou a palavra dizendo: “Como é hábito eu abrirei um segundo período da 

Ordem de Trabalhos, ou seja, um segundo período de intervenções, mas se me permitem duas 

ou três notas prévias antes de dar a palavra ao Sr. Presidente da Câmara, que têm a ver 

exatamente com estas questões. ---------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Desde logo as questões colocadas com o papel das Assembleias Municipais, das suas 

competências e dos seus meios. Nessa perspetiva, eu só tenho que agradecer e dizer, Sr.ª 

Deputada Carolina Aires, Sr. Deputado António Torres, Sr. Deputado Bruno Ferrão, bem-vindos 

ao clube. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Uma segunda nota, informar que uma lei, é uma lei e nenhum regimento de Assembleia 

Municipal pode, digamos, ultrapassar uma lei. Digo isto porque, primeiro, o atual Regimento 

prevê que todos os seus deputados municipais recebam as convocatórias e os documentos por 

meios informáticos, é uma deferência da Assembleia Municipal, combinado com todas as 

Bancadas no anterior Regimento, mas podem mudá-la neste, de que os líderes de Bancada 

receberiam em papel.  -----------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Quem esteve nessa reunião do Regimento sabe que eu anuí porque estavam todos de 

acordo e eu não gosto de desfazer unanimidades, portanto, essa é uma outra questão. A ser 

assim, poupa-se nos Kilos de papel e mais do que isso, temos ao minuto, qual foi o último ponto 

introduzido na Dropbox. Portanto eu não faço, nem proponho um voto de louvor à Elisa, e 

permita-me a Célia e a Sandra Reis que nos vão acompanhar neste mandato por “dá cá aquela 

palha”, ou por ela ter nascido na mesma freguesia que eu. Faço-o, e porque todos vocês 

aplaudiram, porque a exemplaridade do seu trabalho é reconhecido. O último documento 

carregado na Dropbox, foi no dia dezassete de dezembro, às doze horas e dezassete minutos, o 

que quer dizer, com dois dias, contadas as quarenta e oito horas úteis, antes desta Assembleia 

que se iniciou às quinze horas. -------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Uma outra questão. Nunca este Presidente da Assembleia, tirando um ou outro exagero, 
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cortou ou coartou sequer o tempo de intervenção de cada membro desta Assembleia, mas se 

os Srs. Membros Deputados/Membros do Regimento quiserem atribuir tempos, eu também os 

saberei respeitar. Que fique claro, quem está comigo há oito anos, sabe que nunca, mas nunca 

impedi discussão do que quer que fosse, nem em tempo que fosse desde que a tal se 

reconhecesse utilidade. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Terceira questão, ainda relacionado com isto, a questão de podermos ou não termos 

mais Assembleias e orçamento. Vamos bater à questão inicial, lei é lei e foi por isso que propus 

a adesão à Associação Nacional das Assembleias Municipais, que vai ter o seu congresso em 

fevereiro do próximo ano, e, portanto, penso que essas questões que têm que ser aí analisadas.  

 --------- Já disse, afirmo e reafirmo, se voltarmos a 1976, data da Lei do Poder Autárquico 

Democrático, as Juntas de Freguesia e as Câmaras Municipais deram um salto qualitativo e 

quantitativo bastante grande naquilo que são as competências, os seus meios e as suas 

responsabilidades. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- As Assembleias Municipais mantiveram ou até aumentaram as suas responsabilidades 

e não têm nem meios humanos nem materiais para trabalhar. Somos nós todos que devemos 

valorizar esse aspeto. -------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Relativamente às questões da desmaterialização, eu não posso estar mais de acordo, 

como já vos disse, mas também digo lei é lei e nenhum de nós pode do ponto de vista legal, 

auferir as senhas de presença e de deslocações, sem assinarem os documentos que aí estão. 

Mas digo-vos já, se todos os membros desta Assembleia tiverem Assinatura Digital naturalmente 

que eu proporei ao Sr. Presidente de Câmara que estes documentos possam seguir esse 

formato, mas, lá está, somos todos iguais. ---------------------------------------------------------------------  

 --------- Terceira, e última questão, que deveria ter dito antes quanto às questões de discussão. 

Sempre agendei a ordem de trabalhos pelos pontos, que me parecem mais relevantes no início. 

Fi-lo assim, tenho intenções de o continuar a fazer, exatamente para que as pessoas estejam no 

início bem preparadas e não, evidentemente, se discuta coisas que eu às vezes acho, passo a 

expressão, de “lana caprina”. Para que não se gaste tempo depois e para que não possam dizer 

que ficou, por exemplo, o orçamento para último ponto. --------------------------------------------------  

 ---------  Não é assim que faço, nunca fiz assim e não tenho intenções de o fazer. Sempre aloco 

nos últimos pontos, os pontos que eu acho que têm ou na minha opinião, às vezes que nem 

devem ter discussão, mas isso sempre pergunto a cada um de vós. Isto para dizer que, de facto, 

para quem chega a uma Assembleia pela primeira vez e diz que o Presidente da Assembleia faz 

uma Ordem com quarenta e um pontos da Ordem de Trabalhos e depois ainda lhe adita um 
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quadragésimo segundo, eu recordo, para quem cá está que de facto, já fiz agendamentos com 

muitos mais pontos, e eu próprio fiquei surpreendido quando uma vez agendei, salvo erro, 

oitenta e nove pontos para uma Assembleia Municipal.  ---------------------------------------------------  

 --------- Mas como já referi, lei é lei e como tal, atribui-nos mais competências, atribui-nos mais 

responsabilidades e eu digo-vos que tenho os meios que tinha há oito anos. E, não porque o Sr. 

Presidente da Câmara às vezes não os reforce. É, porque de facto aquilo que é o prestígio, aquilo 

que são as competências, aquilo que são os meios das Assembleias Municipais, têm 

necessariamente que acompanhar, o que os outros Órgãos do Poder Autárquico, foram tendo 

ao longo do tempo. Essa é uma opinião que tenho há muito tempo, não deixarei de a afirmar, 

como sempre afirmo, mas de facto tardo em ver o reconhecimento daquilo, que eu acho que 

deve ser uma Assembleia Municipal. -----------------------------------------------------------------------------  

 --------- Desculpem-me este longo período, mas em Arazede ensinaram-me, ordeiramente que 

“quem não se sente, não é filho de boa gente”, e, portanto, sempre com a minha frontalidade, 

lealdade, olhos nos olhos, digo-vos sempre aquilo que penso, mesmo que tenha que respeitar 

aquilo que eu não concordo. ---------------------------------------------------------------------------------------  

 ---------  Como sabem, sempre o disse e reafirmo, nestas questões de Democracia, as maiorias, 

só têm o direito de governar, não têm o direito de ter razão. Sempre o disse, disse-o em 

circunstâncias de poder, em circunstâncias de oposição e continuo a dizê-lo sempre, mesmo 

fazendo parte da maioria. Entendo que, algumas questões podem ser melhoradas, neste caso 

das Assembleias Municipais. ---------------------------------------------------------------------------------------  

 ---------  Finalmente, e no que respeita à próxima eleição para a Assembleia da República, em 

concordância com a Drª Albertina Jorge, importa diminuir a abstenção. Digo-vos isto com toda 

a frontalidade, em regra, quando se baixa a abstenção, a oposição ganha, portanto, estou 

perfeitamente à vontade ao afirmar este aspeto. Desculpem a minha longa intervenção. Sr. 

Presidente de Câmara vamos dar-lhe a palavra, e como é hábito, para que não ultrapassemos, e 

já vou quase com quarenta e cinco minutos a mais do período da Ordem do Dia Regimental, 

quando muita gente apela ao Regimento, não pudemos apelar só ao Regimento no que nos dá 

jeito. --  

 --------- Passamos ao ponto dois da nossa Ordem de Trabalhos, sendo certo que, como é hábito 

o Sr. Presidente responderá ou falará dos pontos que foram aqui abordados e depois haverá 

uma segunda ronda de intervenções para essa questão.  --------------------------------------------------  

 --------- Durante a intervenção do Sr. Presidente da Câmara aceitarei inscrições e depois é que 

não aceitarei mais, apesar da minha sempre benevolência, que nunca cumpro aquilo que digo, 
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nestas questões. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Sr. Presidente da Câmara tem a palavra e desculpe esta minha longa intervenção. ------  

 --------- Tomou a palavra o Presidente da Câmara dizendo: “Saudar o Sr. Presidente da 

Assembleia da Mesa, os Srs. Membros da Assembleia, os Srs. Colaboradores, Dirigentes e demais 

presentes, agradeço as felicitações que me foram dadas, pela minha nomeação pela Presidência 

da Direção da Comunidade Intermunicipal de Coimbra.  ---------------------------------------------------  

 --------- Na verdade, já aqui foi dito, há um trabalho feito na Câmara Municipal de Montemor-o-

Velho pela minha equipa, pelos colaboradores, pelos dirigentes, por todas as pessoas que 

colaboraram naquilo que fizemos nestes dois últimos mandatos e que, naturalmente deu 

notoriedade e visibilidade ao Município de Montemor-o-Velho e naturalmente a quem é 

responsável pelo mesmo. -------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Costumo dizer que, o Presidente da Câmara é o centro de todos os acontecimentos, 

sejam bons ou maus, desta vez foi um bom acontecimento, não foi mais uma queixa-crime, não 

foi mais uma queixa não sei para onde. Foi uma nomeação e um reconhecimento por parte dos 

meus pares, do trabalho que eu e a minha equipa e todos os colaboradores fizemos. E, já agora 

também com a ajuda da oposição, a que foi construtiva, que nos alertou para coisas muitos 

importantes, e que tivemos oportunidade de corrigir e nessa perspetiva também a oposição que 

foi feita nestes últimos anos está envolvida nesta nomeação. --------------------------------------------  

 --------- Dizer ao José António, que sou o Presidente da Câmara de Montemor, sou por inerência 

de funções, porque alguém tinha que o assumir, Presidente da Comunidade Intermunicipal, mas 

todos os dias venho a Montemor mais que uma vez por dia. O meu despacho está em dia, no 

próprio dia e posso fazê-lo à distância, mas faço-o cá e continuo a incomodar toda a gente com 

o meu mau feitio, porque quem anda na vida em que eu ando ultimamente, não tem tempo 

para perder com explicações muito detalhadas. Exijo que as coisas me sejam explicadas muito 

rapidamente e, portanto, o meu mau feitio impera e peço desculpa por isso, mas a verdade é 

essa. E, eu por cá continuo com muito orgulho, porque é aqui que eu me realizo, é aqui que eu 

tenho o meu projeto e é aqui que eu quero fazer vingar, um conjunto de obras e de coisas que 

ainda tenho para fazer para depois então, ir-me embora, em paz.---------------------------------------  

 --------- Aqueles que estão com medo de perder um Presidente, lamento, mas não o vão perder. 

Eu ando por aí e quando menos se espera cá estou, cada vez mais forte, mais dedicado à minha 

causa. Todos sabem que eu gosto muito daquilo que faço e continuarei a gostar.  ------------------  

 --------- A Comunidade Intermunicipal e isto é para introduzir na próxima intervenção, em 

relação ao pedido do nosso membro da Assembleia Dulce Ferreira, é uma entidade que pode 
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efetivamente fazer chegar algumas mensagens, alguns recados e todos os dias eu falo com 

membros do Governo e isto foi o que mudou na minha vida enquanto Autarca. Portanto, fica o 

meu compromisso de que irei fazer chegar a sua moção, com a qual concordo, mas com uma 

nuance e pela qual lhe quero pedir autorização para, não vou alterar nem o teor nem o 

conteúdo, mas e porque a subscrevo, quero acrescentar algo: primeiro não é só das IPSS´s do 

Concelho de Montemor-o-Velho, é de todas as IPSS´s. A segunda nota que lhe quero dizer que 

também vou acrescentar no texto que a vai acompanhar é que exijo ou é exigível que as IPSS´s, 

sejam tratadas de igual forma, em relação a outras entidades que trabalham no mesmo setor. 

A terceira nota, é a de que terá que haver mais disponibilidade financeira para as ampliações, 

para as remodelações e para a manutenção das instalações, que é condição essencial para que 

as pessoas possam trabalhar.  --------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- A falta de meios com estas pessoas de extrema capacidade e de extrema competência, 

não é tão notória se tivermos boas instalações. Os nossos idosos bem acomodados e o programa 

PARES tem que ser mais abrangente, não pode ser só para alguns. Permita-me que acrescente 

estas nuances na sua intervenção enquanto, Presidente da CIM, tenho que falar assim. ----------  

 --------- Carolina Aires, concordo com a sua posição em relação ao papel, subscrevo por inteiro, 

provavelmente estão algumas árvores aí em cima das vossas mesas e eu sou daqueles que, como 

vê, uso muito pouco papel, uso os meios digitais para fazer o meu trabalho e o mesmo se passa 

na Câmara, onde raramente uso papel, foi algo que implementei na Câmara e também agradeço 

aos meus colaboradores para que eles me tenham ouvido neste meu pedido insistente, ao longo 

destes oito anos, de diminuirmos muito o gasto do papel. Os 15 cm de papel que refere merecem 

a minha total concordância, eu não uso papel e por isso estou inteiramente de acordo consigo.  

 --------- Em relação à Piscina Municipal, é efetivamente algo que nos preocupa, eu também 

concordo consigo. Fui informado ontem, infelizmente a Eng.ª Isabel Quinteiro não está 

presente, que vamos rescindir o contrato com o empreiteiro. Dir-me-ão: já o deviam ter feito! 

Sim, é uma obra financiada e nós queremos zelar pelos interesses da Câmara Municipal, 

nomeadamente os financeiros e com esta rescisão provavelmente não teremos capacidade para 

integrar no financiamento o resto do que ficou por fazer. Porém, queria alertá-la para uma outra 

situação, que eu penso que já aqui referenciei.  --------------------------------------------------------------  

 --------- Nós quando iniciámos esta obra, fizémo-lo tendo em atenção ao período da pandemia 

e tendo em atenção, a que ela iria estar fechada.  ------------------------------------------------------------  

 --------- O que encontrámos de seguida, nomeadamente no telhado e na estrutura da piscina, 

foi algo que não podia deixar de merecer a nossa atenção e por isso mesmo, como pessoas 
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responsáveis que somos, estamos a proceder a essa obra que está em curso, que vai custar mais 

dinheiro e, portanto, relembro a todos os presentes que aquela infraestrutura, aquelas 

instalações, não tinham qualquer intervenção de fundo há muitos anos, desde que foi 

construída. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 --------- Têm que me perdoar os munícipes e também a Carolina, pelo facto de não poderem 

usufruir do espaço, mas depois de concluída e penso que ainda serão mais três a seis meses, 

porque a intervenção no telhado não pode ser feita todos os dias, não pode ser feita a qualquer 

momento e não pode ser feita sem garantias de que não haja boas condições de tempo, 

assumirei as consequências negativas desta decisão. Porém, não poderia deixar de reparar a 

piscina. Penso que vamos ter piscina por mais uns anos, sem grandes contratempos, lamento, 

mas é assim.  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Também lamento o facto de uma coisa, que vos quero aqui transmitir e que penso que 

tem que começar a integrar nos vossos discursos. Estamos a passar por uma crise muitíssimo 

grave, a nível nacional com os empreiteiros. Nenhuma Câmara deste país tem obras a tempo, 

nenhum particular que queira fazer obras na sua casa tem obras a tempo e a Carolina também 

é vítima disso, eu também o sou. Duplicaram-me o orçamento de uma coisa que eu quero fazer 

em casa, por causa do ferro, por causa do pladur. Como sabe, há uma crise gravíssima a nível 

mundial com os materiais de construção e, portanto, todos os empreiteiros estão a ser alvo de 

grande pressão por parte das Câmaras, por parte da Câmara de Montemor, eu como disse, 

venho cá e quando venho distribuo recados a toda a gente. ----------------------------------------------  

 --------- Há mais uma nota que quero deixar: este ano e neste mandato fiz uma coisa, que nunca 

foi feita na Câmara de Montemor, eu deleguei verdadeiramente competências nos Vereadores. 

 ---------  Os meus Vereadores, os que têm funções executivas, têm hoje poderes que eram 

concentrados no Presidente. Não se admirem, por isso, que eu os chame para eles darem 

explicações aos Srs. Membros da Assembleia ou aos Srs. Vereadores, porque verdadeiramente 

deleguei competências nos Vereadores e é assim que tem que ser. Pela primeira vez em 

Montemor, desde que eu tenho consciência e desde que estou ligado à política se verifica uma 

delegação pura e dura tal como a que fiz. Eu sei que o Décio Matias e o Veríssimo têm andado 

permanentemente na piscina, porque é um problema gravíssimo e para coordenar as obras que 

estão a ser feitas, não é nada fácil. Assumirei esta questão da Piscina em público, podem culpar-

me a mim, mas eu prefiro que a obra esteja bem feita. -----------------------------------------------------   

 --------- Não faz sentido fazer uma intervenção de fundo como fizemos e não a deixar em 

condições. Posso-lhe dizer que todos os parafusos foram substituídos é uma coisa 
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verdadeiramente assombrosa, fazer esse trabalho. ----------------------------------------------------------  

 --------- Dar nota que em relação ao Pontão da Lavariz, também estou de acordo consigo. Tive 

uma reunião com o vice-presidente da APA no âmbito da CIM e vamos aqui começar a ter as 

interações que são normais. É, óbvio que eu não deixo de aproveitar as reuniões da CIM para 

resolver os problemas de Montemor ou para lhes chamar a atenção dos problemas de 

Montemor.  -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Sensibilizei precisamente para essa situação, que a Câmara de Montemor está a pagar 

uma mensalidade ao exército e aquela obra não vai ficar definitiva, porque o próprio exército 

alertou-nos que só pode ter aquela estrutura por dois anos e portanto, Carolina fique 

descansada que não é uma solução definitiva, provisória/definitiva, como é hábito nestas obras 

públicas em alguns municípios.  -----------------------------------------------------------------------------------  

 --------- A última informação que disponho é que estão a elaborar o projeto. A APA é uma 

entidade muito carenciada de recursos, de meios, muito centralizada na decisão e muito 

dependente de todos os Ministérios. Continuo a insistir para que, as obras sejam efetuadas. ---  

 --------- Na sua intervenção falou no Castelo Mágico, vou tentar para lhe responder a si e 

responder a todos sobre o Castelo Mágico. O Castelo Mágico é, para já, um projeto inovador na 

Câmara de Montemor, é um projeto que na sua génese visa ser comercial, ou seja, visa gerar 

receita e não é um projeto como os outros que temos. É um projeto, a exemplo daquilo que se 

passa na Wonderland, no Castelo de Óbidos, no Perlim, um projeto comercial, e, portanto, 

quando nós o lançámos, quisemos que ele fosse autossustentável no futuro e para isso tem que 

fazer um caminho.  ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- A primeira nota que eu quero dar é de que, neste ano fomos confrontados com a 

pandemia e fomos confrontados até muito pouco tempo antes de, setembro/outubro, não 

tínhamos uma decisão ainda acabada, se fazíamos ou não o Castelo Mágico.  -----------------------  

 --------- Estavam em causa dois problemas: o Castelo Mágico, e por isso é que fiz apelo ao 

conceito inicial. O Castelo Mágico como projeto comercial e projeto que tem que gerar receita. 

Não pode estar tanto tempo sem ser realizado. Não acreditem que, o Castelo Mágico virtual, 

tenha o mesmo alcance que tem o Castelo Mágico real. O ano passado fizemo-lo de forma virtual 

e nessa perspetiva, pensávamos que tinha o mesmo alcance, mas não tem. Era importante não 

fazer esquecer ou de não deixar esquecer o Castelo Mágico. O trabalho que fizemos de 

promoção, de construção do conceito, de habituar as pessoas, não sei se percebem, se querem 

ter um projeto com rentabilidade, que gere receita, temos que habituar as pessoas, temos que 

o tornar um hábito, temos que o tornar um evento que seja esperado e ansiado pelas pessoas. 
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Até há muito pouco tempo, antes nós não conseguimos tomar a decisão e quando a tomámos, 

tivemos que, a tomar de uma forma muito corajosa e muito audaciosa. Encontrámos uma 

solução, porque os serviços e a forma como o Castelo Mágico era feito em 2018 e em 2019, não 

podia ser feita da mesma forma este ano. ----------------------------------------------------------------------  

 --------- Um evento desta natureza, feito por uma Câmara ou produzido numa Câmara, com a 

contratação pública, com as regras e com tudo o que temos que cumprir, era impensável fazê-

lo neste espaço de um mês, sensivelmente. Nós já fizemos coisas verdadeiramente maravilhosas 

em termos de contratação pública. Lembro-me, que num ano, fizemos setenta procedimentos 

de contratação pública, quando entrou em vigor o novo código dos contratos. Parámos a Câmara 

só para fazer aquilo, como era uma coisa que era preciso fazer, nós fizémo-lo. Não podíamos 

parar a Câmara para fazer o Castelo Mágico, logo aí tivemos que mudar, encontrar uma solução 

para fazer o evento. Esta é uma nota, que quero deixar a todos. -----------------------------------------  

 --------- Seguindo as suas críticas, que são pertinentes, nós temos uma outra filosofia que temos 

de respeitar. Entradas gratuitas, entradas sem qualquer contrapartida geram sempre 

controvérsia, esse foi um ensinamento que levamos do Perlim. Nós falamos com os responsáveis 

do Perlim, nós falamos com as pessoas de Óbidos, nós falamos com as pessoas que organizam 

este tipo de eventos, porque temos que comparar estes eventos aos eventos equiparáveis, e 

mesmo lá, todas as crianças pagam.  -----------------------------------------------------------------------------  

 --------- O que fizemos de diferente no Castelo Mágico: criámos bilhete de família, este é um 

evento para as famílias, e marcamos a diferença em relação aos outros. Os alunos e os meninos 

carenciados não pagam, só uma nota, é provável que a Carolina não tenha ouvido falar nisso, 

porque nos meus mandatos não fazemos publicidade àquilo que damos. Eu lembro-me que eu 

e a Dra. Paula Rama, saímos deste pavilhão, porque vinha entregar cabazes de Natal em sacos 

do lixo pretos e eu saí por aquela porta. Estive aqui um bocado e quando vi aquilo, saí por aquela 

porta, e eram cabazes de Natal entregues a todos, eram publicitados e eram fotografados. Nos 

meus mandatos eu não faço isso, como também não fiz com os meninos, a quem foram 

atribuídas as entradas gratuitas. ----------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Dar-lhe nota que e se me quiser acusar de leviandade ou de alguma maldade, quem dá 

os passes gratuitos sou eu, está centralizado em mim, nenhum dos meus Vereadores, nenhum 

dos meus colaboradores, ninguém pode dar passes gratuitos. E se tiverem que dar, porque já 

tivemos que dar, nomeadamente a entidades, a outros Presidentes de Câmara que nos ajudam, 

e que mandam para cá as crianças das suas escolas, Vereadores que vieram dessas entidades, 

telefonam-me a mim, para poderem dar essas entradas gratuitas.  -------------------------------------  
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 --------- Mais uma nota, duas pessoas que acompanham vinte alunos ou um grupo de alunos 

têm entrada gratuita, os tais monitores. Quero-lhe dizer Carolina e isto fica para todos, que 

tivemos no Castelo Mágico de 2018 e 2019 problemas, a que nos levaram a tomar esta decisão 

e a criar esta regra. Houve situações em que havia mais monitores que crianças, é verdade, e, 

portanto, criámos uma regra, tem que haver regras. Por cada vinte crianças e é aqui que está se 

calhar a sua dúvida, nós damos dois bilhetes. Há aqui uma racionalidade, que ancora nas 

próprias turmas e naquilo que recebemos de diretrizes do Ministério da Educação, porque senão 

toda a gente quer entrar no Castelo Mágico. E, vou-lhe dizer uma coisa, que se calhar não sabe 

ou não tem a noção, provavelmente não tem porque não está lá todos os dias e nós estamos, 

vou-lhe dar essa informação.  --------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- O Castelo Mágico é tão frequentado por crianças como por pessoas de idade, não me 

pergunte porquê. Nós temos excursões de Ponte de Lima, excursões de Viana do Castelo, 

principalmente do Norte do país. Nós temos excursões de pessoas com mais de sessenta e cinco 

anos, de terceira idade que visitam o Castelo Mágico, não me pergunte porquê. Eles adoram o 

Castelo Mágico e vêm visitar o Castelo Mágico.  --------------------------------------------------------------  

 --------- São camionetas de pessoas de idade, não me pergunte, mas gostam do Castelo Mágico. 

E, essas pessoas também têm, a partir dos sessenta e cinco anos, uma atenção, um bilhete. Não 

era para eles, era para os avós poderem trazer as crianças, mas pronto, eles beneficiam e nessa 

perspetiva está explicada a questão das limitações e de tudo.  -------------------------------------------  

 --------- O António Pardal falou no Castelo Mágico e aquilo que o Castelo Mágico tem de impacto 

na Vila, é uma coisa verdadeiramente assombrosa. Basta olhar, já esgotou duas vezes, porque 

estamos a cinquenta por cento da capacidade daquilo que pretendemos fazer no futuro e já 

atingimos duas vezes o limite da capacidade. Basta ver nesses dias, como fica a zona onde é feita 

a feira, fica completamente cheia e os outros parques à volta também. E, o António Pardal tem 

dificuldades em entrar na sua chacra, porque efetivamente as pessoas estacionam por todo o 

lado. Se vermos como está Montemor não há evento, a não ser a Feira de Ano, no dia sete ou 

no dia oito, que possa atingir este volume de pessoas.------------------------------------------------------  

 --------- Valores, sim trezentos mil euros. No outro dia vi uma listagem de eventos, em muitas 

Câmaras foi feita essa recolha, gastavam quatrocentos ou quinhentos mil euros em fogo-de-

artifício. Poderão dizer-me que o fogo-de-artifício é preciso, é bonito, atrai pessoas, mas é uma 

coisa que acontece por vinte minutos, meia hora, o Castelo Mágico é o mês de dezembro inteiro, 

ainda não podemos ir até aos Reis, para a próxima vamos até esse dia. Poderão perguntar se 

sou contra os quatrocentos mil euros de fogo-de-artifício, eu não posso dizer, porque 
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provavelmente para aquela localidade, é bom que vejam essa notícia. E as localidades, onde isso 

acontece (porque há quem gaste mais, nas grandes cidades) eu estou a falar de localidades do 

tamanho de Montemor. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 ---------  Provavelmente aquele fogo-de-artifício, gera movimento de pessoas muito importante 

para aquele Presidente da Câmara ou para que aquele Presidente de Câmara tomasse essa 

decisão, isto porque foi feita uma referência à forma como se gastam os dinheiros públicos. 

Quero dizer que, podem fazer as queixas que quiserem sobre aquilo que eu faço, mas há uma 

coisa que eu me preocupo, é com a boa gestão da Câmara. Quando eu me for embora daqui, 

nem um cêntimo de divida vou deixar nesta Câmara. O dinheiro que eu gastar é transparente, 

nenhum vai para o meu bolso nem para lado nenhum.  ----------------------------------------------------  

 --------- Mais, eu estou sempre disponível para mostrar as contas, o Dr. Cristiano tem a porta 

aberta para receber quem quiser, mas vejam as contas como devem ver. É evidente que se 

alguém gasta quatrocentos mil euros em fogo-de-artifício, nós olhamos para aquilo e achamos 

muito dinheiro para gastar em foguetes, eu estou efetivamente a gastar o dinheiro que gasto 

no Castelo Mágico, mas acredito honestamente e convictamente que é um evento, que vai ser 

preponderante no futuro de Montemor, é um evento que coloca Montemor no mapa. -----------  

 --------- Agora como estou na CIM, ando por todo o lado, toda a gente me fala no Castelo Mágico, 

toda a gente me pergunta como é que está a correr o evento. Eu não vejo que me perguntem 

mais coisa nenhuma, considero importante todas as coisas que nós fazemos, mas só me 

perguntam pelo Castelo Mágico. Eu fui para a Associação Nacional de Municípios e toda a gente 

me perguntava pelo Castelo Mágico, sabiam que o Castelo Mágico não é em Montemor-o-Novo, 

mas sim em Montemor-o-Velho, e essa é a minha primeira conquista. ---------------------------------  

 --------- Todos aqueles que me acompanharam na minha campanha eleitoral, na minha primeira 

campanha eleitoral, na minha segunda campanha eleitoral para a Câmara eu tinha uma 

expressão: eu quero pertencer a um concelho que não fica entre Figueira da Foz e Coimbra, eu 

quero pertencer ao concelho de Montemor-o-Velho e quero que toda a gente conheça o 

concelho de Montemor-o-Velho, sem ter que dizer que fica ao lado de Coimbra ou que fica ao 

lado da Figueira da Foz e é isso que estou a cumprir. --------------------------------------------------------  

 --------- Quanto à estrada do Centro Náutico, e uma coisa que ouviram aqui e esqueceram-se 

muito rapidamente daquilo que eu disse. Quando eu cheguei à Câmara fui acusado de ter 

perdido um financiamento de dois milhões de euros para fazer esta mesma estrada, dois 

milhões de euros. Eu não perdi, tiraram-mo porque em três ou cinco meses que eu tinha, não o 

poderia fazer. Eu não podia fazer a obra, como agora estão a tirar umas obras por aí, porque 
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agora como ando pela CIM também vejo. Andam a tirar obras a algumas entidades, a mim 

também me tiraram aqueles dois milhões de euros e tiraram-me outros. -----------------------------  

 --------- Em Arazede já se passa sem ser na Rua do nosso Presidente da Assembleia, já 

começamos a cumprir as coisas, certo? Um quarto, um oitavo desse valor. ---------------------------  

 --------- Quanto à Estrada do Centro Náutico, com muito orgulho, eu não sei se está aí o 

Arquiteto Pinheiro, o Pinheiro, o José Veríssimo, aquela estrada está a ser feita pelos serviços 

da Câmara Municipal. Com os nossos trabalhadores e com uma máquina pavimentadora nossa. 

E, ao mesmo tempo também aí estão os Srs. Presidentes de Junta, que podem afirmar, que nós 

ainda não falhámos o trabalho com as Juntas. Ora os trabalhadores são os mesmos e nessa 

perspetiva nós trabalhamos nas Juntas e quando pudemos trabalhamos na estrada. --------------  

 --------- Quero dizer que “A Estrada do Domingão” Sr. Membro da Assembleia, é um mau nome, 

apesar de achar qu, o Domingão é um grande programa de televisão, por uma razão muito 

simples: atingiu um record de audiências em Montemor-o-Velho pela primeira vez, no programa 

de mais de um milhão e quatrocentos mil espectadores em simultâneo. ------------------------------  

 --------- Eu recebi essa informação, com grande orgulho, da televisão que o produz, que 

tínhamos atingido em Montemor-o-Velho um record de audiências, que nunca tinha sido 

atingido. Mesmo com esse record, não vamos colocar esse nome à estrada, que não é avenida, 

é uma estrada. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- O que acontece com a estrada, é que está a ser feita pelos nossos trabalhadores. A 

primeira camada foi colocada e como aquele sítio nunca teve nenhuma estrada, ou melhor, há 

partes daquele sítio que nunca tiveram estrada, está ali o Décio a dizer que sim com a cabeça, 

logo é porque estou a falar bem, e, portanto, temos que aguardar algum tempo, eles não 

querem esperar, mas eu quero. -----------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Se havia ali uma parte e é uma parte que hoje provavelmente corresponderá ao meio 

da estrada, à parte central da estrada, nós colocámos a primeira camada e vamos ver como 

funciona, até porque temos que continuar o trabalho nas Juntas. Nessa perspetiva vamos ter 

que esperar mais um bocadinho e quando houver bom tempo, e o Dr. Cristiano libertar as verbas 

para pagar o betuminoso quente, temos que programar uma operação de pavimentação 

sequencial. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Perdoem-me o aligeirar aqui do meu discurso, estou a fazê-lo de uma forma bem-

disposta, porque efetivamente também estamos que estar bem-dispostos. A estrada do Centro 

Náutico vai estar concluída um dia destes, não lhe vou dizer quando porque o Arquiteto Pinheiro 

ainda não me informou, mas ele vai dizê-lo quando. --------------------------------------------------------  
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 --------- Vai estar concluída com toda a sinalização, vai estar bem concluída. Quero dizer aos 

Senhores, que por acaso não estive de acordo que o Camião lá passasse, mas há uma coisa que 

se calhar não sabem, forçaram-me a que lá passasse, para que mais duas freguesias tivessem a 

visita do camião. Foi uma opção, não muito do meu agrado, porque já sabia que iam implicar 

com isso. Apesar disso, fiquei contente, porque essas duas freguesias, tiveram o camião e houve 

muita gente a divertir-se nessas freguesias. Está explicado. -----------------------------------------------  

 --------- Quanto à estrada do Traveiro, as pinturas estão em curso em todo o concelho. Temos 

que, por força das regras da contratação, juntar tudo, portanto, acredito que também chegará 

ao Traveiro. Agradeço o reparo da sinalização, não está cá a Engenheira Isabel, mas está o 

Arquiteto Pinheiro e a Célia, peço aos serviços que verifiquem este reparo da sinalização do 

cruzamento, o que se aplica também para a sinalização de início de localidade. Normalmente 

estas placas são colocadas pelas Juntas de Freguesia que fazem uma parceria com alguém, mas 

nada me repugna que a Câmara coloque estas placas, e até concordo com o pedido, acho que é 

pertinente. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Quanto à questão da Rotunda, a vendedora da queijada não está estudada, não está 

preparada. Em termos de projeto, há um esboço feito, pode ir ver à Câmara quando quiser, e 

até pode dar a sua opinião. O esboço está feito, mas entendemos que essa obra não era 

prioritária em função de outras que estavam em curso, não estou a mentir, o esboço está feito. 

Poderá ir ter com o arquiteto Gonçalo Cristo que ele mostra-lho. ---------------------------------------  

 --------- Estava um bocadinho ansioso por esta Assembleia porque é nova, gente nova, para 

perceber um bocadinho o que me viriam perguntar. Mais de sessenta por cento das questões 

colocadas não são da competência da Câmara Municipal. Ao mesmo tempo fico feliz e vou fazer 

o meu trabalho de influência, agora que sou da CIM. Já sei que vou ser aqui chamado mais vezes 

à atenção porque tenho mais responsabilidades. Penso que nem todos perceberam ainda o que 

é a Comunidade Intermunicipal, e o trabalho que vamos desenvolver. ---------------------------------  

 ---------  Aquilo que aconteceu em Montemor também vai acontecer na Comunidade 

Intermunicipal, e é macro. Não tem nada a ver com estas coisas, estamos a falar de criar uma 

área metropolitana, de criar acessibilidades para todos, transportes, os transportes têm que sair 

de Coimbra para todo o lado, há coisas que têm que ser feitas nesta região. Coimbra perdeu 

importância a todos os níveis no país, eu vi uma brilhante intervenção Carolina, de uma pessoa 

do teu partido, na CIM, na Assembleia da CIM, brilhante, da forma como falava dos transportes, 

e é isso que é necessário fazer, é preciso criar uma região de novo. -------------------------------------  

 --------- Não têm noção, estou a falar nisto porque acho que temos que elevar o discurso político, 
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que tudo neste país vai para as áreas metropolitanas do Porto e de Lisboa, tudo. Estão a pagar 

a água e estão a pagar uma coisa que se chama TGR que é para incrementar o Fundo Ambiental. 

Saiu agora um concurso, e vocês têm que perceber o que é a CIM, para autocarros elétricos e 

para autocarros a hidrogénio, só podem concorrer as áreas metropolitanas do Porto e de Lisboa, 

só eles podem andar de autocarros elétricos e de hidrogénio, não sei se estão a perceber. É 

dessas coisas que se fala na CIM, e é bom que percebam qual é o papel que nós temos para 

resolver e desenvolver.  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Falei nisto porque também na CIM já começo a falar, e da última vez que estivemos 

reunidos a propósito da COVID, eu voltei a referenciar o que o Marcelo aqui me pediu. Também 

fiz um exercício, sem querer, não foi programado, com toda a vereação, o Sr. Diretor do ACES 

estava cá e aproveitei a ocasião, para que a vereação o pudesse confrontar. Quero-vos dizer que 

tanto a Maria João como a Diana foram irrepreensíveis com o Sr. Fizeram-lhe as perguntas todas, 

foram extremamente exaustivas, fizeram o seu papel de Vereadoras. Poderão falar com as Sras. 

Vereadoras para sentirem o que elas de certeza também sentiram, quando o próprio Diretor se 

assume impotente para resolver a situação, bem como, quando ele assume que as coisas são 

assim porque não há meios. O que é que o Presidente da Câmara pode fazer perante esta 

situação? -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- É muito triste neste país vivermos assim, penso que comunga do meu desabafo a Dra. 

Maria João e a Dra. Diana Andrade, que foram as pessoas que mais interpolaram o Sr. Diretor. É 

muito triste nós interpolarmos alguém que tem responsabilidades, que é boa pessoa, que é séria 

e eles assumirem a sua total impotência e incapacidade para resolver os problemas, porque 

estão constrangidos por tudo e por mais alguma coisa. -----------------------------------------------------  

 --------- Ainda dar-vos nota que, esta situação ainda se vai agravar mais, porque quando nós 

ficarmos com a competência da saúde, vão descarregar na Câmara. Mas não se esqueçam e 

estou aqui a advertir, que só vamos ficar com as instalações e com os assistentes operacionais, 

mais nada, mas vão descarregar nas Câmaras esta impotência. ------------------------------------------  

 --------- Preparem-se porque as oposições vão ter que ser mais inteligentes e mais perspicazes 

para não alinharem no discurso deles. Hoje estou cá eu, mas um dia poderão estar vocês aqui, 

e o discurso vai reverter para vocês, porque efetivamente não há Câmara que aguente aquilo 

que aconteceu na educação, aquilo que nos estão a fazer na educação, “compramos dez e 

saíram-nos oitenta na rifa”, é que é mesmo assim. Na saúde vai ser igual, não há Câmara que 

aguente. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Quanto à questão dos prejuízos, mais uma vez não é competência da Câmara. A Câmara 
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não tem responsabilidade nesses prejuízos das pessoas, o Governo a exemplo do que fez nas 

outras catástrofes ou calamidades, deu aquilo que quis dar. Nós já criticámos, estou solidário 

com quem quiser criticar em todos os protestos, mas há uma coisa que quero aqui referir. As 

obras que eu exigi como prioridade e como absoluta urgência estão feitas e podem ser vistas, 

estão no periférico direito, estão feitas.  ------------------------------------------------------------------------  

 --------- Pedi que essas obras fossem prioritárias porque estava em causa a proteção do Casal 

Novo do Rio, de Montemor-o-Velho e da Ereira e estas obras estão feitas. Quanto às outras 

continuo a pugnar e, nessa tal reunião voltei a relembrar as estradas, que deviam ter sido 

passadas para o Município com um envelope financeiro de dois milhões de euros. Não há dois 

milhões de euros, pelo que eu não recebo as estradas caso não me deêm os dois milhões de 

euros. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 --------- Outras questões que têm a ver com o Ega e com o Pranto. Se o Governo não tem 

vergonha, que a principal linha ferroviária seja interrompida nas cheias, não pode ser problema 

do Presidente da Câmara de Montemor-o-Velho, que levou lá o Presidente da República e que 

levou lá os Ministros. Se eles não têm vergonha, não posso fazer mais nada. Saiu em todas as 

televisões, se não fazem a obra que tem que ser feita para proteger a linha, já nem falo das 

pessoas, que deveriam ser as pessoas primeiro, mas proteger a maior e a mais importante linha 

ferroviária do país, não sei o que poderá acontecer mais. --------------------------------------------------  

 --------- Em relação às retas, as mesmas só serão intervencionadas depois da entrada em 

funcionamento da variante do Centro Náutico. Quero dizer que tapar lá um buraco é uma 

aventura, porque a forma como as pessoas andam nestas estradas é verdadeiramente 

escandalosa. Nós metermos lá os trabalhadores a tapar os buracos ou a intervencionar as 

estradas, mesmo com proteções, é um perigo dada a forma vergonhosa, como os condutores 

usam as estradas do campo, e eu não sou polícia. ------------------------------------------------------------  

 --------- Respondendo ao António Pardal Bispo na questão da Polícia Municipal, por acaso sabe 

as competências de uma Polícia Municipal? Não. Se quiser que eu crie uma Polícia Municipal 

para passar multas e para andar aí atrás das pessoas…os Municípios que têm Polícia Municipal, 

dizem que eles não têm quaisquer poderes a não ser para multar. Não podem usar da força, têm 

muitas limitações, perceba essas limitações. É uma ideia interessante, mas é preciso perceber a 

utilidade e a prioridade dessa medida. Perceba as limitações que uma Polícia Municipal tem, 

quem tem Polícia Municipal tem problemas, porque depois andam desencontrados quem vai e 

quem não vai. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ---------  Eu não estarei cá daqui a quatro anos, quem cá estiver depois leva com a Polícia 
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Municipal e com os seus problemas, problemas esses que não são deles, mas sim das 

autoridades que devem atuar e não atuam. Essa será a razão de ser da sua intervenção, porque 

efetivamente sentimos que quem devia atuar não atua. Já fiz reparos aos Comandantes que me 

visitam a apresentar cumprimentos, levam logo de seguida o alerta e retribuo os cumprimentos 

com todas as situações que nós vivemos em Montemor, particularmente na Vila. Estou solidário 

com o António, em algumas situações. --------------------------------------------------------------------------  

 --------- Quanto ao assunto da pandemia e da testagem, mais uma vez, esta é uma medida que 

tinha que ser pensada. É uma ideia correta se nós conseguirmos testar as pessoas, mas tem a 

noção o S. Membro desta Assembleia, Patrício Duarte, quem pode fazer testes a terceiros? Fazer 

o auto-teste, podemos fazer nós, fazer testes a terceiros são profissionais de saúde. Deixe-os 

estar a vacinar, porque segundo todos os especialistas que eu ouço também na CIM, a medida 

mais eficaz para combater este flagelo é a vacinação e a vacinação está a dar resultados 

excelentes em todo o país. Estamos a ser um bom exemplo na Europa e no mundo e não há 

profissionais de saúde para fazerem essa testagem em massa. -------------------------------------------  

 --------- Hoje é fácil ir à farmácia. Ainda hoje fui a farmácia comprar autotestes, uma vez que, há 

uma situação que me obrigou a isso. E, podemos fazer isso na Câmara. Temos tido muito 

sucesso, eu concordo com a proposta, mas é impraticável porque não há profissionais de saúde 

para fazerem esse tipo de abordagem, é uma ideia interessante, mas sem possibilidade de 

concretização prática. ------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- O meu apelo fica para todos os membros da Assembleia, para que sensibilizem as 

pessoas para se vacinarem. Fiz uma intervenção também na CIM, com coragem porque também 

estava toda a gente com medo de dizer aquilo. Numa dada altura fizemos uma reunião da 

Proteção Civil e soubemos que oitenta por cento das pessoas que estavam nos cuidados 

intensivos dos HUC eram pessoas não vacinadas. ------------------------------------------------------------  

 --------- O apelo que deixo a todos é que sensibilizem os vizinhos, os amigos e todos aqueles que 

possam para se vacinarem, porque são essas pessoas que muitas das vezes com conceitos 

errados, com mentalidade errada precisam de ser esclarecidos por vós. Essas pessoas se calhar 

não confiam nas minhas palavras, não são da minha cor política. Eu, aos meus ainda tento 

influenciá-los, façam também esse trabalho, porque é muito importante que se vacinem todos. 

 --------- Todos vacinados, vai diminuir drásticamente os casos que vão para o hospital e vai 

passar a ser uma doença normal, sem qualquer situação de maior gravidade. -----------------------  

 --------- Quanto à Estrada Nacional 111 e às questões colocadas pela Eng.ª Dulce, estamos a 

preparar todos os projetos, é uma intervenção que vai ser faseada. Como sabe nas intervenções 
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que já fizemos, deu a maior confusão no trânsito. É algo que nos preocupa, estamos a trabalhar 

nisso. --  -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Em relação à falta de iluminação pública, vou aqui dizer duas coisas que são muito 

importantes que retenham. A primeira é de que qualquer um de vós pode reclamar e tem na 

sua mão, o seu telemóvel, a capacidade de reclamar um poste apagado, uma luz fundida, uma 

luz que não está operacional. Acreditem que mil telemóveis destes a produzir mensagens para 

a EDP, são mais fortes que os meus pedidos. É um segredo que eu vos estou a contar, usem o 

telemóvel. Não é que eu não tenha esse poder, pois eu convoco os Srs., eles vêm cá, demoram 

muito a vir porque têm muitas marcações e na verdade o poste continua apagado. Se vocês 

usarem o telemóvel e encherem aquilo de comunicações, porque aquilo vai ficar localizado é 

muito fácil é provavelmente a medida mais correta. Agradeço ainda que peguem no telemóvel 

e já agora que mandem uma mensagem para a Eng.ª Isabel.  ---------------------------------------------  

 --------- No novo Organograma que vamos discutir, eu criei uma unidade especializada para as 

questões da energia e para as questões da eletricidade. Estamos a pensar contratar um Eng.º 

Eletrotécnico para tratar desta situação e para verificar os consumos do Município junto das 

entidades que fornecem energia. Não andamos muito satisfeitos com essa situação e como já 

existem Municípios que o fizeram, esses municípios têm ganhos muito interessantes.  -----------  

 --------- Vamos também criar uma unidade especializada para lidar com estes senhores, mas isso 

não vai resolver os problemas todos. Ponto um: No âmbito de uma medida que nem é minha, 

já vinha implementada de outros executivos, e bem, porque não temos que andar a iluminar os 

coelhos nem a caça grossa, há situações que nunca mais vão ter iluminação.  -----------------------  

 --------- Quando me falam que há um poste sim, um poste não, provavelmente estamos a falar 

de zonas periféricas aos centros urbanos. A iluminação pública é um bem escasso, a eletricidade 

tem custos, ainda é produzida com recursos a matérias-primas fósseis e a recursos fósseis. É 

uma diretiva da Comunidade Europeia, que faz com que exista esse apagão fora dos centros 

urbanos. Tentamos corrigir e estamos sempre disponíveis para corrigir, mas demora tempo. ---  

 --------- Vou contar-vos uma passagem muito simples. Na reta de Quinhendros, eu andei mais 

de dois anos para acender quatro postes, a falar com a EDP, com a E-Redes, em todas as reuniões 

refilava com aquilo, só há pouco tempo é que ligaram aquele percurso. -------------------------------  

 --------- Estão aqui pessoas que sabem, que a primeira coisa que eu falava com a EDP era aquilo. 

Agora imaginem o trabalho, que temos para acender noutros lados. Estou disponível, façam 

chegar estas situações de falta de iluminação pública, penso que os meus dirigentes estão aí e 

ouviram isto e vão tomar as medidas necessárias. Muito obrigado. -------------------------------------  
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 --------- Tomou a palavra o PMAM dizendo: “Durante a intervenção do Sr. Presidente 

inscreveram-se dois deputados municipais a quem vou dar a palavra de seguida, pedindo que 

consigam ser mais sintéticos do que eu fui. Patrício Duarte, é a segunda vez que o Sr. pede a 

palavra depois de eu dizer que temos que nos respeitar uns aos outros. Eu vou-lhe dar também 

a palavra, portanto não temos dois, mas sim três deputados para intervir, mas sinceramente 

não lhe darei mais a palavra se a pedir, quando eu estou a dizer que se inscreveram “este e 

aquele”. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Eu sei que é primeira vez que está na Assembleia com o uso da palavra, mas temos que 

ser eficientes. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- O PMAM deu a palavra ao Sr. Deputado Paulo Valente que disse: “Boa tarde a todos, 

considerem-se todos cumprimentados, não me vou alongar muito, o meu discurso vai ser 

resumido. Antes de mais quero dizer que é para mim uma grande honra estar perante vós e 

colaborar convosco nesta Assembleia Municipal, finalmente um agricultor nestas andanças e 

com grande orgulho em representar a minha terra, a terra que me viu nascer, portanto farei 

sempre o meu melhor. É com enorme satisfação que ao chegar à Assembleia contemplo, que a 

minha terra afinal já estava bem representada, temos uma Sr.ª Vereadora, temos mais três 

membros na Assembleia. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- A minha intervenção nesta Assembleia, vem em jeito de resposta à nossa colega Dulce, 

e venho-lhe dizer porque já, que o Sr. Presidente da Assembleia o tinha dito e eu uso também 

desse princípio, que “quem não se sente não é filho de boa gente” e, portanto, quando me 

colocam alguma questão, eu tento responder da melhor forma que consigo.  -----------------------  

 --------- Vinha dizer à Eng.ª Dulce que, fico contente por isso, significa que está a reparar na 

nossa terra e se importa com ela, e é isso que eu gosto, que as pessoas se importem com 

situações que estão menos bem. Vinha-lhe dizer que, enquanto membro do executivo dessa 

mesma freguesia, já tinha reportado essa situação de três formas diferentes, ou seja, os três 

membros que estão na Junta de Freguesia reportaram-nas como cidadãos e já foi feito o mesmo 

report da situação enquanto Junta de Freguesia, portanto essa situação está salvaguardada. 

Para além de ficar contente em ver que as Meãs estão bem representadas e de ficar contente 

em ter a noção em que a Sr.ª que está importada com a nossa freguesia, fico também contente 

ao saber que a Rua da Sertã finalmente está no mapa e que vocês olham para ela, alegra-me 

esse fator, pois nessa mesma rua estava um tronco de uma árvore caída, desde o Lesley a ocupar 

a valeta e a via e que só quando nós entrámos em funções foi removido. Muito obrigado. -------  

 --------- O PMAM deu a palavra ao Sr. Deputado Bruno Ferrão que disse: “Caro Sr. Presidente da 
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Assembleia Municipal, Doutor Fernando Ramos, fiquei na dúvida se estamos na Assembleia 

Municipal do Concelho de Montemor-o-Velho ou se estamos na Assembleia de Freguesia de 

Meãs do Campo, como disse a Líder de Bancada do Partido Socialista, estamos aqui pelo 

Concelho e só pelo Concelho. --------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Em primeiro lugar, eu queria agradecer ao Sr. presidente da Câmara Municipal, Dr. 

Emílio, pela análise profunda que fez e pelas explicações e deixar também um desabafo. Gente 

nova problemas antigos e é para os problemas que aqui estamos, para eles serem resolvidos e 

não para serem esquecidos. ----------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Sr. Presidente da Câmara, sobre as Estradas do Campo, tenho que lhe dizer que o 

financiamento foi perdido, o Sr. perdeu o financiamento, por falta de visão estrutural do 

concelho e as estradas não foram feitas.  -----------------------------------------------------------------------  

 --------- Sobre o Castelo Mágico, deixe-me só acrescentar uma coisa, frisar que nós 

recomendamos e são escolhas. São escolhas políticas, estamos aqui num órgão político, frisar 

que a nossa recomendação é para as entradas das crianças do concelho serem gratuitas. 

Agradecemos a sua explicação, mas mantemos a nossa recomendação. -------------------------------  

 --------- Lembro aqui, estamos na primeira reunião ordinária deste mandato, mas relembro a 

recomendação que eu próprio fiz no mandato anterior, porque me falou que tantos autocarros 

aqui vinham, tanto era o movimento e já há três anos tinha recomendado, que a Vila fosse mais 

visitada e que os autocarros começassem a parar cá em baixo e não irem ao Castelo. Levanta-se 

a questão o porquê de as escadas rolantes não funcionarem. Pergunto ainda, com referência ao 

orçamento que vai ser hoje debatido, porque é que o investimento nas escadas rolantes é tão 

diminuto ao mesmo escasso. ---------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Sobre os Centros de Saúde, Sr Presidente da Câmara, esta bancada no mandato anterior 

já se disponibilizou, por mais que uma vez a reunir consigo na ARS, para ter uma voz mais 

musculada em relação à saúde do nosso Concelho e aqui reforço a nossa disponibilidade. A 

nossa bancada está completamente disponível para consigo, em conjunto, exercer uma maior 

influência para a saúde deste Concelho ser mais bem tratada. Da mesma forma, como também 

já o fizemos na anterior legislatura, deixamos aqui o repto que estamos totalmente disponíveis 

para consigo, junto da APA reforçar a nossa influência para as estradas do campo serem 

melhoradas. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Por último, e ainda sobre o período antes da ordem do dia, foi hoje decretado que, para 

eventos passa a ser obrigatório a apresentação de teste negativo, ou seja, para o Castelo Mágico 

também vai ser obrigatório. E, a recomendação feita pela nossa bancada tem ainda mais sentido, 
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uma vez que, vai ser necessária esta apresentação neste evento. ---------------------------------------  

 --------- Se me permite Sr. Presidente da Assembleia Municipal, para terminar e passando ao 

ponto dois da Ordem de Trabalhos, da análise da informação escrita, ressaltam alguns pontos 

que gostaríamos de ver esclarecidos. E destaco, ressalva-se a complexidade do documento e a 

falta de tempo para uma análise mais acutilante. Da informação retira-se que o Sr. Presidente 

da Câmara esteve reunido com o Presidente da APA. Questiono de novo, as estradas do campo 

foram assunto em debate? Há solução? -------------------------------------------------------------------------  

 --------- “O Serviço Municipal de Proteção Civil deslocou-se ao Carreiro do Roque, na freguesia 

da Carapinheira, Proc. 2021/950.20.001/142”, qual o ponto de situação para a resolução do 

problema? A situação prolonga-se desde setembro com o seu conhecimento com risco para 

pessoas e bens. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Ponto três, as reclamações da ABMG multiplicam-se, assim como o custo para o 

Município, na informação escrita retira-se o encaminhamento das reclamações e cito: “apoio na 

prestação de esclarecimentos à fatura da água da ABMG aos Munícipes”, questiono qual o fardo 

que o Município continua a carregar por conta da ABMG, não devia esta empresa intermunicipal 

já ser autónoma e viável? -------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Ponto quatro, o Departamento de Obras Municipais e Urbanismo dá conta no decurso 

das empreitadas a decorrer, verifica-se o “término do prazo das obras na conservação e 

reparação do castelo, ajardinamento e acesso pedonal, na reabilitação do antigo edifício da 

GNR, na Piscina de Montemor, no Pavilhão Desportivo de Montemor”, já foram estas obras 

entregues? Das restantes obras não entregues e com atrasos, existe algum problema que esta 

Assembleia deva ter conhecimento? -----------------------------------------------------------------------------  

 --------- Ponto cinco, em relação ao CROAC firmado em protocolo com a CIM, o mesmo já está a 

funcionar? As recolhas já estão a ser direcionadas para Soure? ------------------------------------------  

 --------- Por último, não ficando esclarecido com o Pontão da Lavariz e vendo que o orçamento 

apenas prevê despesas até 2022, questiono se em 2022 a ponte vai ser levantada, qual a solução 

e se até ao final de 2022 não tivermos a resposta da APA? Obrigado. ----------------------------------  

 --------- O PMAM deu a palavra ao Sr. Deputado Patrício Duarte que disse: “Boa tarde 

novamente, Sr. Presidente da Assembleia peço imensa desculpa, como sabe é a primeira vez e 

eu prometo que da próxima vez será diferente.---------------------------------------------------------------  

 --------- Sr. Presidente da Câmara, o que eu lhe estava a querer dizer há pouco é uma situação 

que me preocupa porque existem neste momento cerca de mil farmácias em todo o país que 

fazem testes, como profissional de saúde que sou, sei perfeitamente que há uma diferença 
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grande entre os vários tipos de testes e é diferente um autoteste de um teste feito por uma 

pessoa credenciada. --------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ---------  No Concelho de Montemor-o-Velho temos sete farmácias que os podem fazer, são em 

Seixo de Gatões, em Pereira, duas em Arazede, duas em Montemor-o-Velho e uma na 

Abrunheira. Pergunto, nas outras freguesias, não havia possibilidade de a Câmara Municipal, 

com as suas limitações e não sendo uma obrigação, mas uma preocupação, de conseguir mais 

uma ou outra, já seria muito bom numa fase, que eu sei que vai ser muito complicada. ----------  

 --------- Para reforçar o que foi dito anteriormente, o Governo acabou de anunciar o aumento 

de quatro testes gratuitos para seis testes gratuitos, o que mostra a importância que a testagem 

vai ter e que acho que nós, concelho de Montemor devemos ser uma referência e não ir atrás 

dos outros. Muito Obrigado. ---------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- O PMAM deu a palavra à Deputada Dulce Ferreira (Coligação Unir pela Mudança) que 

disse: “Obrigada, eu vou-me focar na resposta e na verdade fui um bocadinho surpreendida 

negativamente com esta abordagem. Efetivamente, eu conheço muito bem as ruas da minha 

freguesia e do meu Concelho em geral. Quando abordei a rua, em particular, da Sertã, também 

abordei em particular o cruzamento das Meãs, também abordei as zonas rurais, periféricas de 

outras freguesias e portanto só denotar aqui, que conheço muito bem a Rua da Sertã, aliás, a 

Sr.ª Vereadora Diana acompanha-me neste conhecimento em particular e não aceito esse tom 

nem essa chamada de atenção, porque eu circulo por todo o concelho e por toda a freguesia e 

quando existe alguma coisa que eu tenho condições de resolver, resolvo, não fico à espera nem 

mando recado. Também tive o cuidado de dizer que, sei perfeitamente que o executivo já deu 

conta, como o anterior executivo também deu conta e como a Sr.ª Eng.ª Isabel Quinteiro deste 

Município também deu conta. Assim como diz o Sr. Presidente de Câmara, é mesmo difícil 

resolver estas questões com a EDP, com o fornecedor deste serviço e, portanto, não está aqui 

mais nada em causa, senão todos trabalharmos no mesmo sentido e o fornecedor a quem 

pagamos deve fazer isto bem feito, o que não tem acontecido como já o disse o Sr. Presidente 

de Câmara. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- O PMAM deu a palavra ao PCM que disse: “Muito rapidamente, vou aqui dar um 

complemento da minha informação para aqueles que não sabem. Podem anotar este número: 

800 506 506, é gratuito e funciona 24 horas por dia. Se aceitarem o meu desafio e contaminarem 

a entidade com queixas, ajudam-me também nesta missão. ----------------------------------------------  

 --------- Em relação à intervenção do membro da Assembleia, Bruno Ferrão, duas notas. Eu vou 

contar uma história que aprendi na Faculdade, e que serve inteiramente para ilustrar a sua 
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intervenção. Na primeira guerra mundial tinham um comandante que deu ordem ao seu 

artilheiro para ao meio-dia lançar uns obusos para o lado contrário. O que acontece é que, o 

artilheiro foi informado, que as suas tropas já tinham tomado o lado contrário e ao meio-dia 

disparou os obusos novamente, sem perceber o que aconteceu. É bom que se perceba, que eu 

respondi às questões que referenciou e estamos no período antes da ordem do dia. Repetiu 

todo um conjunto de coisas, como se eu não tivesse falado. E disse mais umas coisas, que lhe 

quero responder. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Gostaria de perceber, onde é que eu perdi o financiamento? Onde é que a Câmara de 

Montemor perdeu o financiamento? Há uma resolução de Conselho de Ministros que não foi 

ainda validada, assim como, não foi disponibilizada a verba pelo Ministério das Finanças, que é 

esse o problema. Não é um problema da Câmara de Montemor, nem do Presidente da Câmara. 

O Ministério das Finanças, não disponibilizou ao Ministério do Ambiente, a verba de dois milhões 

de euros para eles poderem fazer o protocolo comigo. Esta é a verdade. Não há mais nenhuma 

verdade além desta. Nem eu perdi rigorosamente nada, nem deixei passar o comboio, o 

comboio ainda não partiu. Agradeço que se informe melhor, antes de acusar o Presidente da 

Câmara de ter perdido o financiamento. ------------------------------------------------------------------------  

 --------- Em relação às escadas rolantes, agradeço a oportunidade de poder falar sobre as 

escadas rolantes. Eu enquanto Vereador da oposição, votei sempre contra as escadas rolantes, 

pois é uma instalação completamente anómala, fruto de um devaneio de alguém que aqui 

estava e já não está e que efetivamente pela sua própria natureza, só podia dar problemas. Veja 

as minhas intervenções a propósito deste projeto, enquanto fui Vereador da oposição. Estamos 

a falar de uma instalação elétrica, instalada numa encosta em pedra, em que todas as casas à 

volta padecem de problemas gravíssimos de humidade, não havendo manutenção que resista 

àquelas escadas elétricas. Não é preciso ser engenheiro, não é preciso ser engenheiro 

eletrotécnico, não é preciso ser nada para perceber aquilo que eu estou a dizer e que eu já 

referenciei enquanto Vereador da oposição, quando estava no seu lugar. ----------------------------  

 --------- Portanto, são dezasseis mil euros de manutenção por ano e é uma entidade que vem de 

Espanha. É uma entidade espanhola, que faz a manutenção das escadas rolantes. Sr. membro 

da Assembleia Bruno Ferrão, não fui eu que contratei esta gente. Eu não quero saber nada desta 

gente. Eu não queria ter nada a ver com esta gente, mas olhe é uma herança, peça explicações 

a quem os trouxe para cá. Eu não vou pagar pelos outros, é uma herança que eu tenho, agora 

por ser Presidente da Câmara não tenho que levar com tudo, muito menos com alguém que não 

quis ainda perceber aquilo que eu expliquei anteriormente. Aquilo está condenado a ter 
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problemas sempre. Só se eu envolver aquilo em fita isoladora ou em impermeável, porque 

efetivamente escadas rolantes elétricas ao ar livre até agora não conheço muitas, que não 

tenham dado problemas. E há muito poucas no mundo, mas quiseram ser pioneiros, o agora 

Presidente da Câmara é que tem que resolver o problema. -----------------------------------------------  

 --------- Eu próprio o convido, a ir lá ver como aquilo é feito. Tem outro problema, aquilo pelos 

vistos faz barulho durante a noite e nas nossas câmaras vemos alguém a dar pontapés nos 

sensores, a fazer uma data de tropelias com aquilo. Eu não consigo fazer nada, só se criar uns 

isolamentos com lã de vidro, eu não sei o que hei-de fazer àquilo. Eu votei contra as escadas, 

sou contra aquilo e não lhe vejo interesse nenhum. Preferia um teleférico, preferia outro tipo 

de abordagem, menos exposta aos elementos. Eu não sei como é que vamos resolver aquilo. 

Posso dar-lhe informação que pedi aos serviços, para investigarem no país alguma entidade que 

possa tomar conta daquela situação e estamos a fazer um procedimento para contratar uma 

nova entidade para ver se resolvemos, se vamos abordar aquilo com uma nova entidade, que 

felizmente já encontraram. -----------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Quero-lhe dizer que no Castelo Mágico nós fazemos inquérito de satisfação, nós temos 

report de todas as reclamações que fazem, noventa e nove por cento das reclamações são das 

escadas rolantes, veja lá o que eu gosto da coisa. Eu não gosto daquilo, nunca gostei, votei 

contra, lamento, peça explicações a quem as tiver que pedir. Vou-lhe dizer mais, é impossível. 

Está a ver o que é mandar vir uma equipa de Espanha sempre que aquilo avaria? É impossível, é 

destes projetos que falamos, já que o Sr. teve a ousadia de me perguntar como é que eu gasto 

o dinheiro, pergunte no passado como é que era gasto o dinheiro, essa é que é a ousadia que 

deve ter e aí tiro-lhe o chapéu. ------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Quanto à questão dos testes, eu tenho que ser assim, porque na verdade eu até estou 

aqui a divertir-me e com todo o prazer a ouvir-vos, mas há limites, o discurso da oposição tem 

sentido quando é construtivo. Agora vir ler uma coisa que escreveu, sem ter o mínimo de 

atenção ao que foi dito antes, no mínimo obrigava a que, ao ler revesse aquilo que lia e por isso 

é que estou a falar assim. Mais, se exigirem teste negativo, eu ainda não li a nova legislação 

porque estive aqui. Se exigirem teste negativo no Castelo Mágico será implementado, não vai 

fechar o Castelo Mágico.  --------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Quanto à questão da ABMG, efetivamente, eu percebo e respeito. São contra, não estão 

a favor da criação da empresa, estamos todos de acordo vocês terem essa posição. Há um 

desafio que lhe vou lançar, que é questão financeira, aquilo que viram. Tente perceber que há 

pessoas, que desde que a ABMG entrou em funcionamento não pagam a água. Só no concelho 
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de Montemor-o-Velho são mais de setecentas, não há empresa que resista assim. Vou-lhe dizer 

o que é que fazia o Presidente da Câmara e o seu Staf quando aquilo estava na Câmara, 

telefonava aos Presidentes de Junta, pedia a colaboração aos Presidentes de Junta para as 

pessoas pagarem a água. Agora isso não vai existir, porque era uma tarefa ciclópica que fazíamos 

e alguns ainda se insurgiam pelo facto de o Presidente da Junta saber que eles não pagavam a 

água. E ainda estávamos a fazer um favor, para não lhe cortar a água, o que ainda se insurgiam. 

Só que agora isso não vai voltar a acontecer. ------------------------------------------------------------------  

 --------- Porque é que chegámos a esta situação e porque é que estamos neste ponto? É que até 

agora não podíamos cortar a água às pessoas e as pessoas só vão pagar, quando lhe vão cortar 

a água. Vou-lhe dizer aqui com toda a clareza, eu não tenho medo, eu dou a cara, a água vai 

aumentar, mas não é porque a ABMG precisa de dinheiro ou porque tem gastos avultados, é 

porque está a aumentar em todo o lado. Ainda agora aumentou em Coimbra, vai aumentar em 

todo o lado, porque não há quem possa pagar o aumento dos custos de produção, os custos das 

matérias-primas. Tudo está a aumentar. Não tenho problemas nenhuns em assumir isto, nós já 

estamos a rever isto e não é porque a ABMG está mal ou bem gerida, ou melhor ou pior, tem a 

ver com aquilo que é na realidade e nós não podemos meter a cabeça debaixo da areia e pensar 

que está tudo bem, não está. --------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- A ABMG vai continuar o seu percurso. A ABMG é a solução para os doze milhões de 

euros de investimento que temos nestes três concelhos. Desafiei esta Assembleia e desafiei 

publicamente esses opositores, as pessoas que agora já criaram um movimento político, já se 

percebeu o que é que queriam, não era a água, queriam era criar um movimento político e muita 

gente foi atrás deles. E, portanto, aquilo que eu quero dizer aqui claramente, é que a ABMG vai 

continuar, porque eu ainda não tive aqui nenhum exemplo de um Municipio que tenha 

isoladamente tido financiamento comunitário para fazer obra neste País. E, portanto, quando 

nós discutimos estas coisas temos de fazer opções, ou querem fazer obra e saneamento 

financiado, porque e que é a única hipótese que se tem de fazer alargamentos no saneamento 

e tudo no setor das águas e só pode ser com financiamento, ou então não vamos discutir nada. 

Estamos aqui a fazer como os gauleses, a mandar umas pedras de um lado para o outro, isso 

não é nada. Ou ocupamos o nosso tempo com coisas construtivas ou então não vamos a lado 

nenhum. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Daqui a pouco o Senhor Presidente da Assembleia corta-me a palavra, porque eu tenho 

que repetir tudo, eu não vou repetir mais nada. Eu já respondi a todas as questões. Muito 

obrigado.” ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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 --------- Ponto 2. Apreciação da informação escrita do Senhor Presidente da Câmara, nos 

termos da alínea c), nº 2, do art.º 25º do Anexo I, da Lei nº 75/2013 de 12 de setembro, na sua 

atual redação. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- A AM apreciou a informação escrita do Senhor Presidente da Câmara, nos termos da 

alínea c), nº 2, do art.º 25º do Anexo I, da Lei nº 75/2013 de 12 de setembro, na sua atual 

redação. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- 3. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a Proposta de Imposto Municipal 

sobre Imóveis, a cobrar em 2022 referente ao ano de 2021. ---------------------------------------------  

 --------- O PMAM deu a palavra ao PCM que disse: “Senhor PMAM nós fizemos uma proposta e 

é essa proposta que está em discussão, portanto, vamos avançar.” -------------------------------------  

 --------- O PMAM deu a palavra ao membro Bruno Ferrão (Coligação Unir pela Mudança) que 

disse: “Caro senhor, PMAM muito obrigado. Peço desculpa, ainda sobre o ponto anterior, senhor 

PCM é um gosto debater consigo, vê-lo a estudar as perguntas feitas, mas saberá que o que eu 

escrevi é porque me preparei e, é sempre um gosto encontrá-lo aqui para debater consigo. ----  

 --------- Caro senhor, PMAM, acerca do ponto em debate, o Executivo do Partido Socialista 

continua a persistir, apesar do aumento das receitas na carga fiscal elevada, como é o exemplo 

do IMI, um imposto castrador e penalizador das famílias. --------------------------------------------------  

 --------- Será que é para continuar a pagar a elevada despesa corrente do Município ou até 

mesmo o aumento desta? A Coligação “Unir Pela Mudança” (PPD/PSD.CDS/PP) propôs a 

redução da taxa do IMI para o valor de 0,32, valor este que nunca põe em causa o equilíbrio 

financeiro do Município, como explicou. E propôs alternativa da receita e infelizmente, a 

proposta não foi acolhida e o Partido Socialista quer manter a elevada carga fiscal, lamentamos! 

 --------- O PMAM deu a palavra ao membro Carolina Aires (CDU) que disse: “Em relação a este 

ponto, ao número 3, o Executivo propõe manter a taxa de IMI em 0,34% e continuar a aplicar a 

dedução fixa ao valor de IMI de acordo com o número de dependentes. ------------------------------  

 --------- Na informação disponibilizada pode ler-se “O Munícipio de Montemor-o-Velho tem 

sabido fazer uso do seu espaço fiscal para criar fatores de atratividades para as famílias, 

instituições e empresas”. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Eu, como contribuinte, leio esta afirmação e fica um bocadinho aquém das minhas 

expetativas, dando um exemplo simples. Um fator de atratividade seria por exemplo, os Parques 

Infantis em Montemor-o-Velho. O Parque Infantil, por exemplo, está fechado há vários meses, 

porque o imobiliário não apresenta condições de segurança e não por uma questão de 

pandemia. Um outro exemplo, continuando também nesta parte dos mobiliários desportivos 
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para adultos em zonas de pouco acesso, alguns quase estão à beira da estrada, o que se pode 

considerar um pouco perigoso fazer exercício físico. --------------------------------------------------------  

 --------- Nós consideramos, que o valor a cobrar na taxa de IMI vai gerar uma receita e que essa 

receita não pode, não deve ser dissociada do que se pretende realizar com a mesma. Por isso, a 

CDU entende que o valor seria justo, se o mesmo fosse realmente revertido em real apoio ao 

associativismo cultural, desportivo e lúdico ou no desenvolvimento de infraestruturas de apoio 

às mesmas. Nós entendemos que, isso sim seria criar fatores de atratividades para as famílias, 

para as instituições e empresas. No entanto ficamos sempre com a sensação, que os Municípes 

pagam festas e festividades, onde normalmente se releva o ego dos representantes e não 

propriamente que isso se traduza numa mais-valia para o quotidiano da população, por isso 

entendemos que o valor a cobrar é excessivo, podendo ter sido na nossa opinião, apresentado 

um valor inferior.” -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Usou da palavra o PMAM que disse: “Durante a intervenção da Senhora Deputada 

Albertina Jorge fecho o ponto de intervenções para este ponto.” ----------------------------------------  

 --------- O PMAM deu a palavra ao membro Albertina Jorge (PS) que disse: “Muito Obrigada 

Senhor Presidente, serei muito breve. ---------------------------------------------------------------------------  

 --------- Resido neste concelho, sou cidadã deste concelho, pago impostos neste concelho e 

lógicamente, como todos, também gostaria pagar menos impostos mas, também é verdade que 

enquanto concidadã, com responsabilidade no concelho, sei que as receitas são necessárias e 

todos sabemos que se o IMI, assim como a Derrama ou o ponto a seguir também relativa à taxa 

de IRS, não diminuem, é porque feitas as contas as receitas são essenciais para o progresso, para 

o funcionamento do Município de Montemor-o-Velho. E, para continuarmos a senda do 

progresso que tem vindo a acontecer de forma responsável, iremos votar favoravelmente este 

ponto, exatamente, porque as receitas são necessárias.” --------------------------------------------------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 30 membros da AM 

presentes, a proposta do Executivo Municipal tomada em reunião de Câmara de 15 de dezembro 

de 2021, de Proposta de Imposto Municipal sobre Imóveis, a cobrar em 2022 referente ao ano 

de 2021, que se anexa, foi aprovada por maioria de acordo com os seguintes resultados obtidos 

na votação: --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- Ana Maria Vaz Valente --------------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- José António Pecegueiro Ferreira Serrano --------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ----------------------------------- Contra------------ 

 --------- Patrícia Isabel Rama Rocha ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dulce Maria Melo Ferreira ----------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carolina Ferreira Aires ---------------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Liliana Isabel Batista Duarte --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Luís António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Augusto dos Santos Torres ----------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Cláudia Maria Faria Gaspar ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ Contra------------ 

 --------- João Carlos Silva Carvalho Rama --------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Sandra Paula Cardoso Strecht Ferreira Alves ----------------------------------- Contra------------ 

 --------- Tiago Dinis Santos Silva --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Rui Paulo Oliveira Costa -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João Paulo Almeida Ângelo ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ricardo José Araújo Monteiro ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Nuno Nobre Valente ------------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Declaração de Voto da Bancada da Coligação PPD/PSD-CDS/PP “Unir pela Mudança”: 

 --------- “A bancada da coligação do PPD/PSD-CDS/PP “Unir pela Mudança” votou contra a 

proposta do executivo municipal relativo ao Imposto Municipal sobre Imóveis a cobrar em 2022, 

referente ao ano de 2021, porque esta bancada continua a defender a continuidade da redução 

gradual do valor da taxa de IMI, reduzindo o valor a pagar pelos Munícipes. -------------------------  

 --------- Consideramos que com a proposta apresentada, continua a não refletir uma estratégia 
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do concelho no que respeita a fixação de jovens, ao incentivo e à atração de novas famílias e 

possíveis investimentos. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- A aplicação desta taxa não revela ambição de possibilitar a melhoria das condições de 

vida do Munícipes.” ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- 4. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a Proposta de Derrama a lançar no 

ano 2022 referente ao exercício de 2021. ----------------------------------------------------------------------  

 --------- O PMAM deu a palavra ao membro Bruno Ferrão (Coligação Unir pela Mudança) que 

disse: “Caro Senhor Presidente da Assembleia Municipal de Montemor-o-Velho, a proposta da 

Coligação “Unir pela Mudança” para a redução da derrama não foi acolhida pelo Executivo do 

Partido Socialista. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- O Partido Socialista tem por opção a elevada carga fiscal das empresas, mesmo quando 

tem a possibilidade de as aliviar, conforme o PSD demonstrou e apresentou alternativas à 

receita.  -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Para quê tanto “show off”? Tanta “tinta gasta” ou tanta fotografia a mencionar as 

empresas ou os parques empresariais do concelho, se depois na prática o executivo do Partido 

Socialista prefere manter os impostos mais altos da região, não competindo com os seus 

concorrentes diretos, os concelhos limítrofes. Quando se irá passar das palavras às ações?------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 31 membros da AM 

presentes, a proposta do Executivo Municipal tomada em reunião de Câmara de 15 de dezembro 

de 2021, de Proposta de Derrama a lançar no ano 2022 referente ao exercício de 2021, que se 

anexa, foi aprovada por maioria de acordo com os seguintes resultados obtidos na votação:----  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Maria Vaz Valente --------------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- José António Pecegueiro Ferreira Serrano --------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ----------------------------------- Contra------------ 

 --------- Patrícia Isabel Rama Rocha ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dulce Maria Melo Ferreira ----------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carolina Ferreira Aires ---------------------------------------------------------------- Abstenção------- 
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 --------- Liliana Isabel Batista Duarte --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Luís António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Augusto dos Santos Torres ----------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Cláudia Maria Faria Gaspar ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ Contra------------ 

 --------- João Carlos Silva Carvalho Rama --------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Sandra Paula Cardoso Strecht Ferreira Alves ----------------------------------- Contra------------ 

 --------- Tiago Dinis Santos Silva --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Rui Paulo Oliveira Costa -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Sérgio Silva Valente ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João Paulo Almeida Ângelo ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ricardo José Araújo Monteiro ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Nuno Nobre Valente-------------------------------------------------------------------A Favor-----------  

 --------- Declaração de Voto da Bancada da Coligação PPD/PSD-CDS/PP “Unir pela Mudança”: 

 ---------  “A Bancada da Coligação PPD/PSD-CDS/PP (Unir Pela Mudança) votou contra a proposta 

da Derrama a lançar no ano 2022 referente ao exercício de 2021 apresentada a votação pela 

seguinte razão:  --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Sendo a Derrama um imposto municipal que incide sobre o lucro tributável das pessoas 

coletivas, pelo que se repercute diretamente no rendimento gerado pelas empresas do nosso 

concelho, o seu desenvolvimento tem que estar obrigatoriamente alicerçado na criação de 

riqueza e de emprego. A criação de postos de trabalho assume assim escassa relevância na 

estratégia de desenvolvimento sustentado, que o Município deverá assumir como prioritária. 

Não consideramos que a proposta apresentada mostre mecanismos e incentivos que 

possibilitem a criação e fixação de novas empresas”. --------------------------------------------------------  

 --------- 5. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a Proposta de Participação no IRS 

(imposto sobre rendimento das pessoas singulares) referente aos rendimentos de 2022. ------  
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 --------- O PMAM deu a palavra ao membro Bruno Ferrão (Coligação Unir pela Mudança) que 

disse: “Caro Sr. Presidente da Assembleia Municipal de Montemor-o-Velho, a Coligação Unir 

Pela Mudança tem como preocupação o bem-estar das famílias residentes no Concelho. Se a 

política não servir as pessoas, então para que raio serve? Por isso, o PSD propôs ir mais além na 

redução da taxa de IRS apresentando alternativas para o corte da receita. Infelizmente, não 

foram acolhidas pelo Executivo Socialista. O PSD propôs uma reforma fiscal, uma baixa fiscal, de 

forma a dar um novo folgo às famílias, ao seu bem-estar e contribuir para um bom viver em 

comunidade. O Partido Socialista prefere manter a maquilhagem, até que a tinta do verniz rosa 

estale”.  -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- O PMAM deu a palavra à Deputada Carolina Aires (CDU) que disse: “Na mesma linha de 

ideias do ponto n.º 3, a CDU considera que o Municipio podia ter feito outro tipo de contas que, 

ao mesmo tempo permitisse que as receitas que o Município necessita, mas que também 

beneficiasse os contribuintes.” - -----------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 31 membros da AM 

presentes, a proposta do Executivo Municipal tomada em reunião de Câmara de 15 de dezembro 

de 2021 de Proposta de Participação no IRS (imposto sobre rendimento das pessoas singulares) 

referente aos rendimentos de 2022, que se anexa, foi aprovada por maioria de acordo com os 

seguintes resultados obtidos na votação: -----------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Maria Vaz Valente --------------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- José António Pecegueiro Ferreira Serrano --------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ----------------------------------- Contra------------ 

 --------- Patrícia Isabel Rama Rocha ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dulce Maria Melo Ferreira ----------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carolina Ferreira Aires ---------------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Liliana Isabel Batista Duarte --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Luís António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 
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 --------- António Augusto dos Santos Torres ----------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Cláudia Maria Faria Gaspar ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ Contra------------ 

 --------- João Carlos Silva Carvalho Rama --------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Sandra Paula Cardoso Strecht Ferreira Alves ----------------------------------- Contra------------ 

 --------- Tiago Dinis Santos Silva --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Rui Paulo Oliveira Costa -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Sérgio Silva Valente ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João Paulo Almeida Ângelo ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ricardo José Araújo Monteiro ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Nuno Nobre Valente-------------------------------------------------------------------A Favor----------- 

 ---------  Declaração de Voto da Bancada da Coligação PPD/PSD-CDS/PP “Unir pela Mudança”: 

 --------- “Tendo em conta a situação que se vive decorrente da pandemia COVID 19, 

consideramos que a proposta apresentada pelo Executivo Municipal para votação, continua a 

não demonstrar uma preocupação clara com as famílias do nosso concelho que precisam de ter 

incentivos que lhes proporcionem níveis mais dignos de qualidade de vida. De acordo com a lei, 

a mesma estabelece a participação variável no IRS até 5% por parte das autarquias, podendo 

estas fazer a sua devolução total ou parcial aos contribuintes do concelho.---------------------------  

 --------- Nestes termos é pretensão desta Bancada que sejam analisadas soluções alternativas 

que permitam a criação de incentivos que tenham a incidência direta na vida e economia dos 

munícipes. Face ao exposto esta Bancada votou contra a proposta de participação do IRS”. -----  

 --------- 6. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a Proposta de Taxa Municipal de 

Direitos de Passagem (TMDP) a aplicar em 2022. ------------------------------------------------------------  

 --------- O PMAM deu a palavra à Deputada Carolina Aires (CDU) que disse: “Quando se aplica a 

participação Municipal do IRS próximo do valor máximo, os 4,5 e os 5%,quando se mantém o 

IMI em 0,34%, sendo o mínimo possível 0,3%, quando se mantém a Derrama nos 1,4%, propor 

a isenção da Taxa Municipal de Direitos de Passagem a empresas, que oferecem redes e serviços 
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de comunicação eletrónicas acessíveis ao público, para nós quase parece uma piada de mau 

gosto”.  -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Mais, justificando que com essa isenção as empresas podem melhorar no Município a 

oferta de serviços relacionados com as comunicações eletrónicas, parece quase revelar-se 

alguma ingenuidade ou cumplicidade com os serviços que as ditas empresas não têm prestado                                                    

ou têm prestado com ofertas pouco adequadas às necessidades dos habitantes do Concelho. 

Quantos locais ou lugares do nosso concelho não têm uma rede satisfatória? Por exemplo, após 

as obras, quando se têm que fazer escavações no alcatrão, quem tem que ficar a remediar as 

imperfeições que vão ficando? Para a CDU, apesar do valor em causa ser pouco significativo para 

o orçamento, e certamente para as empresas também seria um valor muito insignificante, nós 

achamos que não faz sentido isentar ou mesmo reduzir estas taxas a cobrar”. ----------------------  

 --------- Provavelmente este valor, descrito como insignificante era suficiente para isentar as 

crianças do agrupamento das escolas de Montemor-o-Velho na entrada do Castelo Mágico.” --  

 --------- O PMAM deu a palavra à Deputada Albertina Jorge que disse: “Muito obrigada Sr. 

Presidente. Há pouco eu justifiquei o porquê de não baixarmos os impostos: precisamos de 

receita. Mas não queremos e não somos a favor de aumentar impostos. Todos sabem que o 

Imposto de Direito de Passagem é cobrado pelas Empresas diretamente aos munícipes. Se cada 

um de nós olhar para a sua fatura vê que no Município de Montemor-o-Velho. No direito de 

passagem tem lá zero, mas se a Câmara cobrasse efetivamente eram os munícipes. Cada um na 

sua fatura, que iriam pagar, e aí sim, estávamos a aumentar o imposto, estávamos a cobrar. É 

que não era às empresas, ao contrário do que foi dito pela Deputada Carolina Aires, não eram 

as grandes empresas que seriam alvo desse imposto, mas sim cada um dos municípes que 

habitam neste concelho. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Neste caso, todas as bancadas foram unânimes, em considerarem que seria justo não 

cobrar este imposto.” ------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 31 membros da AM 

presentes, a proposta do Executivo Municipal tomada em reunião de Câmara de 15 de dezembro 

de 2021, de Proposta de Taxa Municipal de Direitos de Passagem (TMDP) a aplicar em 2022, que 

se anexa, foi aprovada por maioria de acordo com os seguintes resultados obtidos na votação:  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- Ana Maria Vaz Valente --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José António Pecegueiro Ferreira Serrano --------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ----------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrícia Isabel Rama Rocha ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dulce Maria Melo Ferreira ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carolina Ferreira Aires ---------------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Liliana Isabel Batista Duarte --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Luís António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Augusto dos Santos Torres ----------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Cláudia Maria Faria Gaspar ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- João Carlos Silva Carvalho Rama --------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Sandra Paula Cardoso Strecht Ferreira Alves ----------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tiago Dinis Santos Silva --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Rui Paulo Oliveira Costa -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Sérgio Silva Valente ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João Paulo Almeida Ângelo ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ricardo José Araújo Monteiro ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Nuno Nobre Valente-----------------------------------------------------------------A Favor----------- 

 --------- 7. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a Proposta de Orçamento para 2022 

e Grandes Opções do Plano 2022-2026. ------------------------------------------------------------------------  

 --------- O PMAM deu a palavra ao Sr. Presidente da Câmara que disse: “A proposta está feita e 

será mais fácil pedirem-me os esclarecimentos técnicos. As opções políticas estão assumidas e 

está na introdução bem explicita. O Dr. Cristiano estará disponível para qualquer questão que 



ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE MONTEMOR-O-VELHO 
Sessão ordinária de 2021, dezembro, 21 

 

Fl. 59/111 

queiram colocar.” -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- O PMAM deu a palavra ao Deputado Bruno Ferrão que disse: “Caro Sr. Presidente da 

Assembleia Municipal de Montemor-o-Velho, o orçamento foi entregue a esta bancada para 

análise e preparação de discussão um dia útil antes desta Assembleia, repito: Só há uma boa 

discussão quando há boa informação. De que tem medo este Executivo Socialista ou o que 

esconde este Executivo Socialista? Com sacrifício pessoal, esta bancada reuniu, analisou e 

discutiu este orçamento. Desculpem o desabafo: que trambolhão. Permitam-me dividir esta 

minha intervenção em dois pontos: questionar as opções políticas do Executivo Socialista e 

verificar a adoção das propostas da Coligação Unir Pela Mudança. --------------------------------------  

 --------- Este Executivo Socialista continua a ser o Executivo do milhão. Um milhão para festas e 

festarolas, para papas e bolos. E eu vejo tão bem. Vejo gastar em investimento não reprodutivo, 

vejo gastar em softwares e não vejo a transição digital, vejo gastar em carros e carretas, vejo a 

fotografia, mas não vejo o conteúdo. Será que no Castelo Mágico posso gastar mais de trezentos 

mil euros, mais publicidade e sabe-se lá mais o quê e não se pode oferecer as entradas às 

crianças do nosso concelho? Qual o benefício disto, quer a montante quer a jusante? Quer na 

margem direita, quer na margem esquerda. Se o Natal é família, porque não se olhou às famílias 

mais carenciadas? E eu quero ver o sorriso das crianças, mas não só de algumas, quero ver o 

sorriso de todas as crianças do nosso Concelho. Quero ver o sorriso dessas crianças com a 

família, porque o Natal é partilha, e não só de algumas.  ---------------------------------------------------  

 --------- Questiono o orçamento participativo. Em contraponto este orçamento também nos 

mostra que vale a pena fazer política. Fazer política pelas pessoas e pelo seu bem-estar, valeu a 

pena a campanha política critica, construtiva e elevada. A adoção de obras que constam do 

programa político da Coligação Unir Pela Mudança PPD/PSD-CDS/PP demonstra a qualidade das 

nossas ideias e das nossas pessoas, e reconhecemos essa mesma adoção de programa. São disso 

exemplo os arranjos nas vias de comunicação estruturantes, as novas ARUS, os parques verdes 

de lazer, a requalificação de espaços desportivos, ciclovias, investimentos em edifícios escolares, 

da saúde, construção de novos pólos empresariais. E por isso nos absteremos nesta votação, 

dando conforto ao Executivo para realização das obras estruturantes que o concelho precisa. E 

mais por isso, estaremos atentos à execução deste orçamento, com espírito crítico e 

reinvidicativo, com responsabilidade e saber, com exigência de ver construído novos horizontes 

para o concelho de Montemor-o-Velho”. -----------------------------------------------------------------------  

 --------- O PMAM deu a palavra ao membro Albertina Jorge que disse: “Muito obrigada Sr. 

Presidente. Estamos perante um documento que é o documento mais político por excelência de 
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todo o ano civil e depois em abril o Plano de Atividades. Relativamente a este orçamento, é um 

orçamento de consolidação financeira de redução de dívidas que aumenta a confiança dos 

agentes económicos. Também é ao mesmo tempo, um orçamento que tem um grande 

investimento na regeneração urbana com novos equipamentos culturais e com uma aposta na 

mobilidade, como é o caso na ciclovia e até dos carros elétricos que também virão hoje a 

votação, instrumentos que serão ambientalmente sustentáveis. Não descurando o apoio e o 

incentivo ao desporto e às Associações. Potenciando que, as Juntas de Freguesia continuem a 

ser Pólos de desenvolvimento, com uma inovadora delegação de competências.  ------------------  

 --------- É um orçamento que tem um investimento muito grande na Proteção Civil e todos nós 

sabemos que cada vez mais a Proteção Civil tem uma importância acrescida face às necessidades 

e às vicicitudes que temos vindo a ser alvo. E neste concelho são os fogos, são as cheias, são 

uma série de situações que têm acontecido.  ------------------------------------------------------------------  

 --------- É um orçamento com grande aposta na educação e neste orçamento a conjugação 

destas políticas públicas, educativas, culturais, apoios sociais, sustentabilidade, regeneração 

urbana, criou um paradigma de maior qualidade de vida colocando as pessoas em primeiro 

lugar. --  -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Logicamente que a Bancada do PS irá votar favoravelmente este Orçamento, que é um 

Orçamento que reflete o programa eleitoral do PS, que foi sufragado em outubro passado”. ---  

 --------- O PMAM deu a palavra ao membro Carolina Aires (CDU) que disse: “Dos sete 

Vereadores, mais de metade estão a tempo inteiro. Há Gabinetes de Apoio e a CDU tem a 

lamentar, que a Reunião do Executivo tenha que ocorrer tão em cima da Reunião da Assembleia 

Municipal. Enalteço o trabalho dos Serviços, que certamente fizeram todos os esforços para 

cumprir prazos, mas que logo à partida estavam comprometidos. Sr. Presidente, Professor 

Fernando Ramos, desculpe a minha insistência, mencionou no início, que o Regimento não se 

sobrepõe à lei. Profissionalmente, eu estou super longe de tudo o que é área jurídica e percebo 

mesmo muito muito pouco, mas julgo que a definição do dia útil, segundo o Código do Processo 

Administrativo, e peço desculpa se estou a cometer alguma incorreção grave, diz que o dia útil 

começa no dia a seguir, ou seja, no dia a seguir à entrega. Logo o dia da entrega não pode ser 

considerado um dia, logo o primeiro dia é segunda-feira, que foi ontem. ------------------------------  

 --------- Sempre gostei do bom tom e do bom ambiente que o Professor Fernando Ramos 

conduziu ao longo dos anos esta Assembleia Municipal, sempre apreciei bastante a sua elevação 

e o seu profissionalismo. No início senti que, quando me respondeu, não tome a minha 

insistência por um motivo pessoal, porque estou certa de que ambos, ou todos os presentes 
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queremos que os trabalhos sejam e tenham uma discussão bastante produtiva e eficaz. ---------  

 --------- Por tudo isto, tal como disse no período antes da Ordem do Dia, o Orçamento é o ponto 

mais importante desta reunião e a entrega da documentação tardia revela algum dispromor na 

sua importância. Por isso, consideramos, mais uma vez, a falta de respeito que aconteceu por 

este ponto”. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Tomou a palavra o PMAM que disse: “Muito obrigada Sr.ª Deputada Carolina Aires, sabe 

que naturalmente, como disse as minhas opiniões são as minhas opiniões, mas nunca censurarei 

nenhuma opinião, a não ser quando a mesma é deselegante ou ofensiva à honra de qualquer 

elemento desta Assembleia, muito menos opiniões politícas. Opiniões jurídicas não me atrevo a 

dizer nada, porque aprendi que quando temos dois juristas em confronto, temos pelo menos 

quatro opiniões. A opinião do jurista A, a opinião do jurista B e a opinião que o jurista A pensa 

que o jurista B tem e a opinião que o jurista B pensa que o jurista A tem, portanto temos aqui 

alguns juristas na sala e por isso eu sobre isso não me pronuncio. ---------------------------------------  

 --------- Desculpe-me esta intervenção, mas a mesma é fruto das intervenções relativamente a 

este ponto”. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

  -------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 31 membros da AM 

presentes, a proposta do Executivo Municipal tomada em reunião de Câmara de 15 de dezembro 

de 2021, de Proposta de Orçamento para 2022 e Grandes Opções do Plano 2022-2026, que se 

anexa, foi aprovada por maioria de acordo com os seguintes resultados obtidos na votação:----  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- Abstenção------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Maria Vaz Valente --------------------------------------------------------------- Abstenção------- 

 --------- José António Pecegueiro Ferreira Serrano --------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ----------------------------------- Abstenção------- 

 --------- Patrícia Isabel Rama Rocha ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dulce Maria Melo Ferreira ----------------------------------------------------------- Abstenção------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carolina Ferreira Aires ---------------------------------------------------------------- Abstenção------- 

 --------- Liliana Isabel Batista Duarte --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- Abstenção------- 
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 --------- Luís António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Augusto dos Santos Torres ----------------------------------------------- Abstenção------- 

 --------- Cláudia Maria Faria Gaspar ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ Abstenção------- 

 --------- João Carlos Silva Carvalho Rama --------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Sandra Paula Cardoso Strecht Ferreira Alves ----------------------------------- Abstenção------- 

 --------- Tiago Dinis Santos Silva --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Rui Paulo Oliveira Costa -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Sérgio Silva Valente ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João Paulo Almeida Ângelo ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ricardo José Araújo Monteiro ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Nuno Nobre Valente ------------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- 8. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a Proposta de Redefinição da 

Estrutura Organizacional do Município de Montemor-o-Velho. -----------------------------------------  

 --------- Tomou a palavra o PMAM dizendo que as intervenções dos Srs. Deputados 

provavelmente iriam ser relacionadas com este ponto e com os seguintes, assim as intervenções 

que vierem a ser feitas serão consideradas para este ponto e seguintes. ------------------------------  

 --------- O PMAM deu a palavra ao Deputado Bruno Ferrão que disse: “Caro Sr. Presidente da 

Assembleia Municipal de Montemor-o-Velho, sendo esta uma matéria de exclusiva competência 

do Executivo Camarário, entendemos que não nos cabe a nós interferir na estrutura 

organizacional do Municipio. Tomamos conhecimento e nota das opções políticas do Executivo, 

para mais é este o primeiro ano de atuação do Executivo que merece sempre uma postura 

responsável de deixar trabalhar quem ganhou as eleições e constituir o Executivo. Cabe-nos sim, 

uma fiscalização crítica das opções tomadas”. -----------------------------------------------------------------  

 --------- O PMAM deu a palavra à Deputada Carolina Aires (CDU) que disse: “Desde que este 

Executivo entrou que se tem observado uma mudança na organização da estrutura 

organizacional do Municipio e observou-se com isso um aumento em gastos e em chefias. Temos 
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conhecimento que há muito trabalho extraordinário que é prestado não remunerado, mas 

depois aumentam-se os custos com as chefias. ---------------------------------------------------------------  

 --------- Pelo que temos conhecimento as chefias têm autonomia um pouco limitada, por isso 

custa-nos um bocadinho a entender o porquê da utilidade de tantos chefes, que ainda por cima, 

na maioria das situações, fazem um trabalho um pouco redundante entre si, atrasando, 

complicando e burocratizando os trabalhos. Com tanto pessoal qualificado para chefia, 

esperamos não ser necessário recorrer a prestação de serviços externos para os trabalhos do 

Município.Esta argumentação, tal como foi proposto, é a mesma para os pontos seguintes”. ---  

 --------- O PMAM deu a palavra ao Presidente da Câmara que disse: “É uma questão pertinente 

Carolina e é construtiva porque me obriga a dar uma resposta também esclarecedora, do que 

deve ser a discussão de um ponto destes. ----------------------------------------------------------------------  

 --------- Como foi aqui dito, quem gere a Câmara tem que perceber como funciona a mesma. 

Quando se está a gerir a Câmara e vou responder à questão que me foi colocada, percebe-se 

que para gerir trezentas e sete pessoas em conjunto, o Presidente da Câmara é completamente 

inábil. Nos tempos que correm, cada Unidade Jurídica tem que se especializar e eu tento que 

não se especializem completamente, ou seja, tento que haja assuntos transversais, 

nomeadamente todos fazem contratação, todos fazem candidaturas, e todos fazem 

procedimentos comuns.  --------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Mas, se queremos uma organização que seja interventiva e que funcione eficazmente 

tem que haver chefias. Eu percebo que do ponto de vista ideológico, do ponto de vista da 

construção de uma fórmula de gestão que a Carolina tenha não seja igual à minha.  ---------------  

 --------- Eu vou tentar ser honesto consigo e tentar explicar aquilo que eu senti quando cheguei 

à Câmara. Há pouco falaram nas águas, as duas ARUS de Montemor, eu tinha uma chefia que na 

altura eu herdei, nós tínhamos que fazer a ARU de Montemor num tempo record. E eu vi-me 

grego para explicar às pessoas, para convencer as pessoas que eu não estava a falar só com um 

interlucotor, aquela pessoa não tinha capacidade para entender e perceber. Não era uma 

questão de incompetência, nunca se tinha ouvido falar em ARUS, nunca ninguém tinha 

questionado o porquê de não haver ARUS em Montemor, quando noutros concelhos isso já era 

uma prática corrente. A primeira necessidade que senti foi de agilizar a decisão do Executivo até 

ao assistente operacional, até ao assistente técnico administrativo, e Carolina, perdoe-me, os 

dirigentes bem motivados, bem esclarecidos, bem imbuídos do espírito do Executivo e não é 

preciso falar de política, não tem nada a ver com política, aliás há pessoas que assumem a sua 

filiação partidária na minha Organização e que não têm nenhum problema, mal seria. ------------  
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 --------- Com total liberdade política, de cor política e de opção política, eles têm que perceber 

qual o Programa do Executivo, têm que perceber uma intervenção da Carolina. E que eu diga 

que é para fazer, eles têm que de uma forma ágil na organização de fazer com que essa ordem 

tem que ser transmitida ao assistente técnico ou ao assistente operacional. Se não tivermos 

essas chefias, se não tivermos essa compartimentação, nós não conseguimos que a velocidade 

da decisão seja eficaz, ótima ou que se garanta o efeito útil da mesma. -------------------------------  

 --------- Lamento dizer-lhe que nem tudo são rosas na forma como as Câmaras funcionam e eu 

tenho muito orgulho da Câmara de Montemor, com aquilo que estamos a fazer. Isso deve-se 

sobretudo a uma coisa que se calhar a Carolina ainda não valorizou, que é o trabalho que os 

dirigentes fazem a sensibilizar a estimular os seus assistentes operacionais, a mantê-los unidos, 

a mantê-los operacionais e a fazerem deles verdadeiros exemplos de bons trabalhadores, ao 

nível desta realidade. -------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Posso-lhe dizer com toda a honestidade e sinceridade, que tive na minha experiência na 

Câmara, momentos em que não conseguia fazer nada daquela unidade jurídica, daquele sector. 

Mudámos o dirigente e parece que por milagre, as coisas aconteciam. Eu pergunto: O Presidente 

da Câmara é o mesmo, os Vereadores são os mesmos, o que é que aconteceu? E é esse 

virtuosismo que eu dou aos dirigentes, que eu exploro ao máximo. Eu sou um bocado “vampiro” 

destas pessoas, eu exploro estas pessoas ao máximo e tenho um imenso orgulho neles, nestes 

dirigentes. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Dir-me-á que são muitos dirigentes, são. Mas veja todas as Câmaras como elas são 

organizadas e veja o seu grau de eficácia. É preciso perceber que nem toda a estrutura vai ser 

preenchida, ela está preparada para a qualquer momento, poder intervir e poder lançar o 

concurso. De referir que esses lugares são preenchidos através de concurso público. Quero 

alertar a todos, que a Câmara de Montemor e eu tenho que reconhecer isso perante os meus 

dirigentes, eles todos os dias me estão a pedir mais pessoas. Porque nós exploramos as pessoas 

até ao limite e este grau de eficácia daquilo que pretendemos fazer, está de tal maneira 

otimizado, que os dirigentes têm essa capacidade de motivar os seus colaboradores que, muitas 

das vezes, estamos se calhar a explorá-los. ---------------------------------------------------------------------  

 ---------  Com este acréscimo de novas competências, com esta nova forma de gestão da Câmara, 

em que eu deleguei nos Vereadores, nós temos que apostar em Dirigentes fortes, porque 

perceba que, a Carolina, a Dra Maria João, se vierem para a Câmara serem Vereadores ou 

Presidentes de Câmara ou executivo não têm preparação técnica, nem têm que ter, são 

políticos, como eu não tinha, apesar de ser jurista posso-lhe dizer que tive imensas dificuldades 
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porque não me davam respostas. Eu questionava, o porquê de algo não poder ser feito e não 

me davam resposta. Hoje, felizmente eu não tenho isso na Câmara, devo-o aos meus dirigentes 

e aos dirigentes que se reformaram, que foram a formações, que se motivaram, que estão 

embuídos do espírito de fazer o que o Munícipe precisa. ---------------------------------------------------  

 --------- Mais, antevejo que no próximo ano e meio, nós tenhamos mais 150 trabalhadores na 

Câmara, não porque eu queira, não porque seja uma vontade minha, mas fruto das delegações 

de competências, fruto das necessidades que nós temos. Nós vamos ter mais trabalhadores, nós 

vamos ter que nos especializar cada vez mais, de criar setores muito precisos com 

especialização. Aquelas pessoas não podem viver sem capacidade de domínio de comando, de 

iniciativa. Os meus dirigentes têm iniciativa, mesmo na sua avaliação, no SIADAP, têm um item 

para proporem propostas de inovação de melhoria do próprio sistema. Isto tudo se completa, 

quando se gere uma Câmara tem que se ter a noção desta realidade, e, portanto, esta é a minha 

opção, que eu penso que ganhei e estou a ganhar rentabilidade e eficácia. ---------------------------  

 --------- Com esta complexidade toda que vamos ter e estou muito apreensivo com esta 

delegação de competências que ainda aí vem, porque o Sr. Primeiro-Ministro já anunciou que 

vai avançar mais, eu tenho que ter um mecanismo de controlo e de gestão acente em chefias 

muito fortes e muito bem preparadas para responder a todos os desafios e o resultado disso é 

esta minha proposta. É a minha proposta da minha autoria e aqui já não partilho com ninguém. 

Se tiverem que criticar alguém critiquem o Presidente da Câmara, porque foi ele o responsável 

por isto, não há mais ninguém. ------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Deixe-me dizer-lhe que, mesmo com esta nova estrutura, o DAGF mantém-se intacto, 

não vai haver concursos no DAGF, a Unidade de Informática e de Comunicação mantém-se 

intacta, a Unidade de Ação Social mantém-se intacta, a Unidade de Educação mantém-se 

intacta, a Unidade de Ambiente mantém-se intacta, como vê, o trabalho que foi feito antes ainda 

tem validade, é sempre um aperfeiçoamento. ----------------------------------------------------------------  

 --------- Esta proposta é mais um aperfeiçoamento que eu pretendo fazer, até porque quero-lhe 

confessar, com toda a minha sinceridade: O Presidente da Câmara é o elo final da Cadeia e neste 

caso agora, os Vereadores com competências delegadas, são o elo final da cadeia. Têm que ter 

segurança no despacho que fazem, nós não somos profissionais, eu sou jurista e tenho muitas 

vezes dificuldades em perceber algumas coisas no procedimento administrativo, não porque 

não seja competente, mas porque tem os seus requisitos muito próprios que obrigam a uma 

especialização muito fina e temos que ter dirigentes fortes para que isso possa ser validado e 

para que isso possa ser aferido, para quando chegar a decisão final ao decisor. Neste caso aos 
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Vereadores ou ao Presidente da Câmara e que venha depurada de todas as possíveis 

contaminações e possíveis falhas que eventualmente venham a ocorrer. -----------------------------  

 ---------  Acredite que, por melhores trabalhadores que tenhamos, o rigor que é exigido aos 

trabalhadores autárquicos é de tal modo grande, que eles são sujeitos a uma pressão muito 

grande. Legislação nova sempre a sair, novas atualizações, novas competências, um Presidente 

da Câmara e uns Vereadores chatos como tudo, a pressioná-los, não é fácil. -------------------------  

 --------- Esta é a minha explicação honesta e sincera para si.” ---------------------------------------------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 31 membros da AM 

presentes, a proposta do Executivo Municipal tomada em reunião de Câmara de 15 de dezembro 

de 2021, de Proposta de Redefinição da Estrutura Organizacional do Município de Montemor-

o-Velho, que se anexa, foi aprovada por maioria de acordo com os seguintes resultados obtidos 

na votação: --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Maria Vaz Valente --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José António Pecegueiro Ferreira Serrano --------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ----------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrícia Isabel Rama Rocha ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dulce Maria Melo Ferreira ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carolina Ferreira Aires ---------------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Liliana Isabel Batista Duarte --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Luís António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Augusto dos Santos Torres ----------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Cláudia Maria Faria Gaspar ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- João Carlos Silva Carvalho Rama --------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Sandra Paula Cardoso Strecht Ferreira Alves ----------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- Tiago Dinis Santos Silva --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Rui Paulo Oliveira Costa -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Sérgio Silva Valente ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João Paulo Almeida Ângelo ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ricardo José Araújo Monteiro ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Nuno Nobre Valente ------------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- 9. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a Proposta de Conformação do Mapa 

de Pessoal à Redefinição da Estrutura Organizacional do Município de Montemor-o-Velho.---  

 --------- Não havendo intervenções e encontrando-se presentes 31 membros da AM presentes, 

a proposta do Executivo Municipal tomada em reunião de Câmara de 15 de dezembro de 2021, 

de Proposta de Conformação do Mapa de Pessoal à Redefinição da Estrutura Organizacional do 

Município de Montemor-o-Velho, que se anexa, foi aprovada por maioria de acordo com os 

seguintes resultados obtidos na votação: -----------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Maria Vaz Valente --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José António Pecegueiro Ferreira Serrano --------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ----------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrícia Isabel Rama Rocha ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dulce Maria Melo Ferreira ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carolina Ferreira Aires ---------------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Liliana Isabel Batista Duarte --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Luís António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 
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 --------- António Augusto dos Santos Torres ----------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Cláudia Maria Faria Gaspar ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- João Carlos Silva Carvalho Rama --------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Sandra Paula Cardoso Strecht Ferreira Alves ----------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tiago Dinis Santos Silva --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Rui Paulo Oliveira Costa -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Sérgio Silva Valente ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João Paulo Almeida Ângelo ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ricardo José Araújo Monteiro ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Nuno Nobre Valente ------------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- 10. Tomada de conhecimento, sob proposta do Executivo Municipal, da conformação 

da estrutura organizacional e do respetivo regulamento. -------------------------------------------------  

 --------- A AM tomou conhecimento da conformação da estrutura organizacional e do respetivo 

regulamento, que se anexa. ----------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- PMAM deu a palavra ao Presidente da Câmara que disse: “Só um exemplo daquilo que 

eu disse anteriormente, é uma prova nua e crua, eu na minha intervenção cometi um erro, não 

são Unidades Jurídicas, são Unidades Orgânicas, tão simples como isto.” -----------------------------  

 --------- 11. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a Proposta de Regulamento de 

Cartão Jovem Municipal. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- O PMAM deu a palavra ao membro Bruno Ferrão (Coligação Unir pela Mudança) que 

disse: “Caro Sr. presidente da Assembleia Municipal de Montemor-o-Velho, é com satisfação 

que vemos ser apresentada a esta Assembleia a Proposta de Cartão Jovem Municipal. Os jovens 

serão sempre o melhor ativo da sua comunidade e deverão ser sempre tomadas iniciativas que 

promovam o bem-estar, a qualidade de vida e a capacitação das relações interpessoais. A fixação 

de jovens, bem como a disponibilização de ferramentas para a sua construção indivídua ao 

serviço da comunidade, também serão pontos a ter em consideração. Traduzindo-se o Cartão 



ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE MONTEMOR-O-VELHO 
Sessão ordinária de 2021, dezembro, 21 

 

Fl. 69/111 

Jovem num cartão de descontos em serviços municipais, estaremos a aproximar a população na 

utilização do bem comum, o que é bem feito.  ----------------------------------------------------------------  

 --------- Apenas ressalvamos que o cartão deve ser instrumento dos jovens e não instrumento 

de carácter político de forma a beneficiar este e aquele a retirar daí este ou aquele proveito 

político. Não se faça com o Cartão Jovem o que, infelizmente, se fez com o Cartão Sénior. -------  

 --------- Por fim, deixamos a intenção de ver reforçados os descontos aplicados com o Cartão 

Jovem nos serviços municipais, bem como alargá-lo aos serviços disponibilizados pelas 

freguesias e associações culturais do Município.” ------------------------------------------------------------  

 --------- O PMAM deu a palavra à Deputada Carolina Aires (CDU) que disse: “Atendendo que este 

Cartão realmente se revela uma mais-valia para os jovens deste concelho, a CDU apoia esta 

iniciativa. Julgamos haver sempre espaço para melhoria, tanto neste cartão, como noutras 

iniciativas, mas estamos convictos que é por medidas deste género, que devemos investir e fazer 

todos os nossos esforços”. ------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- O PMAM deu a palavra à Deputada Albertina Jorge que disse: “Muito obrigada Sr. 

Presidente, parece que desta vez estamos todos de acordo com o ponto que está a ser votado. 

É um gesto político para o futuro, é um incentivo à fixação e à vida no concelho. 

Comparativamente e fazendo paralelo ao Cartão Municipal Sénior, que está a funcionar e que 

está a ter uma adesão maior que aquilo que se pensava.---------------------------------------------------  

 --------- Este Cartão Jovem ainda é insipiente, logicamente, estamos a começar, mas esperamos 

mesmo que venha a dar os seus frutos e se tiver que ser melhorado alguma vez, porque não? Já 

que é a primeira experiência, e, portanto, vamos continuar nestas políticas que são bem-vindas, 

de incentivo à fixação e de apoio à juventude do nosso concelho.”--------------------------------------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 31 membros da AM 

presentes, a proposta do Executivo Municipal tomada em reunião de Câmara de 15 de dezembro 

de 2021, de Proposta de Regulamento de Cartão Jovem Municipal, que se anexa, foi aprovada 

por unanimidade de acordo com os seguintes resultados obtidos na votação: -----------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Maria Vaz Valente --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José António Pecegueiro Ferreira Serrano --------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ----------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrícia Isabel Rama Rocha ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dulce Maria Melo Ferreira ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carolina Ferreira Aires ---------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Liliana Isabel Batista Duarte --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Luís António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Augusto dos Santos Torres ----------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Cláudia Maria Faria Gaspar ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- João Carlos Silva Carvalho Rama --------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Sandra Paula Cardoso Strecht Ferreira Alves ----------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tiago Dinis Santos Silva --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Rui Paulo Oliveira Costa -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Sérgio Silva Valente ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João Paulo Almeida Ângelo ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ricardo José Araújo Monteiro ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Nuno Nobre Valente ------------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- 12. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, Lei n.º 50/2018 de 16 de agosto - 

Lei-quadro da transferência do exercício de competências para autarquias locais e para as 

entidades intermunicipais; Diploma de âmbito setorial Decreto-Lei nº 55/2020, de 12 de 

agosto – concretiza a transferência do exercício de competências para os órgãos municipais e 

para as entidades intermunicipais no domínio da ação social; Despacho n.º 9817-A/2021, de 8 

de outubro - Mapa com os encargos anuais com as competências descentralizadas no âmbito 

da ação social - proposta de não-aceitação da transferência do exercício de competências no 

domínio da ação social, para o ano de 2021. ------------------------------------------------------------------  
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 --------- O PMAM deu a palavra ao membro Bruno Ferrão (Coligação Unir pela Mudança) que 

disse: “Caro Sr. Presidente da Assembleia Municipal de Montemor-o-Velho, tendo o Executivo 

entendido que não dispõe de meios ou as verbas propostas, para serem suficientes para 

assegurar o bom funcionamento do cumprimento do domínio da ação social no concelho, basta-

nos acompanhar esta sua decisão votando favoravelmente a proposta. -------------------------------  

 --------- De ressalvar que, como nos demonstrou o período da pandemia que estamos a 

atravessar, o nosso concelho é especialmente afetado por questões de desiquilíbrios sociais, 

pelo que este domínio deve ter uma atenção especial por parte do Executivo.” ---------------------  

 --------- O PMAM deu a palavra à Deputada Carolina Aires (CDU) que disse: “Ainda que 

percebamos os motivos para a não aceitação da transferência do exercício de competências e 

aqui a CDU sempre contestou, a nível nacional, as várias delegações transferidas às autarquias, 

ou pensadas para serem transferidas às autarquias.  --------------------------------------------------------  

 --------- No domínio da ação social verificámos que na comunicação da Associação Nacional de 

Municipios Portugueses há informação de que: “(…) A um de abril de 2022, todas as 

competências previstas no Decreto-Lei 55/2020, consideram-se transferidas para os municípios 

e entidades intermunicipais…”. Certamente a Câmara Municipal terá verificado essa informação, 

e ter-se-á preparado para o dia 1 de abril de 2022, ainda que seja o Dia das Mentiras, não 

acredito que seja ou realmente seremos apanhados desprevenidos. A CDU por princípio de 

defesa de serviço público, fortes e universais, votará favoravelmente este ponto a não aceitação, 

no entanto, parece-nos que será somente um tiro de pólvora seca e empurrar com a barriga 

para a frente. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- O PMAM deu a palavra ao Presidente da Câmara que disse: “Eu não tenho nada a 

acrescentar. Só dizer que, mais uma vez e neste ponto, eu não concordo com a forma como isto 

está a ser feito. Já há contratos assumidos com outras entidades, que a Câmara vai ter que 

respeitar, quando nós temos os nossos próprios técnicos. Como viram estou a preparar a 

Câmara para receber estas competências, porque sabemos que as vamos receber. Há coisas com 

as quais não concordamos e temos que manter a nossa posição até ao fim e eu sou fiél à minha 

palavra até ao fim. Eu disse isto numa Assembleia em que a CDU me interpolou, assumi e 

continuo a assumir.” --------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 32 membros da AM 

presentes, a proposta do Executivo Municipal tomada em reunião de Câmara de 22 de 

novembro de 2021, de Lei n.º 50/2018 de 16 de agosto - Lei-quadro da transferência do exercício 

de competências para autarquias locais e para as entidades intermunicipais; Diploma de âmbito 
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setorial Decreto-Lei nº 55/2020, de 12 de agosto – concretiza a transferência do exercício de 

competências para os órgãos municipais e para as entidades intermunicipais no domínio da ação 

social; Despacho n.º 9817-A/2021, de 8 de outubro - Mapa com os encargos anuais com as 

competências descentralizadas no âmbito da ação social - proposta de não-aceitação da 

transferência do exercício de competências no domínio da ação social, para o ano de 2021, que 

se anexa, foi aprovada por unanimidade de acordo com os seguintes resultados obtidos na 

votação: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Maria Vaz Valente --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José António Pecegueiro Ferreira Serrano --------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ----------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrícia Isabel Rama Rocha ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dulce Maria Melo Ferreira ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carolina Ferreira Aires ---------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Liliana Isabel Batista Duarte --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Luís António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Augusto dos Santos Torres ----------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Cláudia Maria Faria Gaspar ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- João Carlos Silva Carvalho Rama --------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Sandra Paula Cardoso Strecht Ferreira Alves ----------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tiago Dinis Santos Silva --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Rui Paulo Oliveira Costa -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 
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 --------- Paulo Sérgio Silva Valente ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João Paulo Almeida Ângelo ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ricardo José Araújo Monteiro ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Nuno Nobre Valente ------------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Correia Pardal Bispo ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- 13. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a desafetação de área pertencente 

ao Domínio público dos prédios 15160 e 15161 da freguesia de Arazede. ---------------------------  

 --------- O PMAM deu a palavra à Deputada Carolina Aires (CDU) que disse: “Aqui neste ponto, a 

informação pareceu-nos ser clara e não nos parece muito justo que a Câmara Municipal, pague 

o preço justo numa compra, mas depois receba numa proporção desigual pela venda. -----------  

 --------- Pelo que nós percebemos e acho que não estou equivocada, estamos a falar de trocar 

37m2, por 743 m2, o que nos parece uma permuta bastante desigual, saindo prejudicado o 

Município, ainda que no princípio sejam os 37 m2 que nos interessam.” ------------------------------  

 --------- O PMAM deu a palavra ao Deputado Bruno Ferrão que disse: “Caro Sr. Presidente da 

Assembleia Municipal de Montemor-o-Velho. No ponto em apreço, é proposto a desefetação 

da área pretencente ao domínio público dos artigos 15160 e 15161. Apenas este ponto está em 

votação e terá de ser apenas sobre ele que nos temos de debruçar, não esquecendo, todavia, 

que na sua génese está a permuta dos terrenos, que se propõem ser desanexados por outro de 

menor área e valor. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Por partes: os terrenos foram adquiridos para a obra na Rua Dr. Joaquim Pimenta 

Simões, não estaria previsto já que os terrenos não iriam ser ocupados na sua totalidade? Não 

devia estar já, antes da obra começar, definido o destino e uso das partes sobrantes das partes 

do terreno? -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Ponto dois: não precisará a freguesia de Arazede do terreno para a criação de espaços 

verdes, jardins, parques infantis, ceder a Associações locais ou alguma outra utilidade? ----------  

 --------- Pelos documentos são mais de 700 m2 em zona previligiada da freguesia. Não 

esquecendo o escopo deste ponto e a intenção de permuta, estando a obra na rua Dr. Joaquim 

Pimenta Simões em curso, que até já devia estar terminada, apenas agora o executivo percebe 

que lhe falta terreno? Não haverá melhor solução para adquirir os 37 m2 em falta do que a 

permuta pelos 743,25 m2? Em português claro: a intenção deste executivo, trocar 37 m2 por 

743 m2, isto faz sentido a alguém? Pelos documentos parece-nos que o superior interesse da 
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população de Arazede não está assegurado. Houve falta de preparação na obra e essa 

responsabilidade tem que ser assacada ao anterior Executivo e ao Sr. Presidente da Câmara. 

Houve falta de tudo e não sabemos o que há mais. Da nossa parte pode contar com o voto 

contra”. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- O PMAM deu a palavra ao Presidente da Câmara que disse: “O que é que eu vou fazer? 

Peço desculpa pelo desabafo. Carolina, aqui não está em causa o negócio, está em causa a 

desafetação, aquilo que os serviços fizeram foi explicar o porquê de querermos desafetar. ------  

 --------- Segunda nota: a desafetação. Eu não tenho aqui a possibilidade de mostrar, é um 

triângulo que existe e aqui concordo, que os serviços podiam ter planificado melhor. Mas a 

situação só surgiu depois, e, portanto, é um imprevisto. O triângulo em causa não tem qualquer 

utilidade para rigorosamente ninguém, a não ser para o confinante que está aqui em causa. ---  

 --------- Não está aqui em votação o negócio, aquilo que alguém erradamente e apressadamente 

vai votar contra, provavelmente está contra em relação ao negócio, mas não é isso que está aqui 

em causa. A questão que se coloca aqui é efetivamente a desafetação. Aquilo integrou o domínio 

público no âmbito das obras que estamos lá a fazer. É uma coisa recente, e aqui assumo que os 

serviços deviam ter sido mais eficazes, mas o imprevisto aconteceu e está aqui em causa.  ------  

 --------- Está aqui em causa a desafetação daquele espaço para podermos negociar ou para 

podermos concretizar uma operação com o futuro beneficiário, se ele quiser. Após a 

desafetação e está em curso, em paralelo esse procedimento, é avaliado por um perito o espaço 

que o Sr. cedeu na frente da casa. Carolina, isto que é importante, não gostarias de ver a frente 

da tua casa toda a recuar, isso tem um prejuízo para o munícipe e aquilo que sabemos, porque 

já sabemos da avaliação, ele ainda vai ter que pagar o diferencial, ou seja, vai haver dinheiro, 

ele ainda vai ter que pagar o diferencial. Não há prejuízo para o Município? Mal seria, que eu 

fizesse um negócio desses, não é? --------------------------------------------------------------------------------  

 --------- O perito foi lá, avaliou a perda do Sr. na frente da casa e avaliou a parcela. E a seguir, há 

um diferencial em dinheiro que ele vai ter que assumir. O que está aqui em causa, não é o 

negócio. O que está aqui em causa é a desafetação. Dir-me-ão, e aí podemos discutir e é essa 

discussão que pode ser feita aqui. Aquilo é de uma máxima importância para Arazede? O Sr. 

Presidente da Junta de Arazede está aqui presente, não sei se se quer pronunciar, se está 

interessado no espaço, naquele triângulo, ou não. Se aquilo tem alguma importância para a 

Junta ou para os fregueses de Arazede. Eu serei o primeiro a frazer outra coisa, em vez de 

permutar ou de fazer este negócio, indemnizamos a pessoa que ficou sem a frente da casa, é 

tão simples quanto isto. ---------------------------------------------------------------------------------------------  
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 --------- Agora, neste momento o que está em causa, não é o negócio, é a desafetação. Nessa 

perspectiva eu aguardo que me esclareçam se há algum impedimento, se isto é um espaço 

importantíssimo para Arazede, porque não quero prejudicar o Município.” --------------------------  

 --------- O PMAM deu a palavra ao Deputado Bruno Ferrão que disse: “Caro Sr. Presidente da 

Assembleia de Montemor, muito obrigado. Sr. Presidente da Câmara Municipal, penso que 

estava distraído, não ouviu bem o que eu disse. Eu referi várias vezes, que o ponto em apreço é 

a proposta de desafetação e não nos devíamos desviar dele. Agradecendo a explicação do Sr. 

Presidente, sempre eloquente, dizer que os documentos anexos não espelham o que o Sr. 

Presidente referiu, e, portanto, mantemos a nossa argumentação. Sabemos o que estará a ser 

votado. Obrigado. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 32 membros da AM 

presentes, a proposta do Executivo Municipal tomada em reunião de Câmara de 06 de dezembro 

de 2021, de desafetação de área pertencente ao Domínio público dos prédios 15160 e 15161 da 

freguesia de Arazede, que se anexa, foi aprovada por maioria de acordo com os seguintes 

resultados obtidos na votação: ------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Maria Vaz Valente --------------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- José António Pecegueiro Ferreira Serrano --------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ----------------------------------- Contra------------ 

 --------- Patrícia Isabel Rama Rocha ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dulce Maria Melo Ferreira ----------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carolina Ferreira Aires ---------------------------------------------------------------- Abstenção------- 

 --------- Liliana Isabel Batista Duarte --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Luís António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Augusto dos Santos Torres ----------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Cláudia Maria Faria Gaspar ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ Contra------------ 

 --------- João Carlos Silva Carvalho Rama --------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Sandra Paula Cardoso Strecht Ferreira Alves ----------------------------------- Contra------------ 

 --------- Tiago Dinis Santos Silva --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Rui Paulo Oliveira Costa -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Sérgio Silva Valente ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João Paulo Almeida Ângelo ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ricardo José Araújo Monteiro ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Nuno Nobre Valente ------------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Correia Pardal Bispo ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- 14. Autorizar, sob proposta do Executivo Municipal, o início de procedimento - 

Aquisição em regime de locação financeira de 4 (quatro) viaturas elétricas, em LOTES, ao 

abrigo das candidaturas aprovadas pelo Fundo Ambiental. ----------------------------------------------  

 --------- Não havendo intervenções e encontrando-se presentes 32 membros da AM presentes, 

a proposta do Executivo Municipal tomada em reunião de Câmara de 15 de dezembro de 2021, 

de autorização de início de procedimento - Aquisição em regime de locação financeira de 4 

(quatro) viaturas elétricas, em LOTES, ao abrigo das candidaturas aprovadas pelo Fundo 

Ambiental, que se anexa, foi aprovada por unanimidade de acordo com os seguintes resultados 

obtidos na votação: ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Maria Vaz Valente --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José António Pecegueiro Ferreira Serrano --------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ----------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrícia Isabel Rama Rocha ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- Dulce Maria Melo Ferreira ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carolina Ferreira Aires ---------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Liliana Isabel Batista Duarte --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Luís António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Augusto dos Santos Torres ----------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Cláudia Maria Faria Gaspar ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- João Carlos Silva Carvalho Rama --------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Sandra Paula Cardoso Strecht Ferreira Alves ----------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tiago Dinis Santos Silva --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Rui Paulo Oliveira Costa -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Sérgio Silva Valente ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João Paulo Almeida Ângelo ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ricardo José Araújo Monteiro ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Nuno Nobre Valente ------------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Correia Pardal Bispo ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- 15. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a Minuta do Contrato de Delegação 

de Competências da Câmara Municipal no Diretor do Agrupamento de Escolas de Montemor-

o-Velho – Ano civil de 2022. ---------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Não havendo intervenções e encontrando-se presentes 32 membros da AM presentes, 

a proposta do Executivo Municipal tomada em reunião de Câmara de 15 de dezembro de 2021, 

de Minuta do Contrato de Delegação de Competências da Câmara Municipal no Diretor do 

Agrupamento de Escolas de Montemor-o-Velho – Ano civil de 2022, que se anexa, foi aprovada 

por unanimidade de acordo com os seguintes resultados obtidos na votação: -----------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  
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 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Maria Vaz Valente --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José António Pecegueiro Ferreira Serrano --------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ----------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrícia Isabel Rama Rocha ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dulce Maria Melo Ferreira ----------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carolina Ferreira Aires ---------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Liliana Isabel Batista Duarte --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Luís António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Augusto dos Santos Torres ----------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Cláudia Maria Faria Gaspar ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- João Carlos Silva Carvalho Rama --------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Sandra Paula Cardoso Strecht Ferreira Alves ----------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tiago Dinis Santos Silva --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Rui Paulo Oliveira Costa -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Sérgio Silva Valente ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João Paulo Almeida Ângelo ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ricardo José Araújo Monteiro ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Nuno Nobre Valente ------------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Correia Pardal Bispo ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- 16. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI 
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ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2021/162. -----------------------------------------  

 --------- Não havendo intervenções e encontrando-se presentes 32 membros da AM presentes, 

a proposta do Executivo Municipal tomada em reunião de Câmara de 22 de novembro de 2021, 

de pedido de redução de 30% de IMI ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 

06/2021/162, que se anexa, foi aprovada por unanimidade de acordo com os seguintes 

resultados obtidos na votação: ------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Maria Vaz Valente --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José António Pecegueiro Ferreira Serrano --------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ----------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrícia Isabel Rama Rocha ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dulce Maria Melo Ferreira ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carolina Ferreira Aires ---------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Liliana Isabel Batista Duarte --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Luís António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Augusto dos Santos Torres ----------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Cláudia Maria Faria Gaspar ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- João Carlos Silva Carvalho Rama --------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Sandra Paula Cardoso Strecht Ferreira Alves ----------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tiago Dinis Santos Silva --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Rui Paulo Oliveira Costa -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Sérgio Silva Valente ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João Paulo Almeida Ângelo ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ricardo José Araújo Monteiro ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Nuno Nobre Valente ------------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Correia Pardal Bispo ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- 17. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI 

ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2021/156. -----------------------------------------  

 --------- Não havendo intervenções e encontrando-se presentes 32 membros da AM presentes, 

a proposta do Executivo Municipal tomada em reunião de Câmara de 22 de novembro de 2021, 

de pedido de redução de 30% de IMI ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 

06/2021/156, que se anexa, foi aprovada por unanimidade de acordo com os seguintes 

resultados obtidos na votação: ------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Maria Vaz Valente --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José António Pecegueiro Ferreira Serrano --------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ----------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrícia Isabel Rama Rocha ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dulce Maria Melo Ferreira ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carolina Ferreira Aires ---------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Liliana Isabel Batista Duarte --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Luís António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Augusto dos Santos Torres ----------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Cláudia Maria Faria Gaspar ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- João Carlos Silva Carvalho Rama --------------------------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- Sandra Paula Cardoso Strecht Ferreira Alves ----------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tiago Dinis Santos Silva --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Rui Paulo Oliveira Costa -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Sérgio Silva Valente ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João Paulo Almeida Ângelo ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ricardo José Araújo Monteiro ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Nuno Nobre Valente ------------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Correia Pardal Bispo ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- 18. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI 

ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2021/157. -----------------------------------------  

 --------- Não havendo intervenções e encontrando-se presentes 32 membros da AM presentes, 

a proposta do Executivo Municipal tomada em reunião de Câmara de 22 de novembro de 2021, 

de pedido de redução de 30% de IMI ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 

06/2021/157, que se anexa, foi aprovada por unanimidade de acordo com os seguintes 

resultados obtidos na votação: ------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Maria Vaz Valente --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José António Pecegueiro Ferreira Serrano --------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ----------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrícia Isabel Rama Rocha ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dulce Maria Melo Ferreira ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carolina Ferreira Aires ---------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Liliana Isabel Batista Duarte --------------------------------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Luís António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Augusto dos Santos Torres ----------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Cláudia Maria Faria Gaspar ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- João Carlos Silva Carvalho Rama --------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Sandra Paula Cardoso Strecht Ferreira Alves ----------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tiago Dinis Santos Silva --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Rui Paulo Oliveira Costa -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Sérgio Silva Valente ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João Paulo Almeida Ângelo ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ricardo José Araújo Monteiro ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Nuno Nobre Valente ------------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Correia Pardal Bispo ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- 19. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI 

ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2021/185. -----------------------------------------  

 --------- Não havendo intervenções e encontrando-se presentes 30 membros da AM presentes, 

a proposta do Executivo Municipal tomada em reunião de Câmara de 22 de novembro de 2021, 

de pedido de redução de 30% de IMI ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 

06/2021/185, que se anexa, foi aprovada por unanimidade de acordo com os seguintes 

resultados obtidos na votação: ------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Maria Vaz Valente --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ----------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrícia Isabel Rama Rocha ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dulce Maria Melo Ferreira ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carolina Ferreira Aires ---------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Liliana Isabel Batista Duarte --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Luís António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Augusto dos Santos Torres ----------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Cláudia Maria Faria Gaspar ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- João Carlos Silva Carvalho Rama --------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Sandra Paula Cardoso Strecht Ferreira Alves ----------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tiago Dinis Santos Silva --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Rui Paulo Oliveira Costa -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Sérgio Silva Valente ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João Paulo Almeida Ângelo ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ricardo José Araújo Monteiro ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Nuno Nobre Valente ------------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Correia Pardal Bispo ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- 20. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI 

ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2021/111. -----------------------------------------  

 --------- Não havendo intervenções e encontrando-se presentes 30 membros da AM presentes, 

a proposta do Executivo Municipal tomada em reunião de Câmara de 22 de novembro de 2021, 

de pedido de redução de 30% de IMI ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 

06/2021/111, que se anexa, foi aprovada por unanimidade de acordo com os seguintes 

resultados obtidos na votação: ------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  
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 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Maria Vaz Valente --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ----------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrícia Isabel Rama Rocha ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dulce Maria Melo Ferreira ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carolina Ferreira Aires ---------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Liliana Isabel Batista Duarte --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Luís António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Augusto dos Santos Torres ----------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Cláudia Maria Faria Gaspar ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- João Carlos Silva Carvalho Rama --------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Sandra Paula Cardoso Strecht Ferreira Alves ----------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tiago Dinis Santos Silva --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Rui Paulo Oliveira Costa -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Sérgio Silva Valente ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João Paulo Almeida Ângelo ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ricardo José Araújo Monteiro ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Nuno Nobre Valente ------------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Correia Pardal Bispo ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- 21. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI 

ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2021/237. -----------------------------------------  

 --------- Não havendo intervenções e encontrando-se presentes 30 membros da AM presentes, 
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a proposta do Executivo Municipal tomada em reunião de Câmara de 22 de novembro de 2021, 

de pedido de redução de 30% de IMI ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 

06/2021/237, que se anexa, foi aprovada por unanimidade de acordo com os seguintes 

resultados obtidos na votação: ------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Maria Vaz Valente --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ----------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrícia Isabel Rama Rocha ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dulce Maria Melo Ferreira ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carolina Ferreira Aires ---------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Liliana Isabel Batista Duarte --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Luís António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Augusto dos Santos Torres ----------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Cláudia Maria Faria Gaspar ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- João Carlos Silva Carvalho Rama --------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Sandra Paula Cardoso Strecht Ferreira Alves ----------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tiago Dinis Santos Silva --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Rui Paulo Oliveira Costa -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Sérgio Silva Valente ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João Paulo Almeida Ângelo ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ricardo José Araújo Monteiro ------------------------------------------------------ A Favor----------- 
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 --------- Nuno Nobre Valente ------------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Correia Pardal Bispo ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- 22. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI 

ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2021/271. -----------------------------------------  

 --------- Não havendo intervenções e encontrando-se presentes 30 membros da AM presentes, 

a proposta do Executivo Municipal tomada em reunião de Câmara de 06 de dezembro de 2021, 

de pedido de redução de 30% de IMI ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 

06/2021/271, que se anexa, foi aprovada por unanimidade de acordo com os seguintes 

resultados obtidos na votação: ------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Maria Vaz Valente --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ----------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrícia Isabel Rama Rocha ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dulce Maria Melo Ferreira ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carolina Ferreira Aires ---------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Liliana Isabel Batista Duarte --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Luís António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Augusto dos Santos Torres ----------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Cláudia Maria Faria Gaspar ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- João Carlos Silva Carvalho Rama --------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Sandra Paula Cardoso Strecht Ferreira Alves ----------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tiago Dinis Santos Silva --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Rui Paulo Oliveira Costa -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 
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 --------- Paulo Sérgio Silva Valente ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João Paulo Almeida Ângelo ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ricardo José Araújo Monteiro ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Nuno Nobre Valente ------------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Correia Pardal Bispo ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- 23. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI 

ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2021/283. -----------------------------------------  

 --------- Não havendo intervenções e encontrando-se presentes 30 membros da AM presentes, 

a proposta do Executivo Municipal tomada em reunião de Câmara de 06 de dezembro de 2021, 

de pedido de redução de 30% de IMI ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 

06/2021/283, que se anexa, foi aprovada por unanimidade de acordo com os seguintes 

resultados obtidos na votação: ------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Maria Vaz Valente --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ----------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrícia Isabel Rama Rocha ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dulce Maria Melo Ferreira ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carolina Ferreira Aires ---------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Liliana Isabel Batista Duarte --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Luís António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Augusto dos Santos Torres ----------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Cláudia Maria Faria Gaspar ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- João Carlos Silva Carvalho Rama --------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Sandra Paula Cardoso Strecht Ferreira Alves ----------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- Tiago Dinis Santos Silva --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Rui Paulo Oliveira Costa -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Sérgio Silva Valente ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João Paulo Almeida Ângelo ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ricardo José Araújo Monteiro ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Nuno Nobre Valente ------------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Correia Pardal Bispo ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- 24. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI 

ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2020/100. -----------------------------------------  

 --------- Não havendo intervenções e encontrando-se presentes 29 membros da AM presentes, 

a proposta do Executivo Municipal tomada em reunião de Câmara de 06 de dezembro de 2021, 

de pedido de redução de 30% de IMI ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 

06/2020/100, que se anexa, foi aprovada por unanimidade de acordo com os seguintes 

resultados obtidos na votação: ------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Maria Vaz Valente --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ----------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrícia Isabel Rama Rocha ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dulce Maria Melo Ferreira ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carolina Ferreira Aires ---------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Liliana Isabel Batista Duarte --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Luís António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Augusto dos Santos Torres ----------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Cláudia Maria Faria Gaspar ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- João Carlos Silva Carvalho Rama --------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Sandra Paula Cardoso Strecht Ferreira Alves ----------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tiago Dinis Santos Silva --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Rui Paulo Oliveira Costa -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Sérgio Silva Valente ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João Paulo Almeida Ângelo ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ricardo José Araújo Monteiro ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Nuno Nobre Valente ------------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Correia Pardal Bispo ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- 25. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI 

ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2021/248. -----------------------------------------  

 --------- Não havendo intervenções e encontrando-se presentes 29 membros da AM presentes, 

a proposta do Executivo Municipal tomada em reunião de Câmara de 06 de dezembro de 2021, 

de pedido de redução de 30% de IMI ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 

06/2021/248, que se anexa, foi aprovada por unanimidade de acordo com os seguintes 

resultados obtidos na votação: ------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Maria Vaz Valente --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ----------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrícia Isabel Rama Rocha ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dulce Maria Melo Ferreira ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carolina Ferreira Aires ---------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Liliana Isabel Batista Duarte --------------------------------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Luís António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Augusto dos Santos Torres ----------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Cláudia Maria Faria Gaspar ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- João Carlos Silva Carvalho Rama --------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Sandra Paula Cardoso Strecht Ferreira Alves ----------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tiago Dinis Santos Silva --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Rui Paulo Oliveira Costa -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Sérgio Silva Valente ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João Paulo Almeida Ângelo ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ricardo José Araújo Monteiro ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Nuno Nobre Valente ------------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Correia Pardal Bispo ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- 26. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI 

ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2021/279. -----------------------------------------  

 --------- Não havendo intervenções e encontrando-se presentes 29 membros da AM presentes, 

a proposta do Executivo Municipal tomada em reunião de Câmara de 06 de dezembro de 2021, 

de pedido de redução de 30% de IMI ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 

06/2021/279, que se anexa, foi aprovada por unanimidade de acordo com os seguintes 

resultados obtidos na votação: ------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Maria Vaz Valente --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ----------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- Patrícia Isabel Rama Rocha ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dulce Maria Melo Ferreira ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carolina Ferreira Aires ---------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Liliana Isabel Batista Duarte --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Luís António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Augusto dos Santos Torres ----------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Cláudia Maria Faria Gaspar ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- João Carlos Silva Carvalho Rama --------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Sandra Paula Cardoso Strecht Ferreira Alves ----------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tiago Dinis Santos Silva --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Rui Paulo Oliveira Costa -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Sérgio Silva Valente ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João Paulo Almeida Ângelo ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ricardo José Araújo Monteiro ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Nuno Nobre Valente ------------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Correia Pardal Bispo ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- 27. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI 

ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2021/275. -----------------------------------------  

 --------- Não havendo intervenções e encontrando-se presentes 29 membros da AM presentes, 

a proposta do Executivo Municipal tomada em reunião de Câmara de 06 de dezembro de 2021, 

de pedido de redução de 30% de IMI ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 

06/2021/275, que se anexa, foi aprovada por unanimidade de acordo com os seguintes 

resultados obtidos na votação: ------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Maria Vaz Valente --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ----------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrícia Isabel Rama Rocha ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dulce Maria Melo Ferreira ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carolina Ferreira Aires ---------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Liliana Isabel Batista Duarte --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Luís António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Augusto dos Santos Torres ----------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Cláudia Maria Faria Gaspar ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- João Carlos Silva Carvalho Rama --------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Sandra Paula Cardoso Strecht Ferreira Alves ----------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tiago Dinis Santos Silva --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Rui Paulo Oliveira Costa -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Sérgio Silva Valente ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João Paulo Almeida Ângelo ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ricardo José Araújo Monteiro ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Nuno Nobre Valente ------------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Correia Pardal Bispo ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- 28. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI 

ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2021/250. -----------------------------------------  

 --------- Não havendo intervenções e encontrando-se presentes 29 membros da AM presentes, 

a proposta do Executivo Municipal tomada em reunião de Câmara de 06 de dezembro de 2021, 

de pedido de redução de 30% de IMI ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 
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06/2021/250, que se anexa, foi aprovada por unanimidade de acordo com os seguintes 

resultados obtidos na votação: ------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Maria Vaz Valente --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ----------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrícia Isabel Rama Rocha ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dulce Maria Melo Ferreira ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carolina Ferreira Aires ---------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Liliana Isabel Batista Duarte --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Luís António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Augusto dos Santos Torres ----------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Cláudia Maria Faria Gaspar ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- João Carlos Silva Carvalho Rama --------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Sandra Paula Cardoso Strecht Ferreira Alves ----------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tiago Dinis Santos Silva --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Rui Paulo Oliveira Costa -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Sérgio Silva Valente ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João Paulo Almeida Ângelo ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ricardo José Araújo Monteiro ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Nuno Nobre Valente ------------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Correia Pardal Bispo ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- 29. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI 
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ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2021/277. -----------------------------------------  

 --------- Não havendo intervenções e encontrando-se presentes 29 membros da AM presentes, 

a proposta do Executivo Municipal tomada em reunião de Câmara de 06 de dezembro de 2021, 

de pedido de redução de 30% de IMI ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 

06/2021/277, que se anexa, foi aprovada por unanimidade de acordo com os seguintes 

resultados obtidos na votação: ------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Maria Vaz Valente --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ----------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrícia Isabel Rama Rocha ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dulce Maria Melo Ferreira ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carolina Ferreira Aires ---------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Liliana Isabel Batista Duarte --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Luís António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Augusto dos Santos Torres ----------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Cláudia Maria Faria Gaspar ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- João Carlos Silva Carvalho Rama --------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Sandra Paula Cardoso Strecht Ferreira Alves ----------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tiago Dinis Santos Silva --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Rui Paulo Oliveira Costa -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Sérgio Silva Valente ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João Paulo Almeida Ângelo ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- Ricardo José Araújo Monteiro ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Nuno Nobre Valente ------------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Correia Pardal Bispo ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- 30. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI 

ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2021/287. -----------------------------------------  

 --------- Não havendo intervenções e encontrando-se presentes 30 membros da AM presentes, 

a proposta do Executivo Municipal tomada em reunião de Câmara de 06 de dezembro de 2021, 

de pedido de redução de 30% de IMI ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 

06/2021/287, que se anexa, foi aprovada por unanimidade de acordo com os seguintes 

resultados obtidos na votação: ------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Maria Vaz Valente --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José António Pecegueiro Ferreira Serrano --------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ----------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrícia Isabel Rama Rocha ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dulce Maria Melo Ferreira ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carolina Ferreira Aires ---------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Liliana Isabel Batista Duarte --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Luís António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Augusto dos Santos Torres ----------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Cláudia Maria Faria Gaspar ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- João Carlos Silva Carvalho Rama --------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Sandra Paula Cardoso Strecht Ferreira Alves ----------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tiago Dinis Santos Silva --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Rui Paulo Oliveira Costa -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Sérgio Silva Valente ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João Paulo Almeida Ângelo ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ricardo José Araújo Monteiro ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Nuno Nobre Valente ------------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Correia Pardal Bispo ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- 31. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI 

ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2021/107. -----------------------------------------  

 --------- Não havendo intervenções e encontrando-se presentes 30 membros da AM presentes, 

a proposta do Executivo Municipal tomada em reunião de Câmara de 06 de dezembro de 2021, 

de pedido de redução de 30% de IMI ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 

06/2021/107, que se anexa, foi aprovada por unanimidade de acordo com os seguintes 

resultados obtidos na votação: ------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Maria Vaz Valente --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José António Pecegueiro Ferreira Serrano --------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ----------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrícia Isabel Rama Rocha ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dulce Maria Melo Ferreira ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carolina Ferreira Aires ---------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Liliana Isabel Batista Duarte --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Luís António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Augusto dos Santos Torres ----------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Cláudia Maria Faria Gaspar ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- João Carlos Silva Carvalho Rama --------------------------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- Sandra Paula Cardoso Strecht Ferreira Alves ----------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tiago Dinis Santos Silva --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Rui Paulo Oliveira Costa -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Sérgio Silva Valente ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João Paulo Almeida Ângelo ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ricardo José Araújo Monteiro ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Nuno Nobre Valente ------------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Correia Pardal Bispo ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- 32. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI 

ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2021/281. -----------------------------------------  

 --------- Não havendo intervenções e encontrando-se presentes 30 membros da AM presentes, 

a proposta do Executivo Municipal tomada em reunião de Câmara de 15 de dezembro de 2021, 

de pedido de redução de 30% de IMI ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 

06/2021/281, que se anexa, foi aprovada por unanimidade de acordo com os seguintes 

resultados obtidos na votação: ------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Maria Vaz Valente --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José António Pecegueiro Ferreira Serrano --------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ----------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrícia Isabel Rama Rocha ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dulce Maria Melo Ferreira ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carolina Ferreira Aires ---------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Liliana Isabel Batista Duarte --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Luís António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 
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 --------- António Augusto dos Santos Torres ----------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Cláudia Maria Faria Gaspar ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- João Carlos Silva Carvalho Rama --------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Sandra Paula Cardoso Strecht Ferreira Alves ----------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tiago Dinis Santos Silva --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Rui Paulo Oliveira Costa -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Sérgio Silva Valente ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João Paulo Almeida Ângelo ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ricardo José Araújo Monteiro ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Nuno Nobre Valente ------------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Correia Pardal Bispo ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- 33. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI 

ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2021/313. -----------------------------------------  

 --------- Não havendo intervenções e encontrando-se presentes 30 membros da AM presentes, 

a proposta do Executivo Municipal tomada em reunião de Câmara de 15 de dezembro de 2021, 

de pedido de redução de 30% de IMI ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 

06/2021/313, que se anexa, foi aprovada por unanimidade de acordo com os seguintes 

resultados obtidos na votação: ------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Maria Vaz Valente --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José António Pecegueiro Ferreira Serrano --------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ----------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrícia Isabel Rama Rocha ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- Dulce Maria Melo Ferreira ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carolina Ferreira Aires ---------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Liliana Isabel Batista Duarte --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Luís António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Augusto dos Santos Torres ----------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Cláudia Maria Faria Gaspar ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- João Carlos Silva Carvalho Rama --------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Sandra Paula Cardoso Strecht Ferreira Alves ----------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tiago Dinis Santos Silva --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Rui Paulo Oliveira Costa -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Sérgio Silva Valente ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João Paulo Almeida Ângelo ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ricardo José Araújo Monteiro ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Nuno Nobre Valente ------------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Correia Pardal Bispo ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- 34. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI 

ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2021/339. -----------------------------------------  

 --------- Não havendo intervenções e encontrando-se presentes 30 membros da AM presentes, 

a proposta do Executivo Municipal tomada em reunião de Câmara de 15 de dezembro de 2021, 

de pedido de redução de 30% de IMI ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 

06/2021/339, que se anexa, foi aprovada por unanimidade de acordo com os seguintes 

resultados obtidos na votação: ------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- Ana Maria Vaz Valente --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José António Pecegueiro Ferreira Serrano --------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ----------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrícia Isabel Rama Rocha ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dulce Maria Melo Ferreira ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carolina Ferreira Aires ---------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Liliana Isabel Batista Duarte --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Luís António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Augusto dos Santos Torres ----------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Cláudia Maria Faria Gaspar ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- João Carlos Silva Carvalho Rama --------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Sandra Paula Cardoso Strecht Ferreira Alves ----------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tiago Dinis Santos Silva --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Rui Paulo Oliveira Costa -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Sérgio Silva Valente ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João Paulo Almeida Ângelo ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ricardo José Araújo Monteiro ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Nuno Nobre Valente ------------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Correia Pardal Bispo ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- 35. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI 

ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2021/323 (1/2) e Processo n.º 

06/2021/321 (1/2). ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Não havendo intervenções e encontrando-se presentes 30 membros da AM presentes, 

a proposta do Executivo Municipal tomada em reunião de Câmara de 15 de dezembro de 2021, 
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de pedido de redução de 30% de IMI ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 

06/2021/323 (1/2) e Processo n.º 06/2021/321 (1/2), que se anexa, foi aprovada por 

unanimidade de acordo com os seguintes resultados obtidos na votação: ----------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Maria Vaz Valente --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José António Pecegueiro Ferreira Serrano --------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ----------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrícia Isabel Rama Rocha ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dulce Maria Melo Ferreira ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carolina Ferreira Aires ---------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Liliana Isabel Batista Duarte --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Luís António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Augusto dos Santos Torres ----------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Cláudia Maria Faria Gaspar ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- João Carlos Silva Carvalho Rama --------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Sandra Paula Cardoso Strecht Ferreira Alves ----------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tiago Dinis Santos Silva --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Rui Paulo Oliveira Costa -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Sérgio Silva Valente ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João Paulo Almeida Ângelo ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ricardo José Araújo Monteiro ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Nuno Nobre Valente ------------------------------------------------------------------ A Favor----------- 
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 --------- António Correia Pardal Bispo ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- 36. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI 

ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2021/370. -----------------------------------------  

 --------- Não havendo intervenções e encontrando-se presentes 30 membros da AM presentes, 

a proposta do Executivo Municipal tomada em reunião de Câmara de 15 de dezembro de 2021, 

de pedido de redução de 30% de IMI ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 

06/2021/370, que se anexa, foi aprovada por unanimidade de acordo com os seguintes 

resultados obtidos na votação: ------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Maria Vaz Valente --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José António Pecegueiro Ferreira Serrano --------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ----------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrícia Isabel Rama Rocha ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dulce Maria Melo Ferreira ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carolina Ferreira Aires ---------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Liliana Isabel Batista Duarte --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Luís António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Augusto dos Santos Torres ----------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Cláudia Maria Faria Gaspar ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- João Carlos Silva Carvalho Rama --------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Sandra Paula Cardoso Strecht Ferreira Alves ----------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tiago Dinis Santos Silva --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Rui Paulo Oliveira Costa -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Sérgio Silva Valente ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João Paulo Almeida Ângelo ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ricardo José Araújo Monteiro ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Nuno Nobre Valente ------------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Correia Pardal Bispo ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- 37. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a assunção de compromisso 

plurianual - Reabilitação Urbana em ARU – Reabilitação do Edifício Letra – PARU 2. -------------  

 --------- O PMAM deu a palavra à Deputada Carolina Aires (CDU) que disse: “De toda a 

informação que lemos, acho que falta clarificar o que são divertimentos públicos que não têm 

cabimento nas representações ou atuações nas áreas da música ou da dança. Sem dúvida que 

Montemor necessita de uma sala de espetáculos, um espaço cultural de encontro das artes com 

a comunidade. Acho que, estamos todos mais ou menos de acordo, que seria uma mais-valia 

para o concelho e também para todos os concelhos limítrofes”. -----------------------------------------  

 --------- Por outro lado, a CDU também concorda que alguma coisa tem que ser feita àquele 

espaço, não se limitando a que sejam cavalariças e apoio ao Centro Equestre de Montemor-o-

Velho. A dúvida que nos fica deste ponto é, qual a real intenção de utilização para aquele 

espaço”. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 --------- Tomou a palavra o Presidente da Câmara que disse: “Aquilo que trazemos aqui é a 

reprogramação da obra, porque a obra era para ser financiada ao nível do PARU, ao nível da 

Área de Reabilitação Urbana e nós esgotamos todo o plafond. Portanto, temos que avançar com 

a obra porque temos que voltar a ter a obra preparada para quando houver financiamento, 

embora eu tenha dado indicações aos serviços para avançar esta obra, porque é estruturante, é 

fundamental termos um espaço multiusos.  -------------------------------------------------------------------  

 --------- Esclarecendo a Carolina, nós queremos fazer um espaço multiusos que tenha uma 

utilização multifacetada para todo o tipo de eventos, não faz sentido que Montemor não tenha 

uma sala de congressos, uma sala de espetáculos de grande dimensão e nessa perspectiva é que 

é estruturante para a própria ARU, para a própria reabilitação urbana. Como esgotámos o 

plafond, somos dos Municípios cumpridores e que têm uma boa execução ao nível dos PARUS. 

Temos que reprogramar a obra, temos que reprogramar o calendário financeiro da obra, apesar 

de eu dar instruções para que se avance com a mesma.” --------------------------------------------------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 31 membros da AM 

presentes, a proposta do Executivo Municipal tomada em reunião de Câmara de 15 de dezembro 



ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE MONTEMOR-O-VELHO 
Sessão ordinária de 2021, dezembro, 21 

 

Fl. 104/111 

de 2021, de assunção de compromisso plurianual - Reabilitação Urbana em ARU – Reabilitação 

do Edifício Letra – PARU 2, que se anexa, foi aprovada por unanimidade de acordo com os 

seguintes resultados obtidos na votação: -----------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Maria Vaz Valente --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José António Pecegueiro Ferreira Serrano --------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ----------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrícia Isabel Rama Rocha ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dulce Maria Melo Ferreira ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carolina Ferreira Aires ---------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Liliana Isabel Batista Duarte --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Luís António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Augusto dos Santos Torres ----------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Cláudia Maria Faria Gaspar ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- João Carlos Silva Carvalho Rama --------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Sandra Paula Cardoso Strecht Ferreira Alves ----------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tiago Dinis Santos Silva --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Rui Paulo Oliveira Costa -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Sérgio Silva Valente ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João Paulo Almeida Ângelo ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ricardo José Araújo Monteiro ------------------------------------------------------ A Favor----------- 
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 --------- Nuno Nobre Valente ------------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Correia Pardal Bispo ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- 38. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a Autorização genérica para efeitos 

do disposto no n.º 2 do art.º 16 da Lei n.º 73/2013, de 3 de setembro, na redação atual - 

Isenções e Reduções de Taxas, para o ano 2022. ------------------------------------------------------------  

 --------- Não havendo intervenções e encontrando-se presentes 32 membros da AM presentes, 

a proposta do Executivo Municipal tomada em reunião de Câmara de 22 de novembro de 2021, 

de Autorização genérica para efeitos do disposto no n.º 2 do art.º 16 da Lei n.º 73/2013, de 3 de 

setembro, na redação atual - Isenções e Reduções de Taxas, para o ano 2022, que se anexa, foi 

aprovada por unanimidade de acordo com os seguintes resultados obtidos na votação: ----------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Maria Vaz Valente --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José António Pecegueiro Ferreira Serrano --------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ----------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrícia Isabel Rama Rocha ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dulce Maria Melo Ferreira ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carolina Ferreira Aires ---------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Liliana Isabel Batista Duarte --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Luís António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Augusto dos Santos Torres ----------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Cláudia Maria Faria Gaspar ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- João Carlos Silva Carvalho Rama --------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Sandra Paula Cardoso Strecht Ferreira Alves ----------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tiago Dinis Santos Silva --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Rui Paulo Oliveira Costa -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Sérgio Silva Valente ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João Paulo Almeida Ângelo ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ricardo José Araújo Monteiro ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Nuno Nobre Valente ------------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Correia Pardal Bispo ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- 39. Tomada de conhecimento, sob proposta do Executivo Municipal, Lei 50/2012, de 

31 de agosto – Deveres de informação das empresas locais - Relatórios trimestrais ABMG, 

E.I.M, S.A. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- O PMAM deu a palavra ao Deputado Bruno Ferrão que disse: “Caro Sr. Presidente da 

Assembleia Municipal de Montemor-o-Velho, analisado o relatório trimestral da empresa 

intermunicipal ABMG, vimos mais uma vez expressar a nossa preocupação. De início e para que 

conste, o PSD sempre foi contra a constituição desta Empresa Intermunicipal nos seus termos e 

nos seus moldes. Ainda para mais orquestrada por uma empresa do antigo Ministro Socialista 

Paulo Campos, que hoje se vê acusado de dez crimes de participação económica em negócio 

pelo alegado benefício de várias concessionárias rodoviárias. “O que nasce torto tarde ou nunca 

se endireita”. Voltamos a questionar: Mas afinal porque foi constituída a ABMG? Da informação 

extraída do relatório trimestral, apreende-se que a empresa não está financeiramente saudável 

apresentando resultados negativos. Os empréstimos são nada mais, que o adiar do problema 

ou deitar dinheiro água abaixo. Para isso já o alertamos também e voltamos a fazê-lo. Será que 

a ABMG tem salvação no final do próximo trimestre? Em entrevista à revista “Água e Ambiente” 

o Diretor Geral disse e cito: “É fundamental assegurar um Regulamento tarifário que possa 

equilibrar aquilo que está desequilibrado”, esclareceu-se hoje, vamos ter um aumento do preço 

da água em 2022.” ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- O PMAM deu a palavra ao Presidente da Câmara que disse: “Sr. Membro da Assembleia 

Bruno Ferrão não deve estar lembrado, mas eu não gosto de insinuações que na sua génese, 

têm um sentido pouco ético e pouco correto para com a verdade dos factos e para comigo 

enquanto responsável pelo Município.  -------------------------------------------------------------------------  

 --------- Ponto um: o Município de Montemor-o-Velho, no consórcio que fez com os outros 
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Municípios, ficou encarregue de fazer um concurso público, sublinho, concurso público para se 

elaborar o estudo que deu origem à ABMG.  -------------------------------------------------------------------  

 --------- Ponto dois: nesse concurso público, ganhou uma empresa que eu não conhecia, não 

falei com ninguém, como não falo com fornecedores da Câmara, onde esse Sr. que citou não 

fazia parte dessa mesma empresa, era consultor da empresa, e, portanto, não contratei esse Sr. 

Eu contratei uma empresa em nome da Câmara Municipal decorrente de um concurso público.  

 --------- Ponto três: eu dei-me muito mal com esse Sr., quase chegámos a vias de facto, há aqui 

testemunhas, porque eu não admito o tipo de pessoa que é. E, cheguei a colocar em causa a 

continuidade do serviço dessa empresa.  -----------------------------------------------------------------------  

 --------- No mínimo, é injusto aquilo que aqui insinuou. No mínimo é incorrecto para com a 

verdade dos factos, que eu já esclareci. Não tenho nada a ver com esse Sr.! Se é do Partido 

Socialista, não tenho orgulho nenhum nesse Sr., pois não me revejo nesse Senhor. Fica aqui 

escrito em ata mais uma vez: não gosto, não gostei da forma como ele abordava as reuniões. É 

sabido que abandonei reuniões. É sabido que me dei muitíssimo mal com essa pessoa. Poupem-

me a mais uma provocação de mau gosto, porque é só isso, não é mais nada. Se ele for 

condenado pela justiça, faça-se justiça.” ------------------------------------------------------------------------  

 --------- A AM tomou conhecimento dos Relatórios trimestrais ABMG, E.I.M, S.A - Lei 50/2012, 

de 31 de agosto – Deveres de informação das empresas locais, que se anexam. ---------------------  

 --------- 40. Tomada de conhecimento, sob proposta do Executivo Municipal, da autorização 

genérica para dispensa de autorização prévia da Assembleia Municipal para Isenções e/ou 

reduções de taxas – Listagem de Isenções e/ou reduções de taxas concedidas entre 

01/09/2021 e 30/11/2021. -----------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- A AM tomou conhecimento da autorização genérica para dispensa de autorização prévia 

da Assembleia Municipal para Isenções e/ou reduções de taxas – Listagem de Isenções e/ou 

reduções de taxas concedidas entre 01/09/2021 e 30/11/2021, que se anexa. ----------------------  

 --------- 41. Tomada de conhecimento, sob proposta do Executivo Municipal, da autorização 

genérica para dispensa de autorização prévia da Assembleia Municipal para Compromissos 

Plurianuais – Listagem de compromissos plurianuais assumidos entre 01/09/2021 e 

30/11/2021. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- A AM tomou conhecimento da autorização genérica para dispensa de autorização prévia 

da Assembleia Municipal para Compromissos Plurianuais – Listagem de compromissos 

plurianuais assumidos entre 01/09/2021 e 30/11/2021, que se anexa. ---------------------------------  

 --------- 42. Eleição de um presidente da junta de freguesia para representação das freguesias 
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do Município - Conselho Municipal de Saúde - Lei nº 50/2018 de 16 de agosto - Lei-quadro da 

transferência do exercício de competências para as autarquias locais e para as comunidades 

intermunicipais, diploma de âmbito setorial Decreto-Lei nº 23/2019 de 30 de janeiro e 

Despacho nº 6541-B/2019 de 19 de julho e Decreto-Lei nº 56/2020, de 12 de agosto. -----------  

 --------- O PMAM deu a palavra à Deputada Carolina Aires (CDU) que disse: “Estamos aqui para 

aprovar um Presidente de Junta de Freguesia para este Conselho Municipal, mas este Conselho 

Municipal levanta-me algumas questões e algumas dúvidas que eu gostava de esclarecer.  ------  

 --------- Obviamente que já estamos todos cansados e fartos de estar aqui, mas eu não conseguia 

deixar passar este assunto do Conselho de Saúde sem dizer alguma coisa, sobretudo porque no 

Concelho a saúde não vai de vento em poupa e isso já foi aqui falado ao longo destas últimas 

horas. -  -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- A Câmara Municipal está a solicitar que esta Assembleia Municipal eleja um Presidente 

de Junta de Freguesia, para que este represente as freguesias do Concelho de Montemor no 

Conselho Municipal de Saúde de Montemor. A CDU gostaria de saber se a Câmara já recebeu as 

competências que se encontram previstas no art.º 13º do Decreto-Lei 50/2018 de agosto na 

área da saúde. Se sim, qual a data de deliberação, eu julgo que não. E, se não, qual foi a ideia 

que presidiu à criação deste Conselho Municipal. ------------------------------------------------------------  

 --------- Depois há um outro, com a publicaçãodo Decreto-Lei 23/2019, de 30 de janeiro, a 

Câmara no prazo de um ano, depois de obrigatoriamente ter ouvido o Conselho da Comunidade 

do ACES/BM- Baixo Mondego, ter elaborado a estratégia municipal de saúde para o Concelho, 

nos termos que se encontram previstos no art.º 7º desse Diploma legal. Já passaram quase três 

anos desde janeiro de 2019 e da publicação deste Decreto-Lei e por essa razão, queria saber se 

já existe algum plano aprovado no Executivo para esta estratégia municipal de saúde e 

devidamente aprovado por esta Assembleia. Se existe, gostaria de saber onde poderemos 

recolher essa informação e se não existe, porque é que foi criado este Conselho Municipal de 

Saúde em Reunião da Câmara Municipal de 19 de fevereiro. Peço desculpa, mas como não estive 

nos últimos anos na Assembleia, isto escapou-me. -----------------------------------------------------------  

 --------- A 26 de fevereiro deste ano, esta Assembleia elegeu pela primeira vez um Presidente de 

Junta, que é a mesma proposta desta vez, agora em dezembro, para representar as Juntas de 

Freguesia neste Conselho Municipal. Portanto, esta equipa está criada há dez meses, por isso eu 

deduzo que este Conselho Municipal está em funcionamento desde a sua criação ou pelo menos 

da sua instalação até ao dia de hoje. -----------------------------------------------------------------------------  

 --------- Desculpem-me se raciocino incorretamente, mas é lícito perguntar o que este Conselho 
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Municipal fez estes meses, porque são várias e são importantes, as competências deste 

Conselho Municipal, nomeadamente emitir pareceres sobre o planeamento das redes dos 

cuidados primários. Assim como, desenvolver programas na promoção da saúde e na prevenção 

de doença, havendo vários itens que estão explanados. Após várias tentativas de encontrar 

algumas respostas na página oficial da Câmara Municipal, não me foi possível encontrar nem 

calendarização de reuniões, atas, regimentos, planos estratégicos ou qualquer informação 

relativa à atividade deste Conselho Municipal de Saúde. ---------------------------------------------------  

 --------- A CDU, como é sabido, sempre votou contra a transferência de competências nucleares 

da responsabilidade do Governo para as Autarquias e parece que aos poucos, o tempo tem vindo 

a dar-nos razão. E lá está, na área da saúde temos no nosso Concelho, vários ficheiros médicos 

a ficar sempre a descoberto, a serem tapados provisoriamente, porque é o Concelho de 

Montemor-o-Velho, salvo a exceção da USF, que serve sobretudo a população de Arazede e de 

Liceia. Não se consegue consercar cá médicos, não se entende. ------------------------------------------  

 --------- Porque é que os médicos no Concelho de Montemor não se sentem bem a trabalhar e 

logo que conseguem, vão-se embora. Desculpem se falo mais pelo facto dos médicos, mas de 

facto são os profissionais que neste momento estão mais em falta e se nota mais essa falta. Às 

vezes o aspeto até é bom, mas com várias doenças, neste caso é ao contrário, nem o aspeto é 

bom. A situação em que se encontra a saúde no concelho, principalmente a que se encontra sob 

a responsabilidade dos pólos de saúde, é bem prova da razão que nos assiste.  ---------------------  

 --------- A CDU espera que na estratégia municipal de saúde para o concelho esta situação esteja 

corrigida podendo os munícipes, sobretudo das freguesias com pequenos Pólos da UCSP de 

Montemor, voltarem a usufruir de um direito que lhes assiste, que é o direito à saúde. Vamos 

continuar a acompanhar estes e outros processos, sempre no sentido de melhor defender os 

interesses da população.” -------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- O PMAM deu a palavra ao Presidente da Câmara que disse: “Sinceramente não percebi 

qual a questão. Houve eleições, tem que ser nomeado novo representante e a Assembleia 

Municipal não reúne todos os dias. É um direito que assiste, nomear um representante e fica 

nomeado um representante. Não percebi qual a questão. “ -----------------------------------------------  

 --------- Tomou a palavra do PMAM que disse: “Muito obrigada Deputada Carolina Aires. Nós 

percebemos e eu desta vez na minha benovolência dei-lhe a palavra. Quando começou a falar, 

percebi que realmente era sobre o Conselho Municipal de Educação e não sobre o ponto que 

nós tínhamos estado aqui a debater. -----------------------------------------------------------------------------  

 --------- Esse é um ponto interessante e de debate que passou no ponto antes da Ordem do Dia 
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e que poderia ter colocado na altura, e bem. ------------------------------------------------------------------  

 --------- Relativamente ao ponto em questão e à informação trazida, é que esta Assembleia por 

proposta da Câmara, não aceitou ainda as competências delegados na área da saúde.  Pareceu-

me, quando questionei, que era reforçar este conselho e que este conselho faça reunir e possa 

prever até a questão das competências que aí vêm. Como as vai organizar, pareceu-me, 

verdadeiramente que tinha todo o cabimento, aliás deveria tê-lo feito. Os serviços é que não me 

alertaram, na última reunião, não o fiz e peço desculpa.” --------------------------------------------------  

 --------- O PMAM deu a palavra ao Presidente da Câmara que disse: “Em abril vai haver aceitação 

da competência. Em abril é obrigatório. A questão que se coloca aqui e peço desculpa ao Sr. 

Presidente da Assembleia, mas tenho alguma dificuldade neste ponto, em entender as 

intervenções e já expliquei isso à Carolina. ---------------------------------------------------------------------  

 --------- A questão que se coloca aqui é que, o Conselho ainda não está constituído, porque há 

entidades que ainda não indicaram os seus representantes. Por isso mesmo, como a Assembleia 

não reúne todos os dias, nós fizemos e temos todo o gosto que a Assembleia indique alguém 

para integrar esse Conselho. Eu pedi intervenção, porque quero saber o que é que, esse 

Conselho fez e não fez. Há entidades que ainda não indicaram, portanto ele não está a funcionar. 

Mas, a Assembleia tem que indicar e nós temos que ter essa indicação. A indicação consuma-se 

numa votação como está a ocorrer. Aliás já tinha a Assembleia votado anteriormente, indicado 

um representante, que agora com as novas eleições, legitimamente a Câmara, à cautela, quer 

que a Assembleia tenha a sua votação atualizada, o seu representante atualizado, é tão-somente 

isto.” ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----------O PMAM deu a palavra ao Deputado Bruno Ferrão que disse: “Sr. Presidente da 

Assembleia Municipal, agradeço a condescendência, eu só queria desejar em meu nome e da 

Bancada Unir Pela Mudança, um ótimo Natal e um próspero Ano Novo a todos os presentes.” -  

 --------- Foi apresentada pela Bancada do PS a seguinte proposta: ---------------------------------------  

 ---------  Victor Manuel Pardal Monteiro – Presidente da Junta de Freguesia de Carapinheira. ---  

Com 32 membros da AM presentes, a votação da proposta apresentada realizou-se por 

escrutínio secreto, nos termos do n.º 3, do artigo 55.º, do Anexo I, da Lei n.º 75/2013, de 12 de 

setembro, na sua atual redação. ----------------------------------------------------------------------------------  

 --------- A proposta apresentada foi aprovada por maioria com o seguinte resultado: 23 votos a 

favor, 3 votos contra e 6 votos em branco. ---------------------------------------------------------------------  

 --------- Foi aberto o período de intervenção do público, nos termos do nº. 1 do art.º 49.º da 

Lei nº. 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, conjugado com os artigos 37.º e 53.º 
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do Regimento da Assembleia Municipal, aprovado em sessão ordinária de 27 de fevereiro de 

2018, na sua atual redação. ----------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Verificou-se a existência de público, sem intervenção. -------------------------------------------  

 --------- Usou da palavra o PMAM que disse: “Em primeiro lugar e isto não é nenhum elogio aos 

oito anos que levamos de Assembleia Municipal nos anos anteriores, mas a esmagadora maioria 

das deliberações desta Assembleia, foram aprovadas por unanimidade. Não nos devemos 

admirar que assim seja, porque isto quer dizer que há alguma consonância no que de facto é 

relevante e importante. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Depois, uma outra questão, que tem a ver com o facto de estarmos aqui. Vamos entrar 

em período de contenção, no período das zero horas do dia 25 de dezembro e nunca é demais 

recordar que, em cada um de nós começa a proteção de todos. -----------------------------------------  

 --------- Terceira questão, de facto, mesmo assim, porque como eu disse, a vida não é vivermos 

isolados. Com a vossa família, com os vossos amigos, tenham um Natal feliz, que tenhamos um 

Ano Novo 2022 com mais contacto presencial e finalmente não sendo isto uma litúrgia, nem 

uma homilia, apetece-me hoje dizer: “Ide em paz, mas que o COVID não vos acompanhe.” 
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